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PARIS, 30 (Efe).— El "Caravelle" cuyo rumbo 
fue desviado este mediodía entre París y Lyon —en 
circunstancias aún desconocidas— se encuentra 
inmovilizado en las pistas del aeropuerto parisiense 
de Orly.

Importantes fuerzas de la "brigada anti-gang" 
han tomado posición en los alrededores.

La compañía "Air Inter" acaba de informar que 
100 pasajeros se hallan a bordo del aparato. No se 
conocen aún las exigencias del o de los autores de

viva. "La 
el mar"

' este secuestro; sólo se sabe que han pedido se llene 
' el depósito de carburante.
1 El diputado Lucien Neuwirth (gaullista) se 
; encontraría entre los pasajeros.
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Provisional, sin estatuto, 
en precario, y con 

atribuciones indeterminadas
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H "Me presenté a las elecciones porque "(pA^ 
me lo pidió la gente" 14)

CLAVERO AREVALO: 
'No vamos a un Estado 
federal; en la Constitución 
se fijará claramente 
la unidad de España"

(PAGINA TRES)

cou
TEL 372134

SGCB2021



«FILIBUSTEROMANIA»
BS

«Corsario», le dijo no hace mucho Alfonso Guerra a Ca
muñas. «Filibustero», calificó el diputado socialista 
al Gobierno después de saber cómo se las ha gastado el 
Ejecutivo con el proyecto de ley sobre voto de censura y de 
confianza. »

Es así que el Gobierno es 
la UCD, luego todos los de 
la UCD en general y el vice
presidente primero del Con
greso — Esperabé— en par
ticular, se han dado por alu
didos. El diputado salmanti
no armó la marimorena al 
sentirse catalogado de Fili
bustero. Y es que. basta 
consultar el diccionario de 
Casares para ver que tal co
sa significa «nombre de 
ciertos piratas de las 
Antillas». O también: «El 
que trabajaba por la eman
cipación política de Cuba, y 
demás provincias españolas 
de Ultramar». Evidente
mente, los señores de la 
UCD no luchan por la 
emancipación de Cuba, que 
bien emancipada está con 
don Fidel. Sin embargo, algo 
de piratería sí que tienen ios 
políticos suaristas. O si no.

polémica
* Púr Angel Sánchez

(Dé "Mundo Diario'') ,

como casi todo lo que sale 
del entorno de Suárez. Se 
pretendeoneter gato por lie
bre, pero en realidad él gato 
resulta demasiado grande 
para ser confundido. Si 
pierde una moción de cen
sura que ha de ser solicitada 
conjuntamente por 50 dipu
tados y 35 senadores —que 
esa es otra — , no conlleva la 
dimisión del Gobierno en 
ningún momento. Ni tan si
quiera la relacionada con el 
propio Gobierno o con al
guno de sus miembros. Es ün 
método de urgencia muy pe
regrino, máxime cuando hay 
un reglamento pendiente de 
aprobación que tendrá que 
ser el que lógicamente regu
le estas cuestiones.

El número de «censores» 
(50 y 35) requerido encierra 
el típico sabor conservador.

HE. QCONTWO EN Lfl (TWTJfl DQ,

. Fue nece.sario recurrir a 
viejos textos legales para 
aplacar a Esperabé, a quien, 
fnalmente, se logró conven
cer de que “filibustero'’ es 
una vieja expresión parla
mentaria, equivalente a 
“obstruccionista”.

El Gobierno y ,su partido 
parecen especialmente 
interesado.s en que el 
proyecto salga adelante, ya 
que, entre otros puntos, es
tablece que Congreso y Se
nado se reunirán en sesión 
conjunta, para deliberar so
bre las mociones de censura 
que se propongan contra el

El 
talla

P.SOE, perdida su l^a- 
dc anoetie. intentó lía- 

cer pasar al Pleno, al inocuo 
que el Cíobierno cOn su

proyecto, el ele anuí istia to-

lato porque con ('i vi- 
cepresidenu' .Abril .Marto
rell, retuvo el debate. A(juí s! 
qttf hubo filibustei ¡smo.»

DECRETOS-LEYES 
POR DOQUIER

José María Ruiz Gallar- 
dón da su opinión desde 
«ABC».

«Todo Gobierno —por 
mucho que verbalmente 
proclame ser otro su deseo y 
aún su convencimiento — 
intenta eludir la acción — no 
siempre suficientemente rá
pida y ágil— del Legislati
vo. En función de este deseo 
se inventó el procedimiento 
del decreto-ley. Pues bien, si, 

en el caso español se va a 
poder seguir legislando y 
gobernando por decreto-ley, 
el voto de censura pierde un 
tanto por ciento muy alto de 
su natural eficacia. Y lo 
cierto es que, hoy por hoy, se 
utiliza el decreto-ley con 
más intensidad y frecuencia 
que en lo.s últimos tiempos. 
Falta, pues, una norma con 
rango de ley, que delimite lo 
más clara y exhaustivamen
te posible cuándo, cómo y de 
qué manera se pueden pro
ducir decretos-leyes.»

NO AL PERRO 
DEL HORTELANO

Para el «Ya», indudable
mente, no hay asomo de fili- 
busterismo. Faltaría plus.

<'Será el modo más directo 
de évitai los obstruccionis
mos dilatorios y eiuorpece- 
dores los que tan propen
sos son los parlámentos si no 
encuentran el obstáculo de 
las normas legales que lo 
impidan.

El problenia está en hacer 
que la soberanía nacional 
representada en el Parla
mento sea un \ieicate para 
gobernar mejor y no para 
impedir que se gobierne con 
la viéjíi fórmula (!<• perrti del 
hiMtelanOi»

¿cómo se puede hacer lo que 
ha llegado a hacer Adolfo 
Suárez «Barbazul»?

Bueno, pues dicen las 
crónicas que a Esperabé se 
le hubo de explicar que el 
sentido dado por Alfonso 
Guerra a la palabreja era el 
de «obstruccionista». Como 
solución política, vale. Lo 
mismo se tuvo que hacer con 
aquel alcalde que se querelló 
años ha con un conocido 
personaje que le había lla
mado cazurro («de pocas 
palabras», según el diccio
nario). Ahora bien, conoci
das las querencias de Guerra 
en lo relativo al uso y abuso 
de los vocablos pirateros, no 
parece que la intención fue
se la de calificar de obstruc
cionista al Gabinete ucedis- 
ta. Ya verán cómo un día de 
estos el número dos del 
PSOE le dice a Carrillo que 
es un bucanero o algo por el 
estilo.

Por otra parte, parece que 
nadie ha protestado por el 
otro adjetivo aplicado al 
Gobierno: «fascista». Debe 
ser por la familiaridad con 
que tal apelativo goza en la 
casa. Así es la vida.

En definitiva, la redacción 
del texto sobre control par
lamentario del Ejecutivo es

Como quienes suscriban la 
moción no podrán volver a 
abrir el pico en ese sentido 
durante los tres meses si
guientes, sólo quedarían 
útiles los señores del PSOE 
que reúnen dos veces el nú
mero 50 entre sus represen
tantes. Las minorías más 
minorías quedarían reduci
das al ostracismo. Y viva el 
bipartidismo, caramba.

¿Obstrucionistas? No. 
Ya les va bien lo de filibus
teros.

RECURRIR A
VIEJOS TEXTOS

EL ACELEROIV

«Diario 16» cuenta así la 
feria cortesana.

«“Esto es una maniobra 
para cargarse la comisión de 
reglamento”, señalaba, in
dignado el diputado de AP 
por Logroño, Alvaro La- 
puerta.

Poco antes, el vicepresi
dente del Congreso, Jesús 
Esperabé de-Arteaga, había 
abandonado la sala donde 
la .tormentosa sesión tenía 
lugar agraviado porque el 
socialista Alfonso Guerra 
había llamado “filibuste
ros” a los miembros de UCD 
componente de la Mesa.

Gobierno o contra cual
quiera de sus miembros. 
Además, el Gobierno podrá 
plantear en Congreso o Se
nado la cuestión de confian
za sobre la aprobación de un 
proyecto de ley.

Esto confiere al Gobierno 
una cómoda mayoría que le 
evitará sustos semejantes al 
del “caso Blanco”, ya que el 
Senado goza de una mayo
ría mucho mayor que en el 
Congreso.»

EJIAMCS muy
CONTENTOS Ú3M

Vt/ESW
SALARIO 
MINIMO

Lorenzo Contreras, en 
«El Correo Catalán», nos 
muestra una pincelada de su 
agudeza.

«En rigor, si el Gobierno 
trata de acelarar lo.s trabajos 
parlamentarios en aquello 
que le conviene, no hay ese 
filibusierismo aducido por 
el socialista.. Al Gobierno le 
interesa dis'poner de un 
instrumento para no ver en
torpecido su proyecto de ley 
sobre medidas éconómicas. 
El Pleno de octubre será 
largo con varias sesiones, 
probablemente.
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PSOL Alternativa
repnUicana Codificación se propone 

actualizar este tema para..su 
posible aplicación en Esnañfi a la 
luz de las legislaciones de otros 
paises y de las necesidades y 
mentalidad ¿e la sociedad de 
hoy”, ha declarado a Logos don 
Diego Espín Cánovas magistrado 
del Tribunal Supremo y ponente 
del proyecto en la 
comisión citada.

Del asesinato del 
capitán Herguedas

m m fia 
lasniisiiBU

BILBAO, 30 (Logos).- La rama militar de LIA ha ase
gurado que no ha participado en la muerte del capitán de la 
Policía Armada don Florentino Herguedas, desmintiendo la 
llamada telefónica recibida en efperiódico “Informaciones"

Ei anteproyecto de divorcio, listo para 
ser presentado por el Gobierno a las Cortes

MADRID, 30 (Resumen de Logos y Cifra).—

El grupo parlamentario del PSOE ha reafirmado en la 
ponencia constitucional, que se ocupó ayer de redactar los 
artículos referentes a la Corona, , que presentará una 
alternativa global diferenciada de los artículos que 
delimitan al Estado español como régimen monárquico 
constitucional.

En definitiva, el PSOE parece 
que va a presentar una 
alternativa republicana en la 
ponencia.

La ponencia constitucional se 
reunió hoy por novena-vez y el 
presidente por rotación de la 
misma, señor Cisneros Laborda 
de Unión de Centro » 
Democrático, informó que se 
habían redactado los nueve 

artículos que componen el 
título referente a la Corona. 
Dijo que se habían considerado 
los preceptos que contienen los 
fines y atribuciones del jefe del 
Estado, sus funciones 
moderadoras y arbitrales, que 
los delimitan y configuran como 
un monarca constitucional de 
similares características a los 
monarcas parlamentarios 
nuestro entorno culturaly 
político.,

El señor Cisneros dijo que 
había un voto particular del 
grupo socialista, cuyo contenido 
no ha explicitado, aunque en 
medios parlamentarios se 
comenta que el PSOE presentará 
una alternativa en la redacción 
constitucional de la forma del 
Estado-

E1 señor Síjlé Tura 
puntualizó que también el PCE 
ha había hecho una reserva 
sobre este título, pero no 
especificó si se refiere ál 
conjunto o al artículo.
DICTAMINADO EL 
REÇLAMENTO DEL 
SENADO

La comisión de Reglamento

MADRID

ATRACO A UNA
CAJA DE AHORROS

Había juarda jurado
MADRID, 30 (Cifra).- Sobre las nueve de la mañana, tres 

individuos armados con pistolas se han llevado 1.200.000 pesetas 
de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Madrid, en la calle 
Gasómetro, número 1.

Los atracadores que eran jóvenes, obligaron a los empleados a 
arrojarse al suelo y huyeron con el dinero en un coche 

Seat-1.430", ó "124" de color rojo.
La sucursal contaba con vigilante jurado. Al parecer uno de 

los atracadores llevaba gafas oscuras.

LA BANDERA 
CATALANA, 

EN “LA VANGUARDIA”
^ARCELONA. 3 0 

l^^ropa Press).- El edificio
La Vanguardia", al igual 

otros muchos de la 
^^^dad, se encuentra 
^''^galanado con la bandera 
Catalana desde el momento 

g u e se tuvo

dél Senado ultimd ayer el 
dictamen del reglamento de la 
Alta Cámara. Todos los votos 
particulares que presentó el 
PSOE fueron rechazados por la 
mayoría de UCD, con apoyo del 
voto de los senadores reales 
señores Azcárate y Sánchez 
Agesta. La mayor parte de estos 

votos particulares se referían al 
control parlamentario del 
Gobierno. La tesis de UCD fue 
la misma que la expuesta por los 
portavoces del part id o 
gubernamental en el Cor^reso, 
respecto a que la regulación de 
los votos de censura y la 
cuestión de confianza son temas 
que deben defirirse a la 
Constitución, pero que 
provisionalmente van a ser 
regulados por la ley que 
est ablece el controj 
parlamentario y que ha sido i 
enviado por ,elGobiemoal 
debate en las cámaras y que se 
encuentra actualmente en 
periodo de enmiendas,

SE PREPARA EL 
CONGRESO DE UCD

MADRID, 30 (Logos).- El 
Comité Ideológico de Unión de 
Centro Democrático que preside 
el titular del Senado Antonio 
F on tan, se ha reunido ayer 
durante dos horas para celebrar 
su sesión constitutiva a iniciar 
los trabajos de preparación del 
próximo congreso de Unión de 
Centro Democrático, que se. 
celebrará antes de laS elecciones 
municipales.

conocimiento de que el 
Consejo de Ministros había 
aprobado la reinstauración 
de la Generali ta t. El propio 
rotativo informa a sus 
lectores que fue uno de los 
primer o s que lució la 
“senyera" para festejar el 
importante acontecimit:nlo.

El señor Fontán al término de 
la reunión, a la que no pudieron 
asistir los ministros señores 
Cavero y Clavero por 
encontrarse en esos momentos 
en el Consejo de Ministros, 
informó que el Comité se 
encardará de la organización, 
distribución (redacción y revisión 
de todo el material político que 
haya de ir al Congreso.

HOY DIA CLAVE 
PARA LA 
AMNISTIA

MADRID, 30 (Logos).— Hoy 
se reunirán 'los grupos 
parlamentarios socialistas 
comunistas y minoría 
vasco-catalana, con el fin de 
deliberar sobre el tema de la 
amnistía. Los citados grupos 
parlamentarios ' tratarán de 
unificar criterios y presentar a 

las Corles un mismo proyecto 
sobre la amnistía total.

EL PROYECTO DE 
DIVORCIO LISTO

MADRID, 30 (Logos).-
E1 proyecto de divorcio 

elaborado por la Comisión de

BERNABEU
SERA DADO

DE ALTA
ESTA

SEMANA

MADRID, 30 (Europa 
Press).'^ Para antes de 
terminar esta semana se 
espera que sea dado de alta 
en la clínica San Camilo el 
presidente del Real Madrid, 
don Santiago Bemabeu, 
según se informó a Europa 
Press en el citado centro 
médico.

El señor Bernabéu, según 
se informó a Europa Press 
en el citado centro médico.

El señor Bemabeú ha 
e xp e rimentado en los 
últimos días, según las 
mismas fuentes, una notable 
mejoría en su estado de 
salud. Fue operado hace 
varias se ni a n a s d e 
obstrucción intestinal.

Se contempla en el texto la 
posibilidad de que los 
cónyuges mediante convenio, 
aprobado por el juez, puedan 
acordar lo más conveniente para 
ellos desde el punto de vista 
económico. También mediante 
convenio entre los cónyuges, 
igualmente aprobado por el 
juez» los esposos se pueden 
poner de acuerdo respecto a la 
forma de atender a los hijos

En el texto se pretende, 
asimismo, evitar los procesos 
escandalosos, propo de épocas 
pasadas y producidos en otros 
paises, donde exitia d divorcio, 
en que se solian buscar las faltas 
más vergonzantes del otro 
cónyuges con daño para ios 
hijos y para los propios espósos, 
ya que ae este modo m dificulta 
la posible reconciliación.

El plazo jiara plantear el 
divorcio podna ser entre dos y 
tres años después de contraido 
el matrimonio.

El proyecto ha sido 
elaborado por una comisión de 
Magistrados, - Catedráticos, 
Notarios y Abogados, y será 
elevado al Gobierno, a través del 
Ministro de Justicia, para su 
estudio y proposición a las 
Cortes.

Mañana, en La Moncloa

NEGOCIACIONES 
PREAUTONOIMICAS 
VASCAS

BILBAO, 30 (Cifra).- La comisión de parlamentarios vascos 
se reunirá mañana sábado, en el palacio de La Moncloa de 
Madrid, con ei ministro para las Regiones señor Clavero Arévalo, 
para continuar las negociaciones de un régimen preautonómico 
paraEuskadi.

La comisión de parlamentarios estará integrada por Juan 
Ajuriaguerra, del "PNV", Txiki Benegas, del "PSOE", y Juan 
Echevarría Gangoiti, de "(JCD*'.

Posteriormente, el próximo lunes, la combión negociadora 
-excepto el representante de "UCD"—se reunirá en Bayona con 
el "gobierno vasco" para dar cuenta de los resultados de la 
entrevista con el ministro para las Regiones. Asistirán a la 
reunión los miembros de la comisión negociadora que tienen 
representación en el Gobierno vasco, es decir'TNV" y'VSOE".

Una comisión del grupo de 67 alcaldes guipuzcoanos se 
reunirá mañana sábado, con un grupo de parlamentarios 
guipuzcoanos, para ser informados de la marcha de’ las 
negociaciones preautonómicas con el Gobierno de Madrid. La 
reunión se celebrará a las 10 de la mañana, en la Diputación 
Forai de Guipúzcoa, y había sido solicitada, por los alcaides a los 
parlamentarios. Según parece, la reunión será únicamente 
informativa.

Por otra parte, mañana sábado, por la tarde, se reunirá en 
Bayona ei consejo consultivo del Gobierno vasco en el exilio.

El consejo consultivo no se reunía desde hace más de seis 
meses y está compuesto por representantes de los partidos 
políticos que integran el Gobierno vasco ("PNV", "PSOE", 
"IR", y "ANV") y por los de las centrales sindicales "UGT" 
"STV" y “CNT". Sin embargo no es probable que esta última 
participe en la reunión de mañana.

Finalmente hoy a las siete de la tarde en la sede de la Real 
Sociedad Vascongada de Amigos del País, de Pamplona, se 
reunirá la totalidad de las fuerzas políticas extraparlamentarias 
del País Vasco, convocadas por la Comisión negociadora del 
regimen preautohómico de la Asamblea de Parlamentarios 
Vascos, para informar sobre la marcha de las negociaciones con 
el Gobierno de Madrid.

Por otro lado se señala 
hoy que ha culminado el 
proceso de convergencia ini
ciado hace dos meses entre 
las ramas militar y los co
mandos “bereziak’’ (coman
dos especiales), con la fu
sión de ambas ramas de 
ETA, quedando no obstante 
un pequeño grupodemiem- 
bros de los comandos suje
tos a la obediencia de la pe
queña asamblea de los polí
tico-militares.

Sin embargo la intencio
nalidad inicial de aglutinar 
en un solo brupo a los acti
vistas de ETA no ha sidó 
posible del todo, ak quedar 
descolgado un pequeño 
grupo.

NO HAY TELEFONOS 
CONTROLADOS POR 
RAZONES POLITICAS

MAÓRID,- 30 (Logos).— 
"Puedo asegurar y soy ab
solutamente consciente de 
ello, que en estos momentos 
no existe ningún teléfono 
intervenido por la Compa
ñía por razones políticas", 
ha manifestado a "Logos” 
ei delegado del Gobierno 
en la Compañía Telefónica, 
don León Herrera Esteban.

El señor Herrera Esteban

ha añadido: "En otras'épo
cas no sé, pero actualmente 
la verdad es ésa”.

PREOCUPA PANNELLA

MADRID, 30 (Logos).— 
La deshidratación que sufre 
el diputado Marco Pannella, 
en huelga de hambre y sed 
desde el pasado día 20, está 
llegando a límites de seria 
preocupación, según expre
sión de uno de ios tres mé
dicos que le atienden,y que 
insisten en la inmediata in
terrupción del ayuno.

Pannella, como se sabe, 
pretende del Gobierno ejspa- 
ñol un "gesto simbólico de 
buena voluntad en la línea 
de aquellos que sufren por 
la inexistencia de los dere
chos hurnanos y por ello 
están en . peligro de recibir 
condenas injustas” —según 
dice un comunicado de Pan
nella, que.continúa: — "Los 
objetores de conciencia son 
sistemáticamente condena
dos a ocho años; se sabe po
co de los demás.,.”

Ahora el 
personal 
de tierra

HUELGA
EN LOS
AERO»
PUERTOS

MADRID, 30 (Europa 
Press).— El personal de tierra de 
los aeropuertos nacionales ha 
enviado telegramas a las 
organizaciones internacionales 
de transporte aéreo OACl, 
lATA y DACA, comunicando 
que desde las 0 a las 24 horas 
del próximo día 3 de octubre 
estarán en huelga, según 
informan fuentes laborales.

En sus comunicaciones 
informan que sólo atenderán los 
vuelos de aeronaves ambulancia, 
aeronaves militares o servicios 
urgentes.

OLIART 
APLAZA SU

VIAJE A 
BARCELONA

BARCELONA, 30 
(Europa Press)»- El 
ministro de Industria, don 
Alberto Oliart, ha aplazado 
su visita a Barcelona, 
anunciada para el próximo 
lunes, según han 
comunicado a “Europa 
Press” fuentes del Fomento 
del Trabajo Nacional. Como 
se recordará, el ministro 
debía pronunciar una 
conferencia en dicha 
entidad sobre “política 
económica y política 
industrial”.

Los motivos de dicho 
aplazamiento se deben a que 
el ministro debe permanecer 
en dichas fechas en Madrid 
por razones propias ae su 
cargo. En fecha próxima se 
anunciará su viaje a la 
Ciudad Condal.
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Reunión de los grupos parlamentarios 
comunista, socialista y minoría vasco-catalana

PROPOSICION DE LEY
CONJUNTA SOBRE LA AMNISTIA

Las posibles repercusiones en 
Zaragoza de la Pegaso

Vivimos tiempos agobiantes y dificilísimos pa
ra importantes sectores de la industria y el co
mercio zaragozanos donde la paralización de ventas 

es manifiesta. Estos días finales de septiembre han 
sido de una tremenda crisis, pero h oy día 30, 
día de nómina en numerosas empresas y, por añadi
dura final de trimestre con todos los pagos y venci
mientos bancarios que comporta, puede ser un día 
en que las dificultades dinerarias alcancen su cota 
más alta.

Ayer, una destacada personalidad zaragoza
na en el campo de la economía de empresas, 
prestigioso experto en problemas mercantiles, 
nos hablaba de que lo de la Pegaso puede muy 
bien repercutir entre 25 y 30 empresas del 
metal de Zaragoza, si no atiende en octubre a 
las letras bancarias de septiembre.

Los rumores son de que no pocos talleres 
auxiliares están preparando cartas a proveedo
res notificándoles que podría ocurrir que, no 
puedan atender sus compromisos bancarios 
de octubre, si la Pegaso no resuelve sus pro
blemas. De otra parte, el rumor de última ho
ra, dice que el presidente del I.N.i. padre de 
todas estas criaturas, va a dimitir.

M AD RID, 30 (Europa 
Press).— A las diez de la 
mañana de hoy viernes se 
han reunido, en la sede del 
grupo parlamentario 
socialista, representantes de 
este grupo y de los de la 
minoría vasco catalana y 
comunista con el, fin de 
tratar de llegar a un texto 
conjunto de proposición de 
ley de amnistía.

Como se recordará, estos 
tres grupos parlamentarios 
han presen tad o sendas 
proposiciones de Ley sobre 
la amnistía. La junta ’ de 
portavoces del Congreso 
acordó en su última reunión 
que a estas proposiciones de 
Ley se les aplicará el mismo 
trámite de urgencia que el 
proyecto de Ley de^ 
relaciones Gobierno-parla
mento, es decir, que sean 
tratadas directamente bor el 
pleno del Congreso sin 
necesidad de pasar antes por 
la p onencia y comisión 
correspondiente.

Los tres grupos 
parlamentarios antes citados 
decidieron reunirse con el 
fin de llegar a laredacción de 
una proposición conjunta 
sobre la amnistía que será 
presentada en'la junta d£ 
portavoces que se reunirá el

próximo dta 3 de octubre.
A la reunión de esta 

mañana asisten, entreoíros, 
don Pablo Castellano y don 
Plácido Fernández Viaga, 
del grupo parlamentario

socialista; doña Pilar Brabo 
y don Marcelino Camacho, 
por el grupo parlamentario 
comunis ta y don Javier 
Arzallus, por la minort'a 
vasco catalana

EL CESE DE 
CAI4UÑAS, 
EN EL B.O.E, 
El Rey le concede 
la G an Cruz de 
Car os III

BARCELONA

EL JOVEN
HERIDO DE
UN DISPARO
EN ESTADO
CRITICO

BARCELONA, 30 (Europa Press).— Félix Gil Pérez, de 
24 años, que resultó herido en la tarde de ayer de manera 
fortuita por un disparo, se encuentra en estado crítico, 
según han informado a un redactor de "Europa Press" esta 
mañana en el departamento de urgencias de cirugía del 
Hospital Clínico.

Como informó un comunicado de la Jefatura Superior 
de Policía, el joven se encontraba conversando con el 

f policía armada que prestaba servicio en la puerta de la 
comisaría del distrito de Universidad,amigo suyo,al cual sele 
disparó el arma de forma accidental, resultando Félix Gil, 
gravemente herido.

Los médicos que lo atienden han informado que la 
pasada noche fue sometido a una delicada intervención 
quirúrgica y que deben pasar unas horas para poder 
establecer un diagnóstico sólido.

ASOCIACION DE EMPRESARIOS 
DE RESTAURANTES 

DE ZARAGOZA Y PROVINCIA
Se convoca ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA, que 

se celebrará en la piscina “LAS PALMERAS” el día 4 de octubre 
a las 17 horas, con el siguiente orden del día:

1. Asunto financiero.
2. Modificación estatutaria.

SE RUEGA ASISTENCIA a la primera convocatoria, 5^ en caso 
de no existir QUORUM suficiente, se celebraría al día siguiente.
en el mismo lugar y hora. LA JUNTA RECTORA

el día
SANTORAL; Jerónimo, 

Honorio y Sofía.

EL SOL: Sale a las 6,10 y 
se pone a las 18J)0

LA LUNA: Baléalas 19,41 
y se pone a las 9,6

Un vaso de agua hizo poner fin a la 
existencia de Felipe I El Hermoso, Rey 
de Castilla, que se encontraba en Burgos; 
Lo había bebido cinco diás antes cuando 
se hallaba acalorado tras un partido de 
pelota.

1730.— Fallece en Arcajón (Francia) 
Michel Ange Nouasse, pintor de Felipe y 
dé España cuyos cuadros se conservan en 
su mayor parte en el Museo del Prado.

1763.— Se instaura en España por 
decreto de Carlos III, la "Beneficiata'í 
que luego será denominada Lotería' 
Nacional. Se trataba de un juego ae azar, 
destinado a recaudar fondos para obras 
de beneficencia, para ello el monarca 
constituyó en hipoteca su real hacienda, 
a fin de que sirviera de garantía para el 
pago de los premios

EL MARQUES DE CUATRO 
TORRES, NUEVO EMBAJADOR 
ESPAÑOL EN UGANDA

MADRID, 30 (Cifra).— 
Se designa embajador de 
España en Uganda, en 
répimen de acreditación 
multiple y con residencia en 
Nairobi, a Joaquín Castillo 
Moreno, marqués de Cuatro

Torres.
La designación viene 

concretada a través de un 
real decreto del Ministerio 
de Asuntos Exteriores que 
recoge hoy el "Boletín 
Oficial del Estado".

En la segunda quincena 
de noviembre

CARRILLO, A EE.UU
El domingo viajará a Londres

MADRID, 30 (Europa Press).— El viaje del secretario general 
del Partido (Comunista de España (PCE) don Santiago Carrillo, a 
los Estados Unidos tendrá lugar probablemente en la segunda 
quincena del mes de noviembre, según han informado a Europa 
Press fuentes del PCE.

Las mismas fuentes han señalado que,-además de la 
Universidad de Yale, que es la que organiza, el viaje, se han 
recibido invitaciones para que pronuncie conferencias en las 
universidades de Harvard y Baltimore, así como en el Instituto 
Tecnológico de Machassusets (MIT).

Por otra parte, el señor Carrillo viajará el próximo domingo a 
Londres para asistir al Congreso del Partido Laborista inglés, al 
que ha sido invitado.

JUAN JOSE BÉNITEZ:

MADRID, 30 (Europa 
Press).— El Boletín Oficial 
del Estado pública hoy el 
real decreto con el cese de 
don Ignacio Camuñas Soils 
como ministro adjunto para 
las Relaciones con las 
Cortes, de conformidad con 
lo dispuesto con el artículo 
diepiocho, apartado C, de la 
Ley Orgánica del Estado, y 
a propuesta del presidente 
del Gobierno.

El citado artículo 
dieciocho de la Ley 
Orgánica establece que l^ 
ministros del Gobierno 
cesarán en sus cargos:

a) Al cambiar el 
presidente del Gobierno.

Por iniciativa del 
presidente del Gobierno 
aceptada por el jefe de! 
utado.

c) A petición propia, 
cuando haya sido aceptada 
la dimisión por el jefe del 
Estado a propuesta del 
presidente del Gobierno., 

LA GRAN CRUZ DE 
CARLOS III A 
IGNACIO CAMUÑAS ,

MADRID, '30 (Europa 
Press).— El Rey ha 
concedido a^ don Ignacio 
Camuñas Solís la Gran Cruz 
de la Real y muy distinguida 
orden de Carlos III, con 
motivo de su cese como 
ministro adjunto para tas 
relaciones con las Cortes. 
Esta distinción se publica 
hoy en el Boletín Oficial del 
Estado.

■ "EL OVNI DE HUESCA NO 
TIENE NADA DE PARTICULAR

Es imposible fotografiarlos o tomarlos por televisión"'
MADRID, 30 (Europa 

Press).— Don Juan José 
Benítez, estudioso de los 
objetos voladores no 
identificados, periodista y 
autor de. vari os libros 
referentes al tema, ha 
declarado a Europa Press 
que el caso de los objetos 
voladores vistos en Pusilibro 
(Huesca) responde a las 
características habituales en 
que se m ues tran los 
plantilles volantes, y que no 
tiene nada de particular.

“Es uno más de los 
cientos de casos —añadió— 
que se producen todos los 
días en nuestro país, lo que 
ocurre es que en esta 
ocasión ha saltado a ’as 
páginas de la prensa".

El señor Benítez agregó

que, como es habitual, una 
nave nodriza, vista días 
antes, quedó "anclada" a 
múchos kilómetros de altura 
de 1a tierra, probablemente 
en la estratosfera. Y que 
tiempo después fueron 
apreciándose otras naves 
que volaron a muy baja 
altura, a nivel de bosques.

"Probablemente en esa 
^^®5ca —dijo 

también— han sido atraídos 
por los minerales allí 
existentes, la vegetación, la 
fauna, e incluso las bases 
militares que están situadas 
cerca".

Explicó después que los 
ovni son muy difíciles de 
fotografiar o de tomar por 
televisión, porque no 
aparecen a la vista cuando

alguien intenta filmarles. 
“Quizá tienen una 
tecnología tan avanzada que 
pueden detectar una cámara 
a gran distancia", añadió.

El señor Benítez dijo 
también que actualmente ha 
estado presenciando ovnis 
en/Sierra Morena, Jérez y en 
zonas de Sevilla, y que 
pilotos civiles y militares 
han intentado perseguir a 
los platillos volantes.

Don Juan José Benítez 
ha escrito “Ovnis, 
documentos oficiales del 
Gobierno español", "Ovnis, 
SOS a la humanidad" y 
"existió otra humanidad”. 
Actualmente está 
preparando “ 1 0.000 
kilómetros tras los 
ovnis’’.

efemérides
1769.— En el pueblecito de 

Villoviado de la provincia de Burgos, 
nace Jerónimo Merino, ""el cura Merino"", 
uno de los célebres guerrilleros de la 
Independencia que llegd'a ser combatido 
infructuosamente, por cerca de 20 mil 
soldados franceses no pasando nunca sus 
fuerzas de un m illar de pa trio tas.

1791.— ""La flauta encantada""6pera 
de Mozart se estrena en Viena con un 
éxito clamoroso en tres añot se 
representaría más de 200 veces.

1864.— El descubridor de la 
anestesia, Guillermo Tomas Morton, la 
aplica por primera vez en la odontología.

1856.— Se inicia en el mundo el 
sistema de venta a plazos, con la primera 
operación del sistema de compra-alquiler 
ideado por ""Singer and Company"" da 
Nueva York

1870.— Nace el físico y químico 
francés Juan Bautista Perrin, que 
ciñendose a los trabajos de Einstein y 
Sm oluchowski, pudo determinar las 
dim ensiones de las moléculas. Fue 
premio Nobel de Física en 1926.

1915— ""Joselito"" consecuencia de 
una faena calificada' de "histórica"' 
rompe la tradición de negar la concesión 
de orejas en la plaza de Sevilla.

el tiempo
MADRID, 30 (Ecoeelal pin 

“Cifra’»por "NIMBUS”).— Slju» 
la situación anticidónica tobrt 
Espafla, lo que significa qut 
tiempo estable, seco y soieKS^ 
seguirá predominando en'todo << 
país. La*- te m pe ratu riSi 
ligeramente superiores a I* 
normales en estas fechas, serán «o 
irneas generales mod erad amen** 
calurosas. Como excepciones v 
buen tiempo general, hay 4*" 
señalar la posibilidad di 
formación de nieblas matinalesi" 
el norte y noroeste y el rágimi" 
de fuertes vientos de levante con 
temporal en el mar en lasonade 
estrecho y aiborin,

EBRD Y CATAUURA.- 
Tlempo soleado, con 
temperaturas muy agradables.

Temperaturas extremas di 
EspaAa; máxima de ayen 
grados en Sevilla. Máxima de ay<» 
en Madrid, 26 grados
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ff c/W» 
y ¿a 1137 
LOS FUNCIONARIOS
PUBLICOS TIENEN

OBLIGACION DE PRESTAR 
AUXILIO A LOS 
PARTICULARES

Dentro de la. obligación que todos tenemos de 
prestar auxilio a quien lo necesite, adquiere singular 
importancia la de los funcionarios públicos, cuando, por 

razón de su cargo, deban de desempeñar determinadas 
funciones. Denegar el auxilio debido a un particular 
cuando se dirige a uno de estos funcionarios en petición 
de ayuda, c.onstituye un delito que se encuentra 
perfectamen te tipificado en el Código Penal. El particular 
tiene derecho a pedir al funcionario público el auxilio que 
precise, y éste la obligación absoluta de atenderle, siempre 
que la petición caiga dentro del límite de sus funciones. 
Así, un policía no puede negarse a evitar que se cometa 
un delito cuando un particular se lo pide, a menos que 
tenga alguna especial razón que se lo impida. Otro tanto 
podría decirse del bombero al que se requiere para apagar 
un fuegcf, o. del médico que teniendo la condición de 
funcionario público se niega a prestar un servicio 
sanitario.

Existe, a este respecto, un sentencia del Tibunal 
Supremo, de 2 de julio de 1969, sumamente 
aleccionadora, por la que se condena a un médico de la 
Asistencia Pública Domiciliaria por no haber acudido a 
atender a una ep ferma habiendo sido requerido cuatro 
veces para ello. La sentencia señala que aunque la muerte 
de la enferma no se produjo de manera direcfa e 
inmediata por la falta de asistencia del facultativo, su. falta 
de asistencia constituyó un delito de denegación de 
auxilio. Si hubiera muerto por dicha falta de asistencia, el 
facultativo, habría podido incurrir en el delito dé 
imprudencia negligente.

El articulo 371 del Código Penal señala en sú párrafo 
segundo que el funcionario público que requerido por un 
particular a prestar algún auxilio al que esté obligado por 
razón de su cargo para evitar un delito o cualquier otro 
mal, se abstuviese de hacerlo sin causa justificada, 
incurrirá en responsabilidad, siéndole de aplicar las penas 
de 10.000 a 50.000 ptas. de multa y suspensión, si.no se 
produce grave daño, o. inhabilitación especial si de su 
omisión resultare grave daño para la causa pública o para 
un tercero.
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“EL EMPRESARIO 
ESTA DESMORALIZADO”

“Debe alcanzarse algún tipo de 
acuerdo para sacar adelante ai 
país, ya que la situación puede 
ser caótica"

MADRID, 30 (Cifra). — ‘*El empresario esta 
profundamente desmoralizado" afirmó el presidente de la 
Asociación para el Progreso de la Dirección, Antonio 
Garrigues, en el curso de la presentación de una reunión 
sobre la situación económica, financiera y laboral de la
empresa española, que se 
Madrid

Al acto asistió Rafael 
Termes Carrero, consejero 
delegado del Banco Popular, 
y Alberto Fernández 
Caved a, presidente de la 
asociación nacional de 
grandes empresas de 
distribución. Junto con 
estos, intervendrán en las 
jornadas Enriq>ue Kaibçl 
Murciano, director general 
dé Sercobe; Raúl Celestino 
Gómez, consejero director 
general de Dragados; Juan 
Miguel Antoñanzas, 
presidente de Seat; Juan 
Miro Chavarria, consejero 
director general de 
Explosivos Rfo Tinto, y 
Carlos Ferrer Salat, titular 
de la C.EO.E.

En el curso de la reunión, 
destacaron* las siguiente: 
afirmaciones:

ANTONIO GARRIGUES

La vita-lidad de la 
empresa es clave del sistema 
económico. La empresa 
española tiene actualmente 
problemas de rentabilidad, 
conflictos laborales, falta de 
inversión y sólo ve 
soluciones parciales.

E1 empresa ri o está 
dispuesto al diálogo, pero 
desea que se le marquen las 
reglas del juego, desde la 
Administración; con las 
centrales sindicales debe 
exigir productividad y 
aceptación de moderación 
en el crecimiento de las

celebrará próximamente en

rentas salariales, como clave 
inevitable para luchar contra 
el proceso inflacionista .^El 
pacto social —llámese así o 
de otro modo— debe 
abordarse. Debe alcanzarse 
algún tipo de acuerdo para 
sacar adelante al país. Si no 
se llegase a esto la situación 
sería caótica. Confío en que 
España —como ningún otro 
país— no se autosuicide.

la C.E.O.E., dijo que era una 
obra de artesanía hecha en 
un plazo record de tiempo. 
Ello ha supuesto el que deba 
ser una obra perfeccionable 
y de hecho ha de ser 
p regresivamente 
perfeccionada.

Respecto al estado de su 
sector —el de empresas de 
distribución— puso de 
manifiesto que no es de los 
más difíciles, dada su propia 
actividad y estructura, que 
le hace sufrir la crisis en 
términos más moderados.

RAFAEL TERMES 
CARRERO

estrictamente
M confidencial LV _ _

El vagón de 
Villar Mir

Por último, respecto a las 
diferencias entre el gran 
empresario y el pequeño 
dijo que eran reales, pero 
que había puntos en los que 
es necesario colaborar.

Explicó que ha habido 
intentos ,de partidos 
políticos para separar al ' 
gran empresario del 
pequeño y mediano, pero 
que estos están condenados 
a no tener éxito. Dado que 
al final debe imponerse el 
pragmatismo empresarial. 
De cara a la defensa de la 
libre empresa.

ALBERTO FERNANDEZ 
CAVEDA

Destacó que es precisa 
una ciara definición de ios 
i nterlocutores sociales, 
tanto a nivel empresarial 
como en otros estamentos. 
Puso de manifiesto que el 
empresario está abierto al 
diálogo y que ofrece ya 
unos cauces válidos. Aunque 
estos deben perfeccionarse. 
Respecto a la formación de

Histona 
RoturaJ 

Qe^no

El Saneamiento z 
económico planteado por el ' 
Gobierno se debe asentar . 
sobre las bases de la política 
de réntas, política fiscal y 
monetaria. Sería injusto que ' 
se recalcase especialmente 
esta última, sin accionar t 
debidamente las otras dos, • 
manifestó el consejero t 
delegado del Banco Popular.

Dijo que la incertidum- 4 
bre qué sufre el empresario 
—la falta de unas reglas de , 
juego— pesan . sobre la 
economía del país. Señaló , 
que esta incertidumbre ha 
pesado duramente sobre los 
distintos países europeos, ' 
con la excepción, en buena 
medida, de Alemania 
Federal. Uno de los factores 
de este desgaste son las. '* 
centrales sindicales, que en 
lugar de buscar mejorar las * 
condiciones dentro del 
propio sisterpa aspiran < 
frecuentemente al cambio 
de sistema. <

Respecto al tema de la 
disyuntiva empresa 
púbsica-empresa privada, 
a punto que el mercado debe j 
llegar nasta donde pueda, y 1 
la inversión pública hasta i 
donde deba. Por último, 5 
puso énfasis en destacar que J 
es preciso que las fuerzas 1 
que inciden en la economía 
española hagan un esfuerzo / 
para salvarla. “Sólo 
salvándola ■*—dijo—se podrá 1
transformar después". 3

NOS llegan 
noticias de los 
comentarios que ha 

suscitado en los 
medios ferroviarios 
el vagón e^ecial 
del ex-ministro 
Villar Mir, Los 
ferroviarios siguen 
hablando del vagón 
de lujo del ex-minis
tro y sus viajes 
M ad rid-Málaga 
permitiéndose un 
boato digno de los 
privilegiados de la 
fortuna.

Se comenta que 
cuando España era 
pobre, S.M. el Rey y 
el señor presidente 
de la 11 República, 
usaban los coches 
especiales de O.P. 
para sus viajes 
oficiales y lo propio 
hacía el jefe del 
Gobierno y el 
ministro del ramo.

D on Alfonso 
XIII, era trenero y 
en sus viajes sobre 
todo a Santander jy 
San Sebastián, subía 

, al convoy en El 
Escorial y ocupaba 

' un departamento de 
dos camas, para â y 

' su mayordomo. Al 
rendir viaje esperaba 
la salida de los 

.viajeros y se 
escabullía por una 

' puerta subalterna de 
la estación.

El señor Villar 
Mir y la Renfe, dicen 
los comentaristas, 
han sido muy 
inoportunos, y ' 
efectivamente lo han 
sido. Todo sea dicho 
en el supuesto de 
(|ue sea cierto lo del 
‘ regalo” ¿del viaje,; t 
cosa que nos 
resistimos a creer. '

ASOCIACION
EMPRESARIAL DE
INSTALACIONES 

ELECTRICAS
DE ZARAGOZA

Se recuerda que eí próximo sábado día 1 de octu
bre a las 10 horas en primera convocatoria y a las 
1030 horas en segunda, esta Asociación Empresarial 
ha convocado a todos los Empresarios dedicados a la 
actividad de INSTALACIONES ELECTRICAS de Za
ragoza y su Provincia, a la Asamblea General Ordina
ria que tendrá lugar en el Salón de Actos de la Feria 
Oficial de Muestras de Zaragoza, sito en Avda. Isabel 
la Católica número 2. El Orden del día es el siguiente:

GARCIA BADELL, EN
LA FERIA DEL LIBRO

fíBcientemente Gabriel García Bade/I firmó e/emp/ares de sus obras en la Feria 
de/ Libro, siendo numerosísimo e/ público que acudió a la caseta donde se bailaba, 
este gran escritor, colaborador habitual en estas páginas de "A/e".

"De las Armas a Montemolín", "De rodillas al sol", "La algarada espiritual"... 
fueron solicitados por numerpsos clientes que, con sus libros, querían llevarse 
también el autógrafo y la dedicatoria de su autor.

Mañana sábado por la tarde, Gabriel García Badell, volverá a firmar e/emplares 
de sus obras, de siete a nueve en "Galerías Preciados".

, (Foto García Luna)

1. Memoria de actividades.
2. Propuesta de integración en diferentes Entida

des de carácter empresarial.
3. Examen de la actual problemática económica y 

social.
I 4. Estudio de las medidas a ser adoptadas en de-
I fensa de los intereses profesionales de los aso-
Î ciados.

5. Ruegos y preguntas.

Lo que se hace público para general conocimiento 
de todos los Empresarios asociados, interesando su 
asistencia por ser los temas.a examinar de trascenden
tal importancia para el funcionamiento y desarrollo 
de la citada actividad empresarial.— La Junta Direc
tiva.— Zaragoza, a 26 de septiembre de 1977.
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EN LA MUERTE DE 
ENRIQUE HERREROS

Eduardo ALARCON

de
HISTERIAS DE ESPANA

que tener en cuenta que durante veinticinco años esas 
portadas tan jacios as, con paleto dentro, se debieron 
a su inspiración, a su arte de dibujante.

AMPARO SOLER LEAL

ADIOS AL VERANO

•
 Se nos jiie el verano, decididamente, sin damos 
cuenta, eso sf, porque de verano, lo que se dice 

calor, hemos tenido bien poco. Pero se nos ha ido todo 
un tiempo de ilusión, de vacación, de 
intranscendencia, diás esperados en el transcurso de 
la^os meses letargados y cansaios con la esperanza de 
días mejores. Y ahora esperamos a 1978, once meses 

inacabables cuando otra vez organicemos nuestras 
maletas nos vayamos a paseo con la música a otra 
parte. Cuando llegan estos días de otoño parece

como si nos marcáramos una nueva forma de vivir, 
como si hubiéramos hecho repaso a nuestra conciencia 
y quisiéramos mejorar nuestra forma de vida. Nos 
encontramos, es un decir, como ante un porvenir 
nuevo para luego resultar que hoy es exactamente 
igual que ayer y que nada de particular ocurre en la 
transformación, que todo sigue lo mismo dentro de la 
avidez de la espera y el acontecimiento. Y asi'es como 
pasa un día y otro, y otro, hasta llegar al final

•
 Pero estamos en el mundo de los vivos y Pedrito 

Ruiz lo está, es y mucho. "Histerias de España" 
es T^n disco en el que recoge el hombre todo lo que de 
política sabe. "Suárez que me estás matando", es, 
como si se dijera, la "A". "Los ministros -dice Ruiz- 
me parecen como las folklóricas, pero con todo 
respeto para ellas lo digo". ¡Ño sabe ná el gaché! 

Como Antonio, el bailarín, que dice retirarse ya. 
¿Cuánto tiempo viene diciendo lo mismo? Comenta 
que muchos famosos se han casado para cubrir laá 
apariencias y que él no lo ha hecho pues por eso, 
porque no le baldado la gana. Hace dos años bien dio 
la nota el bailarín junto a Ismael, el cantante. Hasta se 
dijo y todo que se iban a casar. Tendría que ser por 
Londres, claro, jorque en España, a pesar del 
aperturismo todavía no se ha llegado a eso.

Fin para Enrique Herreros, el humorista, 
dibujante, “manager” de estrellas, como

Montiel a la que le cambió hasta el nombre de María 
Antonia Abad. Y hasta hizo sus pinitos como director 
cinematográfico allá por los años cuarenta. Alpinismo, 
otra de sus grandes vocaciones, que se ha cobrado la 
vida fen este hombre de voz socarrona y bronc^ a lo 
Valeriano León. Llegó alto en la vida pero quena más 
de lae montañas y a sus setenta y tres años un golpe 
malo se Jo ha llevado para siempre, a esa paz merecida. 
Ahora “La Codorniz^ quiere rendirle homenaje. Hay

a 8U inspiración, a su arte de dibujante. \ Labran querido vengarse.

LOS OLIVAREROS
AMPARO SOLER LEAL SIN 
PREMIO EN SAN SEBASTIAN NO SE RINDEN

•
 Y entre muertos endamos que es bueno recordar 

a ios no presentes para no caer en la ingratitud 
por falta de recuerdo. Aquí' tenemos a Elvis Presley 
recogiendo uno de sus últimos premios. El tan 
codiciado “Bing Crosby” otorgado por los

ELVIS PRESLEY 

representantes de la Academia Nacional de Artes y 
Ciencias^ de la Grabación, en reconocimiento por sus 
notabilísimas contribuciones a la múaca grabada. Ya, 
de todo esto, nada.

¿Que guapita o guapito, sin más consecuencias, 
no quiere ser actor de cine? Pues bien, existen 

agencies que “proporcionan trabajo”. Pero, claro, 
antes han de dar cinco mil pesetas por unas fotograjías 
que les hace la agencia a fin de luego promocionarlas 
en las productoras. Resultado: Que las cinco mil del

ala la prima, el primo, no las vuelve a ver. Y de cine, 
ni Es un negocio, como otros tantos, que entra en la 
picaresca del día. Siguiendo con el cine, Amparo Soler 
Leal, en el último San Sebastian, se quedó sin premio, 
la pobre. Lo mereciáÿor su interpretación en ‘‘Mi h 'jj 
HÚdegart”. Lo merecía pero no se lo dieron.

•
 Hoy he hablado con Isabel, la “tata”de Vicente 

Parra, una señora simpática donde las haya y fiel 
a su señorito. ¡Menudo susto le largaron el otro día! 
Se jiresentaron dos jovenzuelos en el domicilio del 

actor a fin de recoger dos fotografías que les había 
prometido Vicente. De la.s fotogralTas nada, y a ella le 
¡iropinaron buena paliza. Iban a por Vicente, lógico, y 
al no conseguirlo los gamberros no se andaron con 
chiquitas. Quiero pensar si todo este lió no estará 
relacionado con la interpretación femenina, que 
Vicente hace en “La jaula de las locas” y algún ultra 
de los (jue se llaman decentes y miran por! a moral 
habran querido vengarse.

Los tractores siguen 
en las carreteras y..;

El conflicto de los 
guardas jurados pone 
en peligro el pago de 
las nóminas de la semana

MADRID, 30 (ARAGON/expres).- El miércoles ha 
alcanzado el punto álgido de la semana en lo que a 
conflictividad se refiere. El conflicto olivarero sigue ahí, 
latente. 0 mejor con altibajos, porque mientras en Málaga 
se decidía la retirada de tractores de la "arrêtera, 
confiados en las promesas de la Administración de 
reestructurar el sector, en Jaén, la patria de la oliva, se 
opinaba "se nos ha engañado siempre y no estamos 
dispuestos a que estos continúe". Lo que equivale al 
mantenimiento de la protesta y los tractores.
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SARTORIUS MEDIADOR EN EL 
CONFLICTO DE LOS GUARDIAS 
JURADOS

La huelga de los vigilantes jurados comenzó, como 
anunciábamos ayer mañana. Mientras el colectivo uni
tario de huelguistas daba una cifra que alcanzaba a 6.000 
parados, los empresarios aseguraban que el paro no 
afectaba a má de cuatrocientos trabajadores. Comisiones 
Obreras sigue desempeñando el papel de/bombre bueno" 
y ha ofrecido a su dirigente Nicolás Sartorius como 
mediador del conflicto. Eso sí, con una condición: que 
impere la normalidad. El problema que ayer fue leve 
puede agravarse mañana sábado, por cuanto la huelga de 
los vigilantes de "Esabe express"que tienen a su cargo la 
custodia de la mayoría de las entidades bancarias, podría 
provocar un colapso en el pago de las nóminas.
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EL LUNES HUELGA 
EN AEROPUERTOS

Solucionado o apaciguado el problema de los 
controladores, surge ahora el del personal de aeropuertos 
dependiente de la Subsecretaría de Aviación Civil. Su 
petición: treinta mil pesetas de. salario mínimo. Su 
amenaza: la huelga del lunes que ya ha sido comunicada a 
la lATA y a la OACI, advirtiendo que tal día no se 
garantizará ningún servicio excepto los de emergencia.

MANIFESTACION EN BILBAO

poli
Por P 
CAL\ 
HEfíi

El fantasma del paro movió ayer a cerca de quince mil 
almas en Bilbao en una manifestación autorizada que 
transcurrió sin incidentes. En los slogans de los 
manifestantes se abogaba por la supresión del despido y 
libre y la amnistía laboral.

REPASO GENERAL
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Para completar la panorámica señalemos a vuelapluma 
que continúan los paros alternativos del personal de de 
Wagons Lits, que en las Canarias, en vísperas de la visita 
real, hay huelga del personal de limpieza encargándose de 
la tarea el Ejército, de los invidentes vendedores de 
cupones, y cree el paro en las empresas tabaqueras. Huelga 
de la construcción en Plasencia, atentado con ladrillazos a 
la sede de la UGT en Carcagente (Valencia)

La cara amable de la moneda es la reincorporación 
condicionada de los transportistas en Gran Canaria (en 
León sigue el paro) y el restablecimiento de la normalidad 
en varias factorías de Altos Hornos de Vizcaya

SUBIRAN LAS PENSIONES
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Para final señalar que el rñinistro de Sanidad Sánchez 
de León ha anunciado en una rueda de prensa el 
inminente aumento de las pensiones en la misma cuantía 
que el salario mínimo, es decir un 13,5 por cien.

Bueno y que en el seno de USO se mantienen las 
controversias respecto a la fusión con UGT. Ayer mismo 
la Secretaría General en un comunicado anunciaba que 
desconocería el Congreso convocado para el próximó 
domingo por la facción contraria a la fusión. Veremos.

TRI
LAl

E 
me I 
de I 
part 
que 
razó 
dial

SGCB2021



6 / 30-9-77 / AE
AE / áO-9-77 / PAG. 7 NACIONAL

en

ROS
lEN
s
one

I de
semana
El miércoles ha 
na en lo que a 
varero sigue ahí, 
entras en Málaga 
Je la "arrêtera, 
ministración de 
a de la oliva, se 
! y no estamos 
que equivale al 

res.

comenzó, como 
>1 colectivo uni- 
canzaba a 6.000 
ue er paro no 
ares. Comisiones 
liombre bueno" 
Sartorius como 
condición; que 

e ayer fue leve 
nto la huelga de 
en a su cargo la ‘ 
ancarias, podría ' 
i ñas.

oblema de los 
de aeropuertos

¡ación Civil. Su 
o mínimo. Su 
lo comunicada a 
! tal día no se 
emergencia.

:a de quince mil 
autorizada que 
slogans de los 
n del despido y

os a vuelapluma 
personal de de 

leras de la visita 
encargándose de 

vendedores de 
laqueras. Huelga 
con ladrillazos a

reincorporación 
ran Canaria (en 
le la normalidad 
caya

¡anidad Sánchez 
I de prensa el 

misma cuantía 
’ cien.

mantienen las 
T. Ayer mismo 
anunciaba que 

ira el próximó 
0. Veremos.

Provisional, sin estatuto, 
en precario, y con 

atribuciones indeterminadas CATALUNYA:
LIEGO LA

MADRID, 30 (A/e, Logos y Cifra).— Y la Generalitat se hizo. Aprisa y corriendo, con 
el consenso emocionado y unánime de la Comisión legislativa de las Cortes, y con la venia 
o el enterado del Consejo de Ministros reunido, también con premuras,en LaMoncloa. Al 
fin dos reales decretos leyes resucitarán lo que una ley de la Jefatura dél Estado dictada 
por Franco en abril del treinta y ocho suprimió. En ellos se reconoce la Generalitat, 
provisional claro, como aglutinadora de las diputaciones provinciales, que por el momento 
mantienen su personalidad. El presidente será nombrado por el Rey a propuesta del 
Gobierno (ni que decir tiene que Tarradellas es el único candidato), y junto a él, el 
Conseil como órgano ejecutivo que ( iojo! ) puede ser disuelto por el Gobierno por 
razones de seguridad de Estado, al Igual que pueden ser suspendidos sus acuerdos. La 
transferencia de atribuciones queda por determinar

Por cierto que al parecer Tarradellas no ha tenido éxito en una gestión ante Suárez 
para tratar de suprimir del texto legal la facultad de Gobierno de suspender la Generalitat. 
Esa era su intención ayer a la espera de la reunión del lunes con las fuerzas catalanas, 
antes de retornar —ya por poco tiempo—, a París.

Las primeras reacciones 
han sido las*» lógicas. En 
Cataluña la casi totalidad de 
grupos han expresado su 
satisfacción. Incluido 
Alianza Popular que, por 
boca de Laureano López 
Rodó, señaló que si acaso 
las únicas objeciones se 
referían al trámite de 
urgencia adoptado por el 
Gobierno, en cuanto que un 
debate en las Cortes hubiese 
aumentado el respaldo 
popular. Eso sí, la minoría 
vasco catalana del 
Parlamento no está 
dispuesta, por ahora, a 
entrar en el Gobierno

Suárez. Y asi, Miguel Roca 
de Convergencia 
Democrática de Catalunya, 
siguiendo instrucciones de 
Jordi Pujol, ha declinado el 
ofrecimiento de UCD de 
remplazar a Camuñas

Pero no se olvide este 
nombre: Xabier Arzallus, 
Pertenece ai Partido 
Nacionalista Vasco y al 
parecer aceptaría su 
inclusión el Gobierno de 
UCD A jo que se ve de 
ahora en adelante Euzkadi 
quiere quemar etapas, 
adoptando incluso la 
diplomacia catalana. De 
momento el PC ya ha

exteriorizado su 
incondicional apoyo y 
hasta, según parece, tiene 
local el PNV en Bilbao para 
inaugurar su oficina. El 
emplazamiento estaría 
ubicado cerca de la antigua 
sede del Gobierno vasco de 
1 9 3 6 , junto al hotel 
Carlton.

Pero volviendo Cataluña, 
he aquí lo que a última hora 
de la noche declarabíí 
Clavero Arévalo a los 
periodistas madrileños a 
quienes invitó a cenar:

“Lo que se le va a 
conceder a la ' Generalitat, 
las funciones que se le van a

el día
PDlltiGO r
Por Pedro 
CALVO
HEP/VA^/\/D0S

transferir, se podría 
conceder a cualquier 
mancomunidad de 
Diputaciones, según el 
derecho vigente actualmente 
en España. Pero en Cataluña 
supone, además, el 
reconocimiento de la 
Generalitat, que no tiene 
parecido en otras regiones”.

El ministro para .las 
Regiones ha insistido en gue 
el problema de fas 
autonomías .pu.ede 
plantearse, frente al 
centralismo, pero no frente 
á la unidad de Espana. *'No 
vamos a romper la unidad 
—añadió— ni vamos a ir a un 
Estado federal. En la 
Constitución se fijará

claramente la unidad de 
España”.

AUTONOMIA
EN PRECARIO

El señor Clavero 
distinguió entre Autonomía, 
que significa y lleva consigo 
Estatuto propio, y 
regional ización. En el 
momento actual, y en la 
decisión provisional que 
ahora se ha aprobado, en 
Cataluña no va a hacer 
estatuto propio. La 
auténtica autonomía con 
ese Estatuto, habrá que 
decidirla la Constitución. 
Este es un paso para una 
transición y transitorio. Las 
autonomías —insistió— oasa

Culminó la “Operación Imán"

Generalitat, ya
MADRID, 30 (Crónica exclusiva para ARAGON/exprès).— La 

"Operación Imán” ha culminado satisfactoriamente para el 
Gobierno de-Madrid que la había montado con escrupuloso 
cuidado y a la que en sus papeles secretos la había bautizado con 
ese nombre por lo que el imán tiene el poder de atracción. La 
Gbneralitat de Catalunya es un hecho jurídico desde el Consejo de 
Ministros extraordinario de ayer. El Gobierno Suárez había 
puesto en marcha su "imán” para i atraerse la conformidad de las 
fuerzas políticas reales de Catalunya. Y el Gobierno se siente 
satisfecho.

En medios gubernamentales se 
espera que los vascos tomen 
nota de que todo es posible por 
vía de negociación

Por parte del Gobierno 
madrileño, el peso de las 
negociaciones ha recaído sobre 
Salvador Sánchez Terán, asesor 
e^ecial del Presidente Suárez, 
pero el centro político de 
operaciones se residenciaba en la 
vicepresidencia tercera dd 
Gobierno, cuyo titular es 
Femando Abril Martorell, en 
cuyo ámbito está ubicado 
Sánchez Terán,'en Castellana, 3, 
antigua sede de la Presidencia del 
Gobierno. Así, pues, el triángulo 
del protagonismo ha sido 
Suárez-Abril Martorell-San chez 
Terán. Ello significa que Martín 
Villa y Clavero Arévalo ‘‘no han 
tocado balón”, a pesar de que 
por la materia se trataba' de 
asuntos que entraban en el 
terreno de su competencia.

TRIUNFO DE 
LA RAZON

El clima de satisfacción a que 
nie refiero en las áreas supremas 
de decisión y negociación por 
parte gubernamental se debe a lo 
que consideran un triunfo de la 
razón y de la buena disposición 
dialogante y negociadora por

parte de todos los interesados, 
cada uno de los cuales ha cedido 
parcialmente en sus posiciones 
con el fin de llegar —muy 
laboriosannente— al concenso 
final que ha hecho posible d 
restablecimiento provisional de 
la GeneralitaL con el honorable 
Tarradellas como presidente de 
la misma y con un sutil 
equilibrio de fuerzas en la 
composición del Conseil 
Executiu o Gobierno autónomo.

Claro que los problemas no se 
han terminado ni mucho menos 
y será necesario seguir poniendo 
a prueba la capacidad 
negociadora de todos, sobre 
todo en la comisión mixta que 
haya de determinar la 
transferencia de competencias de 
la Administración central del 
Estado a las instituciones 
autonómicas catalanas.

Que los compromisos habían 
funcionado en el seno de las 
fuerzas políticas a nivel estatal lo 
prueba el hecho de que la 
Comisión de Urgencia Legislativa 
de las Cortes diera el visto bueno 
a los decretos leyes sin solución 
de continuidad, inmediatamente

despiiés de terminado el Consejo 
de Ministros extraordinario de la 
tarde de ayer, y sin que se 
produjeran nuevos problemas.

‘‘EL ALCAZAR” 
DRAMATIZA

Desde los medios políticos de 
Madrid el acontecimiento 
histórico de ayer se contempla 
con serenidad y con satisfacción 
desde la mayor parte de las 
fuerzas políticas. Como o era de 
esperar, la extrema derecha 
dramatiza interesadamente la 
nueva situación y asi, por 
ejemplo, ‘‘El Alcázar” hablaba 
en su portada de ruptura en la 
unidad de. España, a propósito 
de los acuerdos de Perpiñan del 
día anterior. Pero la tónica 
general es de sensatez, al tiempo 
que se confía en que no se 
producirán desbordamientos 
ultranacionalistas en Catalunya, 
que en todo caso serían 
utilizados como argumentos a 
favor de las posiciones 
ultracentralistas de la extrema 
derecha.

Hablar “restablecimiento” 
de la (i<meralitat significa que no 
se invenía o se cQneede nada

nuevo, sino que lo único que se 
hace es devolver a Catalunya 
—bien que de modo provisional 
y limitado— algo propio que le 
había sido arrebatado.

MIRANDO AL EUSKADI

De cara al resto de las 
nacionalidades y regiones dd 
Estado español, el 
restablecimiento de la 
Generalitat se considera como 
una pauta o un ejemplo a seguir.. 
Asi, en los medios 
gubernamentales que han 
protagonizado la operación se 
espera que los vascos tomen nota 
de que todo es posible por la vía 
dé la negociación. En todo caso, 
son conscientes de que en 
Euskadi las posiciones 
dialogadoras van ganando 
terreno.

En cuanto a los rumores de 
crisis gubernamental, se repite, 
que está descartada por el 
momento, a1 menos mientras 
que no se produzca el 
lanzamiento de la nueva política 
económica. Y parece que se 
oscurece la posibilidad de una 
participación de la minoría 
vasco-catalana en el Gobierno de 
Madrid.

por la constitución, que 
determinará quien hace el 
estatuto. Ahora no hay base 
constitucional para que las 
regiones tengan'su propio 
Estatuto, por eso se trata 
solo de un fenómeno de 
descentralización, dentro 
del derecho actual vigente, 
por el que se transmiten 
funciones del Estado a las 
entidades supraprovinciales. 
No se transmite el poder 
legislativo, ya que eso sólo 
puede ser a través de la 
constitución.

Respecto al 
procedimiento que pueda 
seguirse pap la'concesión de 
las auténticas autonomías, 
el señor Clavero^ afirmó que 
hay, en principio, dos 
opciones:, una, que se fije 
por el Gobierno un mapa 
regional para que las 
distintas entidades decidan 
sí quieren o no la 
reg ional ización, pero 
siempre según ese mapa; la 
segunda opción sería no 
dibujar en la constitución el 
mapa regional, sino dar 
libertad a cada ¿nte para 
que defina cuál va a ser el 
marco en el que quiere 
integrarse regionalmente. En 
la constitución del año 
treinta y uno, fue esta 
última* la solución que se 
adoptó, piro el único 
estatuto que se llegó a hacer 
antes del 18 de julio fue el 
de Cataluña.

El ministro afirmó que, 
personalmente, el preferiría 
¡a primera de estas opciones, 
es decir, trazar inicialmente 
el mapa regional, puesto que 
sería un auténtico calvario 
empezar por una decisión 
adoptada de municipio en 
municipio.

EL EJERCITO 
RESPETUOSO

Preguntado don Manuel 
Clavero sobre la posición del 
Ejército respecto a las 
autonomías, manifestó que 
el Ejército es respetosos con 
las leyes, y que él piensa que 
en cuanto las autonomías 
no afecten a la unidad de la 
patria, serán secundadas por 
el Éjército.

Respecto a una decisión 
similar y en los pasos que se 
están dando con relación al 
país vasco, dijo que se 
estaba en una negociación 
preautomática, y que en las 
conversaciones que había 
mantenido, los vascos 
planteaban tres niveles de 
negociación: primero, el 
restablecimiento de las 
juntas generales; segundo, el 
restablecimiento, a favor de 
las provincias que lo 
pidieron a través del famoso 
decreto del año 1937 (que 
ciertamente ha sido 
derogado, pero hay que 
restablecer, porque no ha 
sido restablecido) de lo que 
aquel decreto del treinta y 
siete derogó, y, tercero, el 
restablecimiento de los 
órganos regionales o el 
“consejo confederal de los 
cuatro territorios 
regionales”, según dicen sus 
interlocutores vascos ya que 
llaman región a cada una de 
las provincias.
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El sínodo 
de Roma

se inicia en
Roma ,el Sínodo 

mundial de los obispos. 
Como representantes del 
Episcopado español 
figuran el cardenal 
Tarancón, presidente de 
la Conferencia Episcopal 
Española , monseñor 
Palenzuela/ obispo de 
Segovia y monseñor 
Yánes, arzobispo de 
Zaragoza, destacado 
especialista en el tema 
que se va a desarrollar en 
el Sínodo: la catcquesis 
entre niños y jóvenes.

El tema a tratar está 
en estrecha y coherente 
relación con el abordado 
en el último Sínodo, la 
evangelización. Ambos 
puntos son fundamen
tales para la Iglesia en el 
sentido de formar a sus 
miembros, para que 
sepan responder a las 
exigencias que ios 
tiempos imponen. En 
reciente rueda de prensa 
el cardenal Tarancón ha 
señalado que la 
educación cristiana se 
iniciaba en el hogar, para, 
luego, ser desarrollada en 
la catcquesis o en la 
escuela, "si no se 
empieza la formación 
religiosa en la familia se 
produce un vacío que 
luego es difícil de llenar" 
comentó el cardenal de 
Madrid.

En cualquier caso, los 
tiempos exigen que la 
Iglesia se haga un 
planteamiento a nivel de 
Sínodo mundial de un 
tema como la formación 
de sus militantes, si 
quiere que su mensaje 
esté acorde con la 
problemática moderna, 
que no sólo exige un 
cono cimiento del
Evangelio, sino 
compromiso y 
aplicación 
como la llevara

un 
una

Para impulsar un sector desestabi/izador

URGE LA LEY DEL
TRANSPORTE

■ El transporte urbano necesita más atención de la que le ha sido prestada

ACER una comparación entre los diferentes 
medios de transporte de que el hombre dispone, 

sería incongruente porque cada uno de ellos, presenta 
unas ventajas que les son propias. El aéreo, por ejemplo, 
es el más rápido; el marítimo, el que mayor carga acusad 
el ferrocarril, puede ser, a veces, el más seguro. Pero el 
tansporte por carretera, es el que ofrece las perspectivas 
más cómodas de desarrollo. - No en balde , es el sistema 
que mayor flexibilidad posee, por adaptarse a las 
circunstancias determinadas que presentan los territorios 
que sólo de esta manera es a menudo como se pueden 
recorrer. Por eso no I es de extrañar, que tenga en la 
actualidad un auge tan importante, hablando del 
panorama nacional, y qué por consiguiente se 

convulsiones como la industria más "delicada" cuando los
problemas económicos hacen su 
manera tan extrema como lo hace

Pero^ por esa 
característica que le 
define como un sistema

que

presentación de una 
en nuestros días.

posee una gran
variedad de problemas, 
derivados en su totalidad

PIO CABANILLAS
PARTIDARIO DE LA
ABOLICION DE LA 
CENSURA

a cabo, 
dar su 
Jesús 
Nazaret.

hasta I 
vida, ' 

d e

AÍADRID, 30 (Logo»). — El ministro de Cultura, D. 
Pío Cabanillas, se mostró partidario decidido de la 
desaparición de la censura en cine, según expuso en el 
transcurso de un almuerzo con un grupo de autores 
dramáticos, actores, directores, empresarios y 
profesionales del teatro español, y en el que estuvieron 
también presentes los directores generales de teatro y 
espectáculos y música, señores Mayans Joffre y 
Aguirre Qrtiz de Záráte, respectivamente.

El Sr Cabanillas agregó que el tema va a ser tratado 
en un próximo Consejo de Ministros y que la cerisura 
en teatro seguirá un paso similar a la mencionada para 
el cine

Se habló asimismo, de la revisión del Reglamento 
de Espectáculos Públicos y el ministro se mostró 
decidido a facilitar el máximo posible de locales para 
que el teatro independiente pudiese desarrollarse 
convenientemente. Igualmente se comentó revisar y 
analizar la imposición fiscal al teatro, con el ftn de 
protegerle lo más posible.

La promoción y desarrollo de los centros estables, y 
la posibilidad de una función única diaria en teatro 
fueron otros de los temas tratados.

EDITORIAL SANTIAGO
RODRIGUEZ (H.S.R.) 

— BURGOS —
Participa al Profesorado que sus libros de Texto de E.G.B. para los ocho 

Niveles, pueden adquirirse en:

LIBRERIA ARAGON — Italia, 60 (junto a plaza Roma) 
LIBRERIA ASIS — Porches Edificio Asís 
LIBRERIA LA EDUCACION - Coso, 85

LIBRERIA PARIS — Paseo Femando el Católico, 24
UNION DISTRIBUIDORA DE EDICIONES (U.D.E.) - S. Miguel, 14

Para cualquier otra información, dirigirse a:

"HIJOS DE SANTIAGO RODRIGUEZ", S.A. 
c/ Molinillo, 11, tfno 947 /206046 - BURGOS

0 a nuestro Delegado, don Eduardo de Andrés Escudero, 
Teléfono 353344 en ZAR AGUZA

por la subida de ios 
carburantes y por la 
progresiva elevación de 
los emolumentos al 
personal etc., este sector 
se ve grabado en la 
actualidad y corre el 
peligro de verse hundido , 
en una situación que si 
bien hoy aún no alarma, 
puede ser realidad, triste 
realidad, en el futuro. 
Hemos de tener en 
cuenta, que un número

con la placa regional, 
cuando otras, como 
aquellas que están 
situadas en el corazón de 
una zona, caso de 
Madrid, Sevilla, etc. se 
ven favorecidas por unas 
disposiciones que les 
permiten un radio mayor 
de acción para sus 
vehículos.

elevado, 
porcentaje.

e n s u
de los

vehículos de servicio por 
carretera pertenecen a 
personas que son 
empresarios y empleados 
al mismo tiempo, es 
decir, que no> cuentan 
COJi. unos recursos 
suficientes para alcanzar 
una posición firme 
dentro de este amplio 
sector.

COORDINACION

Muchos son, como 
apuntaba antes, los 
problemas con que se 
enfrenta el sector y que 
encuentra una buena 
disposición por parte del 
nuevo Ministerió que 
abarca este solo aspecto 
de la economía española: 
El de Transporte, tan 
necesario y que tanto 
p uede hacer por el 
desarrollo de esta 
industria. En primer 
lugar, podríamos afirmar- 
que uno de I s 
problemas más. 
acuciantes es el relativo a 
la coordinación entre la 
política del transporte 
con la ordenación del 
territorio. En este 
sentido, es necesario una 
mayor justicia a la hora 
de distribuir los campos 
de actividad, pues 
ciudades que pueden 
tener amplias 
perspectivas de progreso, 
han de quedar con la 
antigua ordenación, 
reducidas a espacios muy 
pequeños. Por ejemplo:
el caso de cualquier
municipio que linde con

caso de Lae1 mar, 
Coruña, Huelva, Cádiz, 

se ven afectados por una 
circulación más 
restringida en sus
vehículos autorizados

LA CRISIS ECONOMICA

Otro aspecto negativo 
del sector, la representa 
el gran volumen del 
espacio -que en los 
centros urbanos precisa. 
La elevada población que 
suele haber se une una; 
mala distribución de los ' 

espacios que, si bien en 
su creación no intervenía 
tan importante factor, no 
ofrecen muchas 
posibilidades. Pero sin 
duda'alguna, el factor 
que más influye, 
negativamente, en su 
desarrollo es lá crisis 
económica que supone 
un constante aumento de 
los combustibles 
necesarios y que en 
nuestro país arroja un 
porcentaje abrumante- 
mente favorecedor al 

por carrjetera 
en cÓm'parácfÓn ~ corT^ef 
resto de los sistemas. En 
este sentido, y durante el 
pasado año, en setenta y

Así, se impone que el 
nuevo ministerio- haga 
una Ley de Transportes 
que se enfrente con la 
realidad que sufre esta 
industria, necesitada, 
sobre todo, de unos 
sistemas integrales dé 
transporte que 
proporcione una mayor 
viabilidad para el sector 
dentro de las grandes 
periferias, con el fin de 
conseguir una .mejor 
d istr ibución áe los 
espacios destinados ai 
sector, as í como .impulsar 
a los pe q u e ñ o s 
e m p resarios a un 
relanzamiento, lá 
supresión de ciertos 
impuestos municipales, la 
de ciertos cánones que 
influyen en la desgana 
del empresario, como el 
tan debatido de 
“coincidencia”, una 
mayor rapidez en cuanto 
a los permisos y trámites 
que hdn de séguir estos 
empresarios para la 
obtención de sus cédulas
y algunos
problemas 
carecen

Î otros 
más, que
de una

importancia acuciante.

EL TRANSPORTE 
URBANO

seis por cien del
consumido lo absorvió 
este sector, frente a un 
quince por cien, 
ap roxim adámente, 
consumido por el aéreo, 
un ocho por cien el 
marítimo y un cuatro 

,por cien el férreo, que 
unido forma una 
importante parte del que 
anualmente consume el 
parque móvil nacional: el 
cuarenta y uno por 
ciento. Ello supone, que 
el sector de transporte 
por carretera consume un 
total del vienticinco por 
cien del que se gasta en el 
país, en su mayoría, un 
noventa y seis por cien, 
movido por productos 
petrolíferos.

Por último, 
que el ministerió 'de cabida 
asimismo, a otro aspecto 
de vital importancia 
como es el del transporte 
urbano. Cada vez más se 
impone la utilización de 
estos servicios, y cada vez 
más es necesaria, 
consecuentemente, una 
mejor acomodación de 
ellos a las sucesivas 
subidas de población. 
Una mayor calidad y una 
mejor y mayor 
distribución de los 
puntos neurálgicos de 
estos transportes, que en 
el pasado no fueron lo 
suficientemente atendido*

Mariano de LEON 
(SUNC)

■ CONGRESO EUROPEO
VALENCIA.— El ministro de Justicie.

DE DERECHO RURAL 
don Landelino Lavilia durante su intervención en i*

sesión de apertura del IX Congreso Europeo de Derecho Rural, que está organizado ttor el 
Comité Europeo de Derecho Rural y la Asociación EspaAola de Derecho Agrario.— (Telefoto 
Cifra).
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Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya, en exclusiva para 
A RA G ON/expres.

SE MANTIENE
EL CLIMA DE
SOSTENIMIENTO

barcelonaI Popular y pérdidas de 7 en 
Santander y 5 en Central. 
Cierre mejor dispuesto.

Sigue el ambi ente 
sostenido, habiendo 
desaparecido el papel en 
volumen y surgiendo algún 
dinero para valores 
selectivos. La mejor 
disposición ésta en eléctricas 
y químicas. En el primer 
grupo mejoras lineales para 
todos de medio entero y en 
el segundo avances de 7 en 
Cepsa y 5 en Cros. En 
construcción Dragados cede 
6 y Fomento mejora 4. Por

GESTION 
DE 

CREDITO 
OEICIAL

otros grupos 
como las de 
Motor y 3 
Agríco las.

"hay mejoras 
4 enteros en 
en Sarrió y 
En bancos

industriales Fomento pone 
papel menos 5 y en 
comerciales hay ganancias 
de 6 para Banasto y 5 para

I BILBAO

Con menor volumen 
operativo que ayer, el 
mercado sigue manteniendo 
un clima de sostenimiento y 
las alternativas son muy 
diversas, pero siempre de 
relativa entidad en uno y 
otro sentido. La escasez de 
operaciones origina que sea 
menor el número de títulos 
que cotizan en corro 
público, podiendo estimarse'

la sesión como de transición 
y espera. En bancos una 
mejora solitaria de 3 enteros 
en el Bilbao, junto a varias 
repeticiones y recortes de 7 
en Santander, 5 en Central, 
y 3 en Popular. Mas paradas 
las eléctricas, aunque hay 
avances de 3,25 en Viesgo y 
1 en Hidrola. Mas débiles las 
siderúrgicas, donde Tubacex 
cede 4 y queda a 102 por 
ciento, con recortes de 1
entero en 
Cerraj era.

Aceros y 
En químicas ’

Petróleos avanza 6 pero 
queda" con papel y en varias 
Vacesa mejoraba 10 y 
perdía 7 Dragados. Indice 
65,73 menos 0,09.

Agriciihiira 
-industria ( oincrcio. 

Const rucckin 
.Vasales . .

YOGA ) MADRID

Días I y 2 de Octubre; en la Sala del Club 
yAPAtyr (Casino Mercantil).

SABADO* 1 de Octubre

Cierra la semana con una 
sesión en la que el volumen 
de oferta ha sido mas 
reducido, permitiendo 
operar con diferencias 
alternativas muy cortas. En 
los bancos comerciales 
abundan las repeticiones, 
salvo algún recorte como los 
7 enteros que Cede Herrero,

A las 20 horas,'información teórico-práctica de

HATHA-YOGA
por D< Manuel Morata, profesor de la,Federation

Nationale des Enseignants du Yoga, asistido por

D. Ramón Cases, profesor del Instituto Ananda,

de Barcelona. Ambos, alumnos de NIL HAHOÜTOFF.

OOMINGO, 2 de Octubre
A las 11 horas, clase práctica de HATHA-Y06A.

BOLSA OE DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
de 1977Cimbios del día 29 de

CAME 1 o s
DIVISA

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA ..................  
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés .........
1 Libra Esterlina...........
1 F raneo Suizo.............

100 Francos Belgas(com) . 
1 Marco Alemán ......

100 Liras Italianas...........
1 Florín Holandés ....
1 Corona Sueca ......
1 Corona Danesa .....
I Corona Noruega ....

' 1 Marco Finlandés .... 
100 Chelirres. Austríacos . .
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses.........
100 Francos Belgas (fin) . .

84,491 
78307 
l‘’,138

147,191 
35,692

235385 
36304
9,549 

34,1 19 
17,411 
13,643 
15,308 
20366

506,085 
206332
31,657 

234,827

84,751
79,134 
’7308

147383
35,877 

236,668
36394
9390

34394
17301
13,707
15.383 
2G378

510,702 
2 09 303
31314

236,866

5 puntos el Santander y 3 el 
Central Valencia. En los 
industriales Fomento deja 6 
y Unión 2. Ligeras variantes 
favorables en el conjunto de 
las eléctricas, destacando los 
avances de 2 enteros en 
Cantábrico y de 1 en Fecsa. 
El sector de construcción 
tiene bastantes repeticiones 
y una mejora de 2 enteros 
en Urbis, con una pérdida 
de 5 en Urbanizadora. En el
.grupo de inversión 
recuperan 1 entero
Popularinsa y Fibansa, pero 
pierden 3 Bansaliber y 
Ceivasa y T Carmosa. Los 
monopolios tienen mejoras 
de 1 entero en Campsa y de 
4, en Tabacalera y'pérdida 
de medio entero en 
Telefónica y en el sector de 
químicas y papeleras 
dominan los signos positivos 
suaves y destacan los 
avances de 5,5 en Cepsa y 
de 3,5 en Sarrió. Recortes 
en el agrupo de! automóvil y 
pocas alternativas en 
siderúrgicas, con un cierre 
sostenido. Indice: 66,67 
menos 0X)8.

k?
Jóse A.Travcr 
Espaílai^es

COSO.24-32,2
TELS. 210496-210497
- ZARAGOZA 4

El tema estuvo ayer en 
ia mesa de La Moncloa

LA CONGELACION 
SALARIAL, 
“EN CUARENTENA”

MADRID, 30 (Resumen 
de agencias).— En cuatro 
bloques pueden clasificarse 
las medidas económicas que 
ayer fueron presentadas al 
Consejo de Ministros para su 
conocimiento y posible

EL PRESIDENTE DEL 
INI NO DIMITE

aprobación
pol ítica

posterior:
fiscal, política

monetaria, de precios y 
política de rentas.

En primer lugar está el 
anteproyecto de ley de 
imposición directa, que 
debería estar terminado 
antes del treinta de 
septiembre, como prometió 
el titular de Hacienda, con 
renovación legislativa sobre 
Impuesto sobre la renta de 
las personas, f ís ¡cas. 
Impuesto definitivo sobre 
patrimonio y el Impuesto 
sobre sucesiones.

Otro capítulo importante 
del paquete es el de la 
posible solicitud de 
congelación salarial, medida 
paralela a la n'ueva 
normativa sobre precios, 
que en ambos casos serían el 
primer órgano de lucha 
contra la inflación. Sin 
embargo, en fuentes 
próximas al Ministerio de 
Trabajo no se admite como 
posible . dicha congelación 
salarial, como un hecho, 
sino como una posible 
sugerencia a las centrales 
sindicales.

MADRID, 30 (Logos);— 
El presidente del Instituto 
Nacional de Industria no va 
a presentar la renuncia a su 
cargo, según se ha 
informado a “Logos” en 
fuentes próximas al citado 
Instituto.

CONTRA LAS 
IMPORTACIONES DE
VINO

MADRID, 30 (Logos).— 
Se ha reunido con el 
ministro de Agricultura y el 
subsecretario del 
Departamento, los 
presidentes de la Asociación 
Nacional de bodegas 
cooperativas, que agrupan 
en 840 cooperativas un 50 
por ciento de la producción 
de uva. Solicitaron del 
ministro que en la actual 
campaña no se importasen 
vinos que pudieran 
deteriorar las condiciones 
del mercado nacional, y que 
teniendo en cuenta la 
representatividad de la 
asociación, se le citase y 
tuviese presente en todas las 
reuniones para la regulación 
de ios alcoholes, vinos o 
vinagres.

BOLSA de MADRID
bancos Pr.e.d HOY

Banco Zaragozano...................... - 362 362
Banco Exterior......................... 251 245
Banco Central............................ 303 300
Banco Español de Crédito.......... 203 203
Banco Hispano Americano . . . . 200 200
Banco de Santander ..................... 306 301
Banco Popular Español............. 200 200Banco de Bilbao......................... 260 260
Banco de Vizcaya....................... 203 203
Banco Industrial de Cataluña . . . 220 220
Banco Occidental . . ............. 195 ——
Banco Atlántico....................... 190 188
Banco Ibérico......................... 233 233
Banco Urquijo.................... 250 —
Banco Industrial del Sur............ 267 —

ELECTRICAS

Hidro Española . . . ’.....................  
Sevillana 83,5 84

Cantábrico........................
81 80,5
83 85

78Eléctrica Viesgo . .............. 77,5
Hidro Cataluña..............................
Iberduero........................

66 67
94,5 94,5E. Reunidas................................... 58Unión E. Madrileña.....................

Fenosa ............................................ 81,5 82,25
81 S1Fecsa 5.000 ..........................7 . . . 74

Fecsa 1.000 ................................... 75 76

EtIHERAS

Ponferrada..................................... 90
Duro Felguera. ..."...................... 63 66

BIclepameTalúrgIcas

Altos Hornos................................ 50 50
Auxiliar F.C.................................... 89 87

ALIMENTACION

Azucarera , ................................... 90 85,5
Ebro................... ............................. 325,5 327
Aguilas........................................... 75 75

QUIMICAS

Petróleos........................................ 191 196,5
Explosivos...................................... 108,5 109
Energías........................................ 62 62 J5

CONSTRUCCION

Dragados..................... .. 243 243
Urbis................................................ 105 107
Inmobiliarias Metró...................... 123 — —
Vallehermoso................................ 125 125

VARIOS

Telefónica . ..................... '. . . . . 92 91,5
Galerías Preciados...................... 17Û ——.
Campsa..................'................... 244 245
Tabacalera................................... 159 163
Astilleros ................................. 40 —
Metro......................... ................. -— —
Unión Fénix................................ 220 220
Seat ... ..................................... ■ — —
Renta inmobiljaria...................... - 80 —

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

ñJflCXflHOQftOS
> MZflBflcozfl.flBfloonvtaoifl

SERIGRAFIA MONTOYA
5ERJGRAFIA PLANA Y CILINDRICA

ADHESIVOS * CALCOMANIAS * CAMISETA^ 
PUBLICITARIAS * ESCUDOS SKAi • ESTUCHES 
DE ACETATO * ETIQUETAS * PLASTICOS, ETC.

Calle Lugo, 68 (Avenida América)^’ TMsfona37 78 43

banco de huesca.>jN banco de «ínteres” capital
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Nuevo ultimatum de los guerrilleros iaponeses

A LAS ONCE DE LA NOCHE
EXPIRA EL PLAZO

DACCA, 30 
( E f e - R e uter).— Los 
guerrilleros que mantienen 
secuestradas a 146 personas 
a bordo de un avión japonés 
en el ..aeropuerto de esta 
ciudad han extendido el 
plazo del ultimatum para 
que sean puestos en libertad 
nueve de sus miembros, que 
ahora permanecen 
encarcelados del Japón.

El jefe de la fuerza aérea 
de Banbladesh, indicó que el 
anterior plazo que expiraba 
a las 19,00 (hora española), 
de ayer, ha sido ampliado 
hasta las 23 de hoy (hora 
española)

El alargamiento del plazo 
ha sido concedido ya que el 
Gobiern.o japonés le 
resultaba imposible poner 
en tan corto espació de 
tiempo a los presos en sus 
manos, dado que estos se 
hallan en diversas cárceles 
del país. Los rehenes se 
hallan ahora, en perfecto 
estado de salud y la mayoría 
durmiendo según indicaron 
ios secuestradores.

El Gobierno japonés ha encontrado 
dificultad para reunir a los presos
encarcelados en distintas cárceles del país

Bombay, a menos que lo 
hubieran hecho utilizando 
documentos falsos. Algunos 
de los pasajeros pertenecen

OTROS TRES REHENES 
LIBERADOS

Tres rehenes más han 
sido puestos en libertad por 
guerrilleros japoneses del 
Ejército Rojo, que retienen 
un avión japonés en el 
aeropuerto de Dacca, 
informa hoy un portavoz 
del Ministerio nipón de 
Asuntos Exteriores.'

Las personas liberadas 
sbn un matrimonio egipcio 
y uñad joven indonesia, el 
citado portavoz agreaó que 
los egipcios sufrían de 
molestias gástricas.

Ayer fueron puestos en 
libertad cinco rehenes.

guerrilleros del “Ejército 
Rojo” nipón poco después 
de despegar obligando al
piloto a tomar 
Dacca.

No se cree 
miembros del

tierra en

que los
“Ejército 

Rojo”, japonés subieron a

lo menos, viajaban en 
primera clase.

Por su parte, los 
funcionarios del aeropuerto 
de Bombay aseguran que 
todos los pasajeros que 
subieron ai avión de i^ JAL, 
habrán .sido registrados 
minuciosamente.

ARABIA SAUDI OFRECE SU 
MEDIACION EN EL SAHARA

EL AVION CON 
LOS PRISIONEROS 
LIBERADOS, DISPUESTO

TOKIO, 30 (Efe).- Un 
avión de línea con seis 
prisioneros liberados y seis 
millones de dólares de 
rescate saldrá hoy de Tokio 
con destino a Bangladesh.

TODOS LOS PASAJEROS 
FUERON REGISTRADOS 
MINUCIOSAMENTE

BOMBAY, 30 (Efe).— 
Agentes del servicio de 
información de' la India 
están investigando los 
movimientos que realizaron 
en el pats los 19 viajeros 
japoneses que en Bombay 
subieron al avión “DC-8” 
que posteriormente fue 
secuestrado por los

PARIS, 30 (Efe-Reu- 
ter).— Arabia Saudt se ha 
ofrecido como mediador en 
el litigio del Sahara 
Occidental, informa hoy el 
semanario árabe Al-Watan al 
Arabi con sede en Paris.

La revista afirma que 
Arabia Saudt pidió -a su 
embajador en Argelia, 
Abdalúih, al-Melhouk, que 
estableciera contactos con el 
Frente Polisario, 
Mo vimieñto Saharaui de 
Liberación, a fin de discutir 
un plan para la 
autodeterminación del

pueblo del Sahara 
Oc cidental, pero bajo la 
soberanía conjunta de 
Marruecos y Mauritania. El 
semanario añade que los 
c ontactos saudies con
Argelia Marruecos y
Mauritania eran alentadores, 

Al-Watan al-Arab i 
anuncia que Arabia Saudi 
está dispuesta a ofrecer al 
Polisario. una sustancial 
ayuda para finahciar los 
proyectos de desarrollo en 
el Sahara Occidental, en 
caso de que el Frente acepte 
su mediación.

EL CONGRESO AUTORIZA 
A LOPEZ PORTILLO A VIAJAR 
A ESPAÑA

SU DISPUTA ES CON GISCARD
PARIS.—El líder del partido socialista francés Mitterrand 
gesticula durante una rueda de Prensa, en la que ha afir - 
mado que su disputa es con el presidenta Giscard y no con 
los miembros de la coalición izquierdista.

(Telefoto Cifra)

Alto el fuego en ÈI Líbano

UN ARMA DE DOBLE FILO
MEXICO, 30 (Efe).- El 

Congreso de la Unión autorizó 
hoy^ al presidente de México, 
José López Portillo, para 
ausentarse del país y realizar su 
viaje a España del ocho al 16 de 
octubre próximo.

En el comunicado dirigido al 
Congreso por medio de su 
secretario de Gobernación, 
López Portillo dijo que su 
presencia en Esoaña servirá para 
sentar las bases de esa nueva 
rdación de igualdad, respeto y 
afecto que ha de estableceree 
entre ambas naciones.

El primer mandatario

Por primera vez

LA OPINION GIBRALTARENA 
PROESPAÑOLA, EN LA 
TELEVISION INGLESA

LONDRES, 30 (Efe).- La 
prensa londinense recoge hoy 
noticias fechadas en Gibraltar en 
torno a la visita del 
subsecretario británico de 
Asuntos Exteriores, Frmk Judd, 
que hoy se entrevistará con las 
autoridades civiles y militares de 
la colonia.

La visita de Judd, según un 
Sortavoz del Foreign Office se 

ecidió a rafe de la reciente 
estancia en Madrid del ministro 
David Owen. Sin embargo, la 
versión oficial de la visita adara 
que “discutir el futuro de 
Gibraltar respecto a España no 
es el principal motivo del vide”.

El “Financial Times” de hoy

Cifras record en los casinos alemanes
GUNTER SACHS GANO
10 MILLONES EN LA RULETA

CONSTANZA (RFA), 30 (Efe).- Un jeque árabe ganó 
jugando a la ruleta en menos de media hora, 18O.(X)O marcos 
(unos 0 millones y medio de pesetas), según comunicó el casino 
de esta Población del Sur de Alemania

El jeque llegó al casino acompañado de un numeroso séquito 
que presenció cómo en tan corto espacio de tiempo ganó la 
importante cantidad.

El jeque al retirarse del casino ''amenazó'' a los crupiers 
diciéndoles que mañana volvería para intentar desbancar el local.

La semana pasada, en el m'emo casino, el millonario y ''play 
boy'' alemán Gunter Sachs, gano' también un cuarto de millón de 
marcos (unos 10 millones de pesetas)

OREJA, CON MOJSSOV
NACÍ ON ES UN/DAS.-EÍ m¡n/stro español de Asuntos Exteriores, Marcelino Oreja 
Aguirre (a la izquierda/durante la entrevista mantenida con el presidente de la Asam
blea General Lazar Mojssov de Yugo^avia en la sede de las Naciones Unidas.

( Telefoto Cifra Upi)

mexicano afinnó asimismo que 
el encuentro con él Rey Juan 
Carlos ayudará a definir las 
líneas globales de acción y 
permitirán las síntesis del 
trabíqo cotidiano de las misiones 
diplomáticas. «

Añadió que después del 
restablecimiento de relaciones se 
prepararon varios provectos que 
serán estudiados durante su viaje 
a la Península Ibérica. Dichos 
proyectos comprenden pláticas, 
de carácter general y reuniones 
especializadas de sectores 
económicos de México y 
España.

informa de la -creciente 
importancia de los grupos 
políticos gibraltareños que 
presionan para conseguir un 
acuerdo hispanobritánico. El 
líder de uno de ellos el abogado 
Triay, fue entrevistado ayer por 
televisión áendo esta la primera 
vez que la pequeña pantalla 
recoge una opmion gibraltareña 
proe^añola

“Financial Times” informa 
de los ataques lanzados por el 
llamado “consejo de ministros” 
de la ciudad gibraltareña contra 
los vecinos partidarios del trato 
con España, como el sindicalista 
José Netto, que recientemente 
hizo unas declaraciones a un 
pericxlico español.

BEIRUT, 30s (Efe).- EÏ 
alto el fuego en el sur del 
Líbano, que entró en vigor 
el pasado lunes —seguido de 
la retirada de las posiciones 
ocupadas en territorio 
libanes— es considerado por 
el ‘frente libanes” derecha 
cristiana, como un arma de 
doble filo.

Uno de los problemas 
que se plantean en la zona 
fronteriza con Israel es la 
retiradao de los palestinos 
En virtud del citado acuerdo 
de alto el fuego, la 
resistencia debe evacuar este 
sector para ser 
inmediatamente después 
ocupado por las fuerzas 

regulares libanes as.
Los palestinos, al 

parecer, no quieren 
abandonar síís posiciones 
hasta la entrada del Ejército 
libanés, Por temor a que las 
mismas sean ocupadas por 
las milicias cristianas.

Sin duda alguna, la- 
estabilidad del sur del 
Líbano esta Intimamente 
ligada a la volución de la 
situación del conflicto 
árabe-israelita.

EL HERMANO DE 
HALED, CON GISCARD

PARIS, 30 {Efe).- El 
principe Majid Ibn Abdel

Aziz, hermano del rey Jaled 
de Arabia Saudi, y ministro 
de asuntos municipales y 
rurales en su país, se 
entrevistó ayer eii El Elíseo, 
durante media hora, con el 
presidente Giscard 
d’Estaing.

A la salida, el principe 
declaró que la conversación 
habla girado ‘‘en torno a las 
relaciones entre Francia y 
Arabia Saudi, países unidos 
por lazos de amistad”.

Refiriéndose a su 
recorrido por Francia 
durante esta visita, con 
carácter oficial, que 
comenzó el lunes, el 
principe se mostró “muy 

interesado bor cuanto habla 
tenido ocasión de ver” y 
añadió que “Arabia Saudi 
podrá inspirarse en ello para 
su esfuerz o hacia el 
ofesarrolío economico\

EGIPTO COMPRA 
MISSILES A FRANCIA 
ll .....................................

EL CIARO, 30 (Efe).- 
Un missil de construcción 
francesa, adquirido' por 
Egipto, será exhibido en 
público por primera vez en 
una parada militar prevista 
para el próximo jueves, en la 
que se conmemorará el 
cuarto aniversario de la 
última guerra árahe-israeli, 
informa el diario Al 
Ahram”, en su edición de 
hoy.

PRECARIO ALTO
EL FUEGO

BEIRUT, 30 (Efe).- Las 
fuerzas cristianas en el sur del 
Líbano, están aprovechando la 
tregua del alto el juego para 
fortificar una de sus posiciones 
estratégicas, sobra una colina, 
entre dos pueblos ocupados por 
guerrilleros palestinos e 
Izquierdistas ¡ibaneses. Un 
periodista libanés informa desde 
la zona fronteriza del sur que las 
fuerzas derechistas, apoyadas 
por Israel, están empleando 
excavadoras para reforzar sus 
posiciones en la altura de 
Cherki, entre las localidades de 
Ebel es Saqi y Khiam, ocupadas 
por los izquierdistas.

Esas posiciones de^ los 
cristianos se hallan tan sólo a 
unos 150 metros de las 
ocupadas por los palestinos. La 
altura de Cherki domina la 
carretera por la que tienen que 
pasar los suministros para 
Khiam, que esta a cinco 
kilómetros de la frontera israelí-

Los mandos derechistas se 
muestran escépticos en cuanto a 
la duración de la v^encia del 
alto el fuego y piden la total 
retirada de los guerrilleros de la 
zona conflictiva en lugar de la 
retirada escalonada f^evista.

Según los términos del 
llamado acuerdo de Shtaura, 
negociado por la Organización 
f)ara la Liberación de Palestina, 
el Líbano V Siria los guerrilleros 
se retiraran, con excepción de 
un retén de 250 homares, qu< 
permanecerá a diez kilómetro^ 
de la frontera israelL ,
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NUEVO 
ESCAN
DALO 
NEONAZI

El fuerte desempleo, que incide muy especialmente 
sobre ios negros, es la principal razón de los 
recientes brotes de violencia

Varios tenientes dei 
ejército -completamente 
borrachos- protagonizaron 

una simbólica quema de 
judíos y entonaron himnos 
nazis

■I Aunque el 80 por cien de los negros de menos 
de 20 años han nacido en Inglaterra, no se 
sienten integrados en el país

LONDRES.-ÍCrónica EFE-AFP para ''A/e'').- Los ingleses han dejado de creer en la 
posibilidad de instaurar unas relaciones raciales armoniosas en su país.La inquietud, ante un 
problema que se había calificado de marginal durante demasiado tiempo, aparece con toda 
claridad en las conclusiones de una encuesta efectuada tras de la explosión de violencia racial 
del mes pasado, en Lewisham, barrio de inmigrantes negros de la capital británica, en 
Birmingham y en el carnaval antillano de Notting Hill, en Londres también, donde hubo más de 
SOO.heridos.

El sesenta por ciento de ios ingleses interrogados prevén una agravación de la tensión racial. 
Más de un 50 por ciento, según el mismo sondeo, están convencidos de que los inmigrantes de 
color son parcialmente responsables de los problemas económicos del país.Más de ur15 por 
ciento rechazan las cifras oficiales de dos millones de inmigrados y negros y asiáticos (3,5 por 
ciento de la población de las Islas) y creen que hay "al menos diez millones".

organizaciones negras, sobre 
todo en el barrio de predominio 
negro de Brixton, en las afueras 
de Londres, tratan con medios 
precarios de encargarse de la 
formación profesional de los 
jóvenes negros, otras 
organizaciones predican el 

retorno a los orígenes". Este es 
precisamente el caso de los 
r a s t a f a r i a n o s, secta pol í- 
tico-religiosa de Jamaica,ca, que 
ófrece a los jóvenes una 
Identidad negra, caracterizada 
®/*®'''O'''^®nte por el peinado 

afro y una vestimenta de 
brillantes colores. Los 
rastafarianos, que se hallan muy 
bien implantados en Londres y 
en Birmingham, extienden la 
desconfianza hacia la sociedad 
blanca y las generaciones de 
inmigrantes negros de principios 
de los años sesenta.

BONN, 30 (Efe).— Oficiales 
alemanes occidentales en estado 
de embriaguez' protagonizaron
una simbó/ica
judias

"quema de
y entonaron himnos

FURIOSA CAMPAÑA

Esta ignorancia sorprendente 
de la realidad en una mayoría de 
británicos, las incitaciones a la 
violencia del partido de extrema 
derecha “National Front”, que 
hace una furiosa campaña contra 
los inmigrantes de color, el 
porcentaje creciente de los. 
negros en paro, inquietan a ios 
po i 1*4 icos , sociólogos y 
responsables de las comunidades 
negras, que tratan de evitar las 
consecuencias deo ia explosión 
del problem^ racial.

Al contrario de lo que 
sucedió el año pasado, en que 
fue la comunidad asiática 
británica la que estuvo en el 
centro de una serie de incidentes
violentos que causaron dos
muertos, es la comunidad negra 
antillana. de unas 800.000
personas, la que suscita hoy más 
inquietud.

Los disturbios de Notting Hill 
han sido una manifestación 
brutal de la alienación profunda 
de los jóvenes negros, menores 
de 20 años, frente a la sociedad 
blanca. Para uno de los 
organizadores del carnaval de 
Notting Hill, que se quejaba 
sobre todo del elevado índice del 
f>aro entre la juventud negra, "es 
a sociedad británica la culpable’’ 

y los hechos de Notting Hill 
constituyen un buen barómetro' 
del futuro de las relaciones 
interraciales’’. Otro responsable 
de la comunidad negra señalaba, 
por su parte, que no sólo la 
comunidad blanca, sino también 
la sociedad negra adulta es 
rechazada por las nuevas 
generaciones. ’’Los jóvenes 
negros no quieren trabajar como 
sus padres”, explicó.

Más para los sociólogos, basta 
el desempleo para explicar la 
violencia. Una joven maestra de 
una escuela del norte de 
Londres, especializada en ia 
enseñanza del inglés a los hijos 
de los inmigrantes, expresa bien 
ese punto de vista: "La sociedad 
británica sigue viéndose a sí 
misma como una sociedad 
exclusivamente blanca, en la que 
hay un cierto número de 
inmigrantes de color, y no cqmo 
una sociedad muítirracial. El 
espejo de la sociedad blanca no 
devuelve —añade poéticamente— 
la menor sombra a los jóvenes 
antillanos’’.

ODIO Y DESCONFIANZA

Si los sindicalistas---------------------- y 
diputados británicos, que han
hecho votar a lo largo de los 
últimos años numerosas leyes 
prohibiendo toda discriminación

La evolución, de la situación 
es difícil de predecir. Pero, los 
acontecimienros de las últimas 
semarras demuestran, una vez 
más, que el problema negro no 
pude ignorarse. Por parte de la 
población blanca, cada vez es

nazis el 16 de febrero último en 
Munich. El escándalo, revelado 
ahora por un periódico de 
Erancfort fue confirmado por 
fuentes competentes y será tema 
de un próximo debate en el 
parlamento federal.

^1 ''Frankfuer t e r 
Bundschau" (liberal de 
izquie rda, informó' ayer en 
primera plana due el incidente 
tuvo como escenario el centro 
de estudios superiores del 
Ejército alemán (Bundeswehr) 
en Munich. Ocho d diez 
tenientes, en aparente estado de 
embriaguez, hicieron una 
hoguera ante el edificio y a 
gritos señalaron que procedían a 
una quema de judíos.

Varios compañeros- 
eprendieron su conducta y 
pusieron en antecedes del hecho 
al director del centro, quien no 
informó del incidente a la 
superioridad. ■

Policías británicos se disponen a intervenir para cortar uno de los recientes disturbios raciales en

UNA CH/QU/LLADA

Al relevarse ayer el nuevo 
escándalo neonazi, tos partidos 
representados en el parlamento 
y los representantes de tas 
tcomu.nidades-i exigieron 
inmediatas represalias.

El ministro de Defensa, 
Gjerg Leber (socialdemócrata)

condenó la conducta de 
Jóvenes oficiales y anunció 
investigación de tos hechos.

El presidente de

ios 
una

ia
comunidad judía alemana, 
Heinz Galinski, calificó los
hechos de 
precedentes" 
querellarse si 
no a d o p 
disciplinarías.

"escándalo sin 
y amenazó con 
el mando militar 
ta medidas

racial en el trabajo y la vivienda, 
están convencidos de que la 
sociedad británica es 
"tolerante”, lo cierto es que los 
filmes, la radio, la prensa, la 
televisión e incluso la publicidad, 
ignoran generalmente al negro, 
salvo cuando le presentan en 
situaciones “conflictivas”.

En este estado de cosas, el 
responsable de la alienación de 
los jóvenes negros, según muchos 
enseñantes. A esto viene a 
sumarse el hecho de que el 80 
por ciento de los negros de 
menos de 20 años han nacido en 
Gran Bretaña, pero aún siendo 
británicos, buscan una identidad 
cultural negra (antillana, 
nigeriana u otra) sin ninguna 
relación con Inglaterra, país de 
adopción de sus padres. De aquí 
la boca del “reggae’’ y ei rechazo 
de los cantantes “pop" blancos, 
el atractivo que tienen para ellos 
los movimientos de liberación 
negros, la desconfianza ante el 
sistema escolar de enseñanza 
británico, y el odio hacia el 
policía blanco.

La comunidad antillana 
misma se encuentra 
profundamente dividida: “Ni 
siquiera en los festivales 
antillanos de Antigua y de

Londres. (Foto, Efe-Fiel.)

Brooklyn había visto tanta 
violencia”, declaró después de 
los enfrentamientos de Notting 
HilLcontra la policía, uno de los 
organizadores del carnaval.

Ai condenar unánimemente 
el incident^ el ministro de 
Defensa y los representantes de 

tos partidos tuvieron buen 
cuidado de señalar que era un 
hecho aislado y que no 
generaliza la conducta de los 
militares alemanes.

Pero el nuevo escándalo 
neonazi revistiría mayor 
gravedad si se confirma 
oficialmente que los superiores 
de tos afectados no dieron parte 
de los hechos por considerarlo 
"una chiquillada ".

Dos generales del arma aérea 
—Krupinski y franke— fueron 
pasados a la reserva el pasado 
año por tolerar la presencia del

UNA IDENTIDAD NEGRA

Mientras algunas

más visible el descontento ante 
la presencia de los inmigrantes 
de color, y por parte de las 
jóvenes generaciones de negros, 
la aspiración hacia “un cambio" 
se acompaña de un movimiento 
de impaciencia.

Hans-UJrich fíudei en un acto de 
confraternización en un cuartel 
del sur de Alemania.

semanas el

Elie MARCUSE

presidente de la socialdemocra- 
ci a alemana, Willy Brandt, 
advirtió en una carta al canciller 
Schmidt de tos riesgos de un 
rebrote del nazismo &i el país.

rtticn»®®' "NO ES UN OCULTO CONCLAVE 
-------------------------("L'Osservatore Romano")

CIUDAD DEL VATICANO, 30 (Efe).- Una “hora solemne para la Iglesia Universal” conatítuye el auinto 
sínodo de obispos que se inaugura hoy en Roma. .

El subdirector del periódico de la SanU Sede, “l’Osservatore Romano", padre Virgilio Levi, explica eii la 
primera pácina que la auinta reunión sinodal “no es un Concilio Ecuménico, ni tampoco un rrimtconcil» y 
mucho menos ‘^n ociuto cónclave, como alguna nrensa fantasiosa se pemitió afirmar", y ni siquiera “una 
ríamblea de Estados generales que pretenda delinear el futuro de la comunid^ católica’.

Insiste el padre Virgilio Levi en que el quinto sínodo de obispos tratará del "problema de la catcquesis 
cristiana en el mundo con particular referencia a los jóvenes y niños*.

El subdirector de “lX)sservatore Romano" añade que ‘‘hasta hace algún ticmjio existía una catcquesis 
tradicional cuya eficacia esta fuera de dudas porque consiguió proporcionar una solida formación cristiana a 
generaciones enteras, entre las que se encuentran nuestros padres y abuelos”.

Sin embargo, la transformación del mundo contribuyó, según Levi, a que la Iglesia quiera acomodarse, 
como ya lo hizo con el Concilio Vaticano 11, a los tiempos actuales ,

C^n el quinto sínodo de obispos, concluye el articulista, la voz de la Iglesia resuena en el centro de todas 
sus comunidades y se dispone a ser “más nueva, más rica y más eficaz”.
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I EL HAMBBE DE RESTAURANTE
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y cualquier capricho 
pan por varios años, 
incesante crecer de 
cualquier política de

meteorológico les deja sin 
O donde el incontrolado e 
la población hace inviable 
abastecimiento.

humana 
a los españoles 
la sociedad de

I ’jpcctacul^- algunos

I estudios

1 para una privativa menosI mundo n piensa -^ente la

I Inducen mayor lolur

a idea de una Europa hambrienta se remon
ta a treinta años atrás, cuando los avalares 

de la segunda guerra mimdial hicieron que mi
llones de personas buscasen afanosas unas pa
tatas para poder hacer un menú pobre pero hon
rado. En Estados Unidos, un hambre calagurri- 
tana no se conoce desde los tiempos de la de
presión. Pero cada país del mundo, aún los más 
desarrollados tiene millones de habitantes que 
recuerdan años difíciles, años de hambre. Hoy, 
el hambre se ha desterrado hacia el Tercer Mun
do y hacia el Cuarto, países en que la agricultura 
vive aún sus primeros momentos de desarrollo

No obstante, los países más saturados, más ins
critos, en lo que se ha dado en llamar «sociedad 
de la opulencia» contemplan no sin horror mi
llones de sus ciudadanos muertos de hambre, o 
a punto de reventar por la ansiedad de tener algo 
nuevo que les sacie su «hambre canina». Son, 
por supuesto, otros tipos de hambre, aunque n® 
menos cruentas y dramáticas.

I UN HAMBRE DE REVANCHA

El hambre principal que se padece hoy en el 
mundo es un hambre de revancha. Hasta no hace 
veinte años sólo tenían acceso a la mayoría de 
los bienes algunas élites privilegiadas. Igual da

^^n Estados Unidos que en Centro y Norte da 
Europa. Las clases populares habían de contentar
se con algo que se llamaba imprescindible. Les 

I estaba vetado lo superfluo. Pero salvo ciertos 
I grupos especialmente mentalizados, la gente vi- 
I vía conforme con su pobre sjuerte. Ser pobre no 
I era nada vergonzoso, sobre todo cuando se tra- 
■ bajaba para ganar el corto salario. Pero los tiem

pos cambiaron. Llegó el «boom» industrial y todo 
el mundo a ganar dinero y las industrias a au
mentar sus mercados vendiendo confort y felici
dad, a plazos, a todos los obreros del mundo oc
cidental. La simple noticia adquirida por las ma
sas obreras de que podían acceder a ciertos bie
nes, que eran antes privilegio de élites aristocrá
ticas, ha promovido un hambre insaciable, que 
si se observa desde el punto de vista sociológico, 
al par que comporta mayor posibilidad de bien
estar y felicidad relativos, denuncia un desequili
brio psicológico y emotivo objetivizado en la ca
rrera emprendida por la adquisición de esos bie
nes, cuanto antes mejor, a pagar como sea y em
peñando las horas del día en trabajos suplemen
tarios que permitan establecerse al nivel nuevo 
deseado.

Especificando o delimitando campos del «ham
bre de revancha», estas masas de las nuevas po
sibilidades económicas desean, entre otras, recu
perar las horas perdidas en el gozo de comer, de 
gustar manjares antes insólitos para ellas, de 
saciarse de lo que antes no le fue posible. Y unos 
porque antes no contaban con dinero para ello y 
otros por las carencias sufridas en la depresión 
americana o en la postguerra europea, nos hemos 
lanzado a comer de restaurante, de fiesta, cuan
tos más días al año mejor. Se ha establecido ya 
en todo este mundo occidental la costumbre de 
desayunar fuera de casa. No sólo por la como
didad de no tener que prepararlo, sino porque en

Al final, enmedio y al principio de la segunda 
gueira mundial se produjeron muchas escenas 
como éstas. Niños alemanes que pasaron ham
bre. Hoy, los mismos, después de treinta años, 
ponen en práctica la revancha de satisfacer sus 
más variados caprichos gustativos. (Foto Fiel).

íameri 
euro

¡n los ó 
ilegio d

las cafeterías le danimw especial : 
a/ las tostadas, a los huevan bacón y, i 
y un zumos, que dicea Wes, de f 
media mañana, las han guesas, los 
ches, los hotdog (perros; ites) Y hastí 
asado, hacen las delicié; nuestros h 
hambrientos.

Para el mediodía, la cu s en restaui 
tipo exótico o no, se ha de moda, 
se disfraza de «comida trabajo», y 
inventan 'ocasiones de cileaños, cel 
de jolgorios múltiples, ¡ijinar a cas¡ 
«que ñc me esperen a ce^. Por la n 
nar en un club, en un riirante cam] 
la orilla de un la?n n ml^ya o mon

I Niño polaco desamparado des-1 
pués de la capitulación en 1944. I 
Aunque lo parezca, los euro-1 
pe os no han olvidado el hambre

I que pasaron en aquellos días, e
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A I americanos que sufrieron la depresión 
europeos de la postguerra toman 

to la revancha de su hambre antigua 
áando de menús exóticos y caprichosos

A btra parte, /as c/ases obreras que han 
J^gu/do una mayor capacidad económica 

los a/imentos que antes eran sólo 
iilegio de los ricos.

ESCRIBE:

León J.
Buil 

Giral
DIPUTADO EN CORTES
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m íssimiiB

erías le dan m especial de sabor 
tadas, a los huA bacón y a los mil 
mos, que dicea irales, de frutos. A 
lañana, las han guesas, los sandwi- 
hotdog (perros; ites) y hasta el pollo 
acen las delicia) nuestros hermanos 
itos.
l mediodía, la co^ en restaurante, de 
ico o no, se ha de moda. A veces, 
iza de «comida jirabajo», y otras se 
'ocasiones de cileaños, celebración 

los múltiples, Amar a casa y decir 
me esperen a ceir». Por la noche, ce* 
in club, en un ràirante campesino, a
de un ilaya o montaña, r©-

r MA RCKKlHEaSSON

sulta distinguido. Se excusan en tiempo caluroso 
para salir fuera en busca de im poco de aire fres
co y en invierno por encontrar el hogareño calor 
de una lumbre de leña en la que se asarán las 
carnes gustosas.

I EL HO1MORABLE GREMIO DE HOSTELERIA | 
«

Han salido ganando los sufridos trabajadores 
del honorable gremio de hostelería. Apenas si 
hay ya país en el mundo que no cuente con su de
partamento gubernamental de turismo y hoste
lería y se han multiplicado los centros de ense
ñanza profesional del ramo. Hoy, en cualquier 
país occidental pueden encontrarse restaurantes 
especializados en cocina de cualquier país por 
muy exótico que éste sea. La cocina china, la ita
liana, alemana, francesa ,española, criolla, y mu
chas especialidades indias, como ciertos asados 
de camero, están presentes en la «nuit> de cual
quier ciudad del mundo que se precie de moder
na. Los hombres y mujeres de toda clase y condi
ción acuden a estos mesones con verdadera ham
bre de placer gustativo. Incluso, para esta <nuit» 
internacional, que en la mayoría de las ciudades 
del mundo se prolonga cada vez más hasta bien 
entrada la madmgada, se ha inventado una cuar
ta o quinta comida del día que llaman <postce- 
na». De ocho a diez de la tarde se ha cenado, de 
acuerdo con un horario más o menos europeo. 
Pero luego la gente va al teatro, a bailar y a di-) 
vertirse. Al término de la celebración, ya en casa, 
el americano sobre todo, hasta hace unos años, 
se tomaba un vaso de leche fresca y un trozo de 
tarta antes de irse a la cama. Desde hace un par 
de años y cada vezi más popularizado, la postcena 
se hace también en la calle. Hay cafeterías espe
cializadas que en la misma barra sirven una co
piosa postcena, consistente la mayoría de las ve
ces en abundantes platos mediterráneos, como 
los espaguetis, la paella o el cocido español.

D
e algún tiempo a esta parte, 
flota en tos ambientes sociales 
un sentimiento difuso, 
ciertamente, de inseguridad. Es 
como el trasunto colectivo de la 

angustia individual: no guarda 
correspondencia directa con 

acontecimientos que hayan producido 
miedo, sino con los epifenómenos sociales y 
la creciente carga emotiva que provoca en la 
gente reacciones no siempre racionales. 
Pero, cualesquiera que fueren las causas y la 
descripción de las circunstancias, la 
situación política española está penetrada de 
una gran tensión y una más que aparente 
desesperanza. Los actos criminales de los 
últimos días, la democracia irritante de 
muchos aspirantes a líderes que no tienen 
otros valores presentables, la falacia de 
tantas etiquetas políticas sin más 
fundamento que sus propias letras, el 
avivamiento de todo rescoldo de-enemistad 
o enfrentamiento,' la guerra despiadada 
contra todo lo que representa norma de 
conducta sociaL la decadencia de valores 
como son el trabajo y la solidaridad: éstas y 
otras muchas causas están llevándonos a un 
resultado contrario ai que con tanta ilusión 
aspirábamos los españoles. Vamos cam ido 
de la peor de Isa esclavitudes

situación en la sociedad. Pero .no se retiran 
en búsqueda de otras oportunidades más 
asequibles sino que se revuelven para 
destruir la sociedad, burguesa aquí o 
socialista en otra parte. Para los tales, la 
ruptura democrática realizada no tiene 
sentido porque, esencialmente, participan 
del más depurado fascismo disfrazado de
vaqueros.

EL PRE
CIO DE 
LA LI
BERTAD

LA EDAD ESTOMACAL

LAS IMS 
TITUCIO- 
NES 0 
PRESO- 
RAS
libertades

La historia más recrente dat país 
so caracterizaba por el agobiante 
monopolio del régimen 
autoritario sobre toda 
íinstitución. El ámbito de 

se circunscribía a las esfera»

Otros datos son importantes al hacer la conno
tación sociológica de este fenómeno y destaca en
tre ellos la edad estomacal. Si bien los niños con
tinúan teniendo sus preferencias, en América y en 
Europa, por los helados y dulces, los jóvenes se 
mantienen casi exclusivamente, a cualquier hora 
del día, de refrescos, hot-dog y algunos sandwi
ches de vegetal. Son los mayores de treinta años, 
los que han elegido la copiosidad estomacal como 
base de una felicidad puramente corporal. Tal vez 
porque sufrieron el hambre histórica de las gue-' 
rras, o porque ho les queda otra ilusión más es
piritual a la que dedicarse.

Las preferencias gastronómicas siguen una lí
nea revanchista pura, que es lo que ha hecho a 
los sociólogos entenderla como tal. Los primeros 
años se buscan manjares selectos y exóticos, co
mo los mariscos, caviar y los productos de coci
nas exóticas, tal como la cocina china. Más tarde, 
saciada el hambre de la carencia de lo selecto, se 
lanzan hacia lo caprichoso, constituido especial
mente para la gente de ciudad «sobre manjares 
rurales y lo más primitivo posible. Así los fríjoles, 
las sopas de cebolla y ajo y los meridionales con 
gazpachos, tortilla paisana y «spañola, conejos do 
monte, fabadas, pizzas, empanadas y asados rús
ticos de pescadores.

En resumen, que si una política internacional 
de restricciones gastronómicas se implantara en 
nombre de lasolidaridad con el Tercer Mundo 
para una mejor distribución de los alimentos, y 
se limitaran los excesos gastronómicos que ac
tualmente se realizan en el mundo occidental, 
esta humanidad euroamerlcana se moriría de 
pura tristeza. Tienen puesto en este afán un alto 
tanto por ciento de su felicidad y limitárselo se
ría perderlos. Tal les ocurre a los médicos que 
a diario se en cuentran con pacientes a los que 
han de asignar dietas restrictivas por la hiper
tensión, las diabetes y otras dolencias occidenta
les. Los pacientes, por lo general, no hacen nin
gún caso a las restricciones médicas porque pre
fieren morir hartqs como Marta, que no de ham
bre canina.

Fiel - Servicios Especiales de Efd

autorizadas por ef Peder, qua interverría 
hasta en aspacb» pertenecientes a la 
inttmidad del individuo y a su libertad 
personal. Fueron tiempos en que la sociedad 
española era gobernada por un sistema 
político muy próximo al totalitarismo, ya 
que, si bien aparentemente quedaban 
amplios campos de actividad no 
reglamentados, la amplia discrecionalidad 
del jarato político-administrativo podía 
restringir hasta el límite ía libertad de 
actuación de personas determinadas. De 
hecho, quien mostraba su oposición al 
Régimen se encontraba con obstáculos muy 
numerosos, a veces insalvables, para 
desarrollar cualquier tipo de actividades. 
Pero, al contrario, quien se plegaba ai poder 
o se desentendía de la política, podía llevar 
una vida apacible. La opresión estaba 
institucionalizada en ciertos sectores y 
segmentos de la vida nacional. Aquello 
pasó, afortunadamente.

LARUP- 
T U R A 
DE SA
LON

Y el Gobierno Suárez, con 
habilidad indiscutible, ha ido 
limando o suprimiendo 
llanamente el enmarañado 
ao a rato institucional del

franquismo en todo aquello que más 
condicionaba el ejercicio de las libertades. 
Ha disminuido muy notablemente la 
opresión y se ha reducido hasta límites 
máximos la represión. La ruptura 
democrática es un hecho incontestable 
desde las pasadas elecciones legislativas que 
coronan una serie de medidas tendentes a 
desmontar el Estado autoritario. Pero si esto 
es así, sin embargo, la sociedad no ha 
asumido la nueva situación democrática en 
su verdadero sentido y trascendencia. El 
hábito más común sigue siendo la inhibición 
ante los. problemas colectivos, y el vacío de 
las instituciones suprimidas ha sido colmado 
por la tiranía de pequeños grupos de 
individuos que sólo se sienten algo -porque 
no son nada- cuando coartan la libertad de 
los demás con la violencia o la coacción. 
Poco importa que se adornen con alguna de 
las teorías de última hora y se revistan con 
los modos y modas que les mete por los ojos 
el comercio burgués, eso sí, a buen precio. 
En el fondo repiten el "no están maduráW* 
de la zorra; son incapaces de convencer; no 
quieren participar con su esfuerzo en la
mejora de sus semejantes; conocen sus 
limitaciones para alcanzar una buena

Primero con la tolerancia y 
más adelante con la regulación 
de las libertades públicas de más 

__________ significación, la sociedad 
española ha comjirendido la importancia de 
la nueva situación política y ios favorables 
efectos que pueden derivarse de ella; pero 
también empiezo a preguntarse si aquí tiene 
vigencia el binomio libertad-responsabilidad, 
porque por el curso de ios acontscimierttos 
parece como si unos disfrutasen de ía 
primera y los demás cargasen con la 
segunda. Esto por una parte. Por otra, 
preocupa profundamente que el ejercicio de 
algunas libertades desconozca ios derechos 
de la mayoría de ios ciudadanos a ser 
respetados en sus personas, cosas y 
convicciones, Iq que se considera 
acertadamente como un. atentado a la 
democracia. Los embadurnámientos de 
fachada, es el mejor ejempio .de una 
conducta que erv todas partes se considera 
antidmiocrática.

Esta ausencia de responsabilidad, que de 
forma creciente y continuada está 
alcanzando nuevas escenarios^ pueda sumir 
ál país un caos bajo el exclusivo gobierno de 
la ley de la salvjuLa espiral de violencia y 
cqatcianes, ü no se detime, desembocará 
indefectiblemente en una desintegración 
social cuyo final no es difícif presumir

Erías consideraciones no 
pretenden difundir una 
interpretación catastrófica de 
ios acontecimientos, que no 
tiene cabida en un verdadero 

político, sino alertar sobre unos hechos que 
no admiten la pasividad de nadie. Un 
régimen dictatorial o totalitario puede 
mantenerse entre un pequeño grupo 
oligárquico, pero una demagogia debe 
asentarse sobre la responsabilidad de todos 
los ciudadanos, especialmente, en cuanto 
afecta a preservar las libertades públicas. Si 
todo se fía a la actuación de las fuerzas de 
Orden Público o a los Tribunales, sin 
colaborar en una auténtica educación para el 
ejercicio de la libertad en todos los medios y 
campos de actuación, la democracia podrá 
quedar instituida pero no consolidada. Ai 
pueblo español se le ha. estado instruyendo 

durante muchos años sobre los valores de 
jerarquía y sumisión; ahora corresponde 
depurar muchas malformaciones y 
reeducarnos en los valores de autoridad y 
libertad. Autoridad como equivalente a 
sometimiento voluntario a la razón; 

libertad como concepto limitado por la 
libertad de los demás, porque utilizada para 
coaccionar, es privilegio de tiranos.

Metidos de lleno en el otoño político, 
con los previsibles movimientos de acomo
dación consecuentes a la crisis económica, 
va a ser preciso tener conciencia clara de 
cuándo se defienden unos derechos propios 
y cuándo se pisotean derechos ajCTOS, qué es 
reivindicar y qué es usurpar, quién ha sabido 
obtener una representación y quién detenta 
sin derecho ni mandato la que manifiesta 
concedida, dónde y en qué forma se clama 
por la libertad y quie'nes son los que 
.defienden la libertad de los demás. Y 
clarificadas estas cuestiones, aplicar con 
justicia las medidas que nuestra sociedad 
tiene que arbitrar urgentemente para 
defender la democracia y su misma 
supervivencia. Porque, si no se atiende esta 
llamada a la resoonsabilidad de todos, el 
camino hacia la esclavitud de la violencia 
quedará exoedito.

UN PUN
TO DE 
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DOS FORMAS DE 
HACER POLITICA

A PROPOSITO DE 
TARRADELLAS

progresiva 
que los 

y puedan 
y deberes

dimensión social una 
politización para 
ciudadanos sepan 
ejercer sus derechos

del pueblo. De todas 
tanto! los políticos 
como los intuitivos 

acertar y pueden

el querer 
formas, 
racionales 
pueden

Ht 
obret 
ai A 
recibíconcreciones? 

— No.

— Tú eres un líder natural....
—Los líderes naturales están 

más enraizados en la gente y 
actúan intüitivamente, captando

años en Francia, por ejemplo,It 
es con tres. En una palabra,» 
impone una reformi 
penitenciaria a todos los nivelei

Senado como un recuerdo 
permanente de algo 
imprescindible que aún está 
pendiente de solución.

LUIS MARIA XIRINACS
y^p/30-9-

■En mi no se
Un 
de

nrama son
un histnrial'

STE hombre que ha sido detenido y encarcelado varias veces, este 
hombre que lleva sobre su cuerpo cinco huelgas de hambre por la 

amnistía o Ja separación entre la Iglesia y el Estado, entre otros 
motivos, se llama Luis María Xirinacs. No voy a entrar ahora en 
excesivos detalles sobre su intensa y polémica biografía ; si acaso 
señalaré que recibió de “Pax Christi” el premio ‘‘Memorial Juan XXIII” 
y que estuvo a las puertas del Premio Nóbel de la Paz, cómo ahora, a 
pesar de ser senador, continúa frente a las puertas de la Cárcel Modelo 
de Barcelona,. Y allí visité a este irreductible luchador no violento por la 
paz y la defensa de los derechos humanos, que, entre otros libros, ha 
escrito “Sujeto” (meditaciones sobre la paz), ‘‘Iglesia de futuro” y dos 
volúmenes ‘‘El espectáculo obsesivo” y ‘‘Entro en elgran^vacioj’ enlos 
que habla de su experiencia y reñexión en la cárcel.

A Xirinacs lo encuentro sereno y sumamente amable. Yo diría que 
abrumado por la ingente nómina de problemas que le presentan. ‘‘Sobre 
todo—explica—vienen a traerme problemas de tipo económico, como ‘ 
paro obrero o vivienda, o relativos a encarcelados”. Y Xirinacs resta 
unos minutos a sus interlocutores para sostener con el firmante 
■sentados en la escalera de un patio de vecindad- el siguiente diálogo.

— ¿Ha supuesto para ti algún 
cambio salir elegido senador?

— Por un lado no ha 
representado ningún cambio 
porque la gente no votó en mi 
un programa, sino un historial. 
Esperaban que seguiría 
luchando, pero con más fuerza. 
Yo no realicé ningún tipo de 
campaña electoral^ 
sencillamente porque ya la tenía 
hecha.La lucha no violenta no 
se hace nunca clandestinamente; 
los políticos, sin embargo, se han 
visto obligados a la 
clandestinidad durante cuarenta 
años. Ahora bien, por otro lado 
SI he cambiado, porque he 
entrado en un área de acción 
nueva y he adoptado un estilo 
nuevo, pues si hasta hace poco 
estuve luchando contra el 
sistema franquista desde la 
ilegalidad más radical -renuncié 
incluso al carnet de identidad-, 
ahora participo legalmente en la 
política.

— Eso quería decirte; cómo te 
encuentras en el área del poder.

— La realidad es que me 
encuentro un poco raro, porque, 
al no pertenecer a ningún 
partido político, nunca había 
tenido aspiraciones de participar 
en el poder. Sólo había 
ejercitado lo que podríamos 
llamar el poder popular 
inherente a todo ciudadano.

— En definitiva, ¿por qué te 
presentaste a las elecciones?

— Porque me lo pidió la 
gente, porque ante el fracaso de 
las candidaturas unitarias 
muchos me pidieron que 
representase. la defensa de los 
intereses unitarios que quedaban 
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"Me presenté a las elecciones porque 
me lo pidió la gente"

^'Actualmente tenemos tres cuártos 
de dictadura y un cuarto de democracia

"La calle Entenza se ha convertido en 
una especie de escuela de formación social

un poco abandonados por la 
prisa^ de los partidos en definir 
sus líneas.

— Si ya tienes una voz en el 
Senado, ¿por qué continúas 
como antes, aquí, delante de la 
Cárcel Modelo?

— Creo que hay que ser muy 
realista y riguroso en el análisis 
cuando se trata del servicio a la 
colectividad. Aunque estamos 
entrando en un sistema 
democrático-l ib eral todavía 
estamos lejos de encontrarnos 
estabilizados en él; por decirlo 
de alguna manera cuantificada, 
existen tres cuartos de dictadura 
y uñ cuarto de democracia. Los 
viejos problemas, pues, siguen en 
pie; la amnistía, por ejemplo^ es 
algo que debiera haberse resuelto 
mando se produjo el cambio en 
lá Jefatura del Estado. Los viejos 
estilos, asimismo, siguen vigentes 
en buena parte: arbitrariedad en 
el uso de la fuerza, tortutas...

— Entonces, ¿para qué servé 
ios parlamentarios?

— No se puede caer en la 
candidez de usar solamente los 
métodos parlamentarios cuando 
la realidad de la dictadura está

aun presente. Nos encontramos 
en un Estado de transición y yo 
solamente abandonaré esta lucha 
directa cuando se consolide la 
democracia,', aunque ya doy 
confianza colaborando en las 
tareas parlamentarias para 
consolidar el nuevo sistema que 
se alumbra. Me sabría muy mal 
colaborar en la propaganda 
hipócrita de una derñócracia> 
sólo de apariencia.

— De hecho, repartiste una 
carta a los parlamentarios

— lEn el Senado repartí una 
carta a todos los parlamentarios 
invitándoles a que pidiesen la 
amnistía como cuestión previa a 
toda labor legislativa. El Senado 
aprobó una rnoción en este 
sentido, y el Gobierno 
pretendidamente democrático ha 
ignorado olímpicamente a los 
senadores. Entonces es cuando 
decidí permanecer de pie en el

— Algunos piensan que te 
crees un iluminado.

— Hay que distinguir dos 
formas de hacer política; una es 
la propia de los partidos y la otra 
la llevada a cabo por los líderes 
naturales. Ahí tienes el caso de 
Cuba, donde Fidel Castro, un 
gran revolucionario, ha resuelto 
una y otra vez con su intuición 
lo que el Partido Comunista de 
Cuba no ha podido con sus 
esquemas tan objetivos y 
racionales. Los partidos políticos 
tratan de estudiar 
científicamente a la sociedad por 
medio de su ideología y de sus 
análisis y tratan así mismo de 
operar sobre la sociedad por 
medio de sus programas y 
estrategias definidas. Yo respeto 
y ayudo a todos los partidos que 
defienden los intereses 
populares.

equivocarse y, aunqüe son 
complementarios y necesarios 
ambos, yo me he visto empujado 
a una posición de liderismo 
popular que no me gusta, y que 
procuro relativizar en lo posible. 
Me he equivocado muchas veces, 
mis relaciones con los partidos 
son difíciles, pero muy fecundas, 
y no pretendo tampoco 
considerarme como el único 
líder espontáneo cuando hay 
cientos de líderes de ese tipo en 
la ciase obrera, en el mundo de 
la cultura...

— Tú en algún sitio has dicho 
o escrito que "Jesús hacía su 
trabajó en la calle y no dentro 
del templo". ¿Qué clase de 
trabajo eíel tuyo?

— Yo me gano la vida como 
escritor, al margen de las doce 
horas que hjibitualmente! me 
paso delante de la Cárcel 
Modelo. Por otro lado, creo que 
cumplo una tarea atendiendo a 
toda clase de gente que viene a 
verme; esto se ha convertido en 
una especie de es'cueia de 
formacio'n social, dedicada sobre 
todo a la gran masa de población 
que. durante el franquismo ha 
estado despolitizada 
intencionadamente por el 
sistema, y convenía que ahora se 
empezase a desarrollar a

democráticos. Esta calle se ha 
convertido tambie'n en un lugar 
de encuentro y un punto de 
referencia para ios periodistas 
extranjeros que- desean 
informarse sobre la situación del 
país. La calle de Entenza ¿s 
conocida en toda Europa, 
porque de ella han ofrecido 
imágenes la mayoría de las 

exceptuada, por supuesto, la 
española.

— ¿Por qué no asististe a la 
manifestación de la "Diada"?

— Porque todavía- están 
pendientes de la amnistía 
muchos presos políticos, y al no 
poder ir ellos, yo, como una 
especie de recluso voluntario, me 
quedé aquí acompañándoles. El 
año pasado tampoco asistí. 
Quede claro que yo oo estaba en 

desacuerdo con la "Diada" y 
envié mi adhesión.

— Aparte de tu conocúli 
postura sobre la amnisi 
política, ¿cuál es tu actitui 
sobre los presos comunes?

— Mi lucha también va « 
favor de ellos en el sentido i 
que sufren una especial represión 
debida al franquismo. Ley» 
como la de Enjuiciatnient 
Criminal o de Peligrosidui 
Social, entre otras, conllevan un 
plus de represión que se debt 
eliminar. Un delito que en 
España es castigado con treinti

Zí 
simpa t 
de Cas 
populo 
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vivir.
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— Vayamos con Tarradeb 
Se dice que tú erei 
"tarradellista"

— Yo no soy ni 
"tarradellista", ni "pujolista"ni 
"benetista", pero en esw 
momentos concretos so| 
p re sidencial ista, es dech, 
considero que la presidencia ó; 
la Generalitat que ahora ostenli 
Tarradellas, y que esli 
reconocida por todos los grands 
partidos políticos importantes) 
por el pueblo que votó a esm 
partidos, es una pieza, no I) 
única, pero sí imprescindiblt{ 
para empezar el autogobiernos) 
Cataluña.

— De ahí, pues, quel 
desagradara el reportaje c|n< 
sobre Tarradellas escribió 
Bayo en "Interviú", al quej 
diste réplica en "Mundo Diario

— Mi artículo en "Mundo 
Diario" fue una reacción conPi 
el reportaje de Eliseo Bayo tant 
por contener inexactitudes coí< 
por la inoportunidad de» 
publicación. Yo insinuaba O'* 
también podía decir cosas 
Bayo, que me callaba. Vino' 
verme con dos compañe"” 
suyos de "Interviú" a pedirn» 
que dijera yo públicamente Id 
hechos escondidos bajo I» 
insinuaciones para podsi^ 
defender, o que retirara 
insinuaciones. Opté poi" 
expliciter lo que se contenía W 
mis insinuaciones.

— ¿Porque? '
— Porque su divuh)®®”" 

podría perjudicar a terceros» ,
— En estos momentos, 

ya en disposición de

ZAI 
pres).- 
produci 
pod id 
estud i 
inform, 
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la segu 
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que 
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í PUNTA 
de LANZA
Un legítimo derecho 
de Casetas

im
II
on la "Diada" j 
iión.

de tu conocüi 
)re la amnistíi 
lál es tu actitul 
)S comunes? 
la también va « 
i en el sentido ii< 
Î especial represiá 
ranquismo. Leyti 
e E nj uiciamient

de Peligrosidiil 
}tras, conllevan un 
isión que se debt 
n delito que en 
tigado con treinti 
i a, por ejemplo, le 
:n una palabra,» 
jna refornu 
i todos los niveles

Z?l/í/lGOZ?l entera, y nosotros 

con ella, hemos recibido con viva 
simpatía, el movimiento secesionista 

de Casetas, más que un barrio, una 
populosa localidad industrial, con vida 

? propia, y perfiles propios en todo su 
■ vivir.

t Casetas por su población, su 
vitalidad, industrial y comercial, sus 
centros culturales y sus instituciones 

’ tiene un legitimo derecho a constituir 
un municipio propio que administre su 

, vida pública, que planifique su 
desarrollo y que ordene su vivir.

Esperamos que el Ayuntamiento de 
Zaragoza impulsará y favorecerá 
cuanto le sea posible esta segregación 
de Casetas para la que los hombres de 
la populosa barriada han hecho 
méritos sobrados durante muchos años 

< de paciente postergación.

Ya hemos hecho una Zaragoza 
macrocéfala a costa de arruinar a la 
provincia. Esperamos que no 
arruinaremos también a nuestros 
barrios

IRREGULARIDADES 
EN EL LICEO 

EUROPA

3 DE 
AS

s con Tarradeb 
que tú erei

no s O y ni 
, ni "pujolista"™ 
, pero en esw 
concretos so| 

lista, es dech, 
! la presidencia d! 
que ahora ostens 
s, y que esH 
r todos los grande 
icos importantes) 

que votó a es?
Lina pieza, noli 
sf imprescindiblí 

el autogobierno^)

ZARAGOZA, 30 (ARAGÓN/ex- 
pres).— Graves irregularidades se^ han 
producido en el Liceo Europa, según ha 
podido saber "A/e" de fuentes 
estudiantiles. El Liceo Europa —nos 
informa— impartía clases de EGB y BUP 
pese a no estar legalizado por el 
Ministerio de Educación y Ciencia- 
Llegadas las fechas normales de los 
exámenes, en el mes de junio, la 
Dirección del colegio hizo saber ai 
alumnado que las pruebas se tenían que 
aplazar hasta el mes de septiembre y que 
la segunda convocatoria, tendría lugar a 
finales del mismo mes,

El Liceo llegó a comprometerse a dar 
ciase a los alumnos durante septiembre, 
pero cuando los alumnos, acudieron a las 
aulas se les reunía—según nos cuentan— 
en el comedor y sin ningún profesor, 
durante toda la mañana.

Hasta el momento, al parecer, el Liceo 
Europa sigue sin estar legalizado y los 
perjuicios causados a sus alumnos y 
familias son fácilmente imaginables.

I í, pues, que 1 
el reportaje q* 
las escribió 
firviú", al qwj 
1 "Mundo Diario 
culo en "MuikIo 
ia reacción conte 
Eliseo Bayo tant 

nexactitude! cont 
ortunidad de ’ 
ío insinuaba O'* 
a decir cosas <1* 
3 callaba. Vino' 
dos compañero) 
erviú" a pedirn* 
públicamente li" 
nd idos bajo 1^ 
s para podf” 
que retirara 
s. Opté por I* 
le se contenía W 

les.

su divulsio'’'' 
lar a terceros» , 
momentos, 
Dsición de

Jesús VIVEO

Apoyo de las centrales sindicales

EL EMPLAZAMIENTO DE 
LA NUEVA FACTORIA DEL TUDOR

El reportaje que publicamos el 

pasado lunes sobre la posible 
desaparición del Etdor ha causado 

enorme impacto entre los trtd^ajadores 
de dicha empresa. Afinque desde hacia 
ya bastante tiempo se conocían las 
trabas que el /^untamiento de nuestra 
ciudad, ponía al traslado de la fábrica 
gue actualmente se encuentra 
funcionando a pleno rendimiento en el 
enlace de la carretera de logroño y la 
Avenida de Navarra, siempre se pensó 
gue con el tiempo las dificultades se 
^^bsanart'an embargo a ido a peor.

EL ALCALDE NO ESTA PARA 
recibir ALPS OBREROS

Hace unos meses una comisión de 
obreros de la empresa pidió audiencia 

Alcalde y este en principio les 
recibió brevemente y les prometió que

L500 alumnos ouedarán 
en la cuneta

Keÿemt: Sslsuciana 
¡¡US ¡lis IBBÍ3

•
 Es muy posible que el curso 

dé comienzo en el mes de enero.

b. Universidad española está atravesando 
momentos difíciles y complicados. 

Las medidas de selectividad, 
incrementadas en algunas carreras, han 
llevado a ios estudiantes hasta extremos 
realmente sorprendentes y de 
preocupación.

¿Qué se puede estudiar hoy para tener 
un trabajo mañana? . Las Facultades de 
Medicina se encuentran saturadas de' 
alumnos. Más de los que, en realidad, 
pueden admiUrse. ¿Soluciob? , el 
“númerus clausus”. Caiga quien caiga; ^al 
menos esta deberla ser la pura intención 
de los que deben seleccionar. Los 
momentos son difíciles. En la Universidad 
de Zaragoza y concretamente en la 
Facultad de Medicina los problemas se 
amontonan. Hasta el momento son más 
de dos mil las solicitudes de alumnos que 
desean cursar los estudios médicos en esta 
Facultad y de ellos, quedarán tan sólo 
quinientos para comenzar el primer curso. 
No hay selectividad en muóhas facultades 
perú d ond e I a h áy es terribte. M il qu in ien tos 
alumnos d,eberán 'replantearse là 
situación. Mas de siete años de estudios 
inferiores para llegar a la Universidad y 
ver, lastimosamente, cómo las puertas 
quedan cerradas... tal vez para siempre

La Universidad hizo público un 
comunicado en el que se especificaba que 
se daría preferencia para el ingreso én 
Medicina, a todos los estudiantes 

* procedentes de la reaión aragonesa. No 
obstante, será la cifra escalofriante de 
1.500 los que quedarán fuera de combate. 
¿Habrá una selección justa? Todos espe
ran y desean que sea así.

LAS INTERMINABLES 
OBRAS

Pero, es que, además, los problemas no 
finalizan con el espacio o capacidadsino 
que continúan con el conocidísimo 
problema de las prácticas, y ahora, otro 
inconveniente se ha sumado a esta lista de 
despropósitos: las obras. La nueva 
Facultad de Medicina, construida tan sóío 
hace unos años ya precisa de albañiles 
para adecentar el tejado que, al parecer, 
está completamente inutilizado. Una 
Facultad que alberga, en estos momentos 
a todos ios alumnos, desde el primer 
curso hasta el sexto. La historía del tejado 
de la Facultad de Medicina es muy 
curiosa y sorprendente. A finales del 
curso parsado.una capa de escayola del 
piso superior se desprendió y estuvo a 

recabaría toda la información posible 
sobre el asunto al departamento 
correspondiente y procurar solucionar 
el problema que pudiera existir.

Después de aquella visita, la múria 
comisión ha pedido en varias ocasicries 
entrevistarse de nuevo y todo han sido 
excusas y evasivas por parte de la 
secretaría del alcalde, la cual no les da 
ni hora, ni día. Esto y que el problema 
se presenta cada vez más difícil de 
solucionar, ha sido lo que ha causado 

profundo malestar en los obreros 
de la fábrica, los cuales ven inseguro 

un empleo de muchos años. Sn 
embargo, las centrales siruiicales a las 
cuales están afiliados los 
distintos' trabajadores de dicha 
empresa. Comisiones Obreras, Unión 
General de Trabajadores, Unión 
Sindical Obrera, etc. se han 
concienciado del problema y parece 

punto de alcanzar a tres alumnas que en 
ese. instante transitaban por el pasillo.

Se nos ha negado en varias ocasiones, 
toda información al respecto, diciendo 
que este suceso era producto de las obras 
que ya se habían iniciado en el tejado, 
pero lo que nadie ha explicado es que las 
obras comenzaron en un extremo de la 
techumbre y la escayola se desprendió en 
la-otra parte. Estuvieron varíos meses dos 
piezas de escayola sujetas al tejado por 
una esquina, mientras que para eliminar 
Íieligro fueron colocadas en la entrada de 
a planta alta, unas maderas impidiendo el 

paso de los alumnos a las aulas 5,6 y 7 
para que no se produjeran nuevos 
sobresaltos. Asi, la cuestión se ha 
prolongado durante mas de cuatro meses; 
y, hoy, cuando debe iniciarse el curso, 
nó están en condiciones las aulas para 
impartir clases en ellas. Pero no finaliza 
aquí el asunto, puesto que en algún 
departamento, la lluvia que a principios 
de junio cayo sobre la ciudad, destrozó 
los examenes de decenas de aliónos. 
¿Consecuencias?. Nadie los sabe, al 
menos no se conoce una sola nota oficial, 
al respecto. Lo cierto es que en los folios 
que estaban escritos los exámenes no 
queda ni la tinta.

EL CURSO EN
ENERO _ _ _ _ _ _ _

Hoy, primeros días de octubre, cuando 
el curso está a la vuelta de la esquina en 
Medicina no se sabe el día de la inaugura
ción... Todo depende de 1^ obras. ¿Por 
qué no se agilizaron las mismas durante 
los meses de verano?

Lo cierto es que ya se ha dictaminado 
como mes de iniciación del curso, 
noviembre, pero no seria extraño que las 
clases comenzaran el mes de enero, pues 
los rumores, insistentes, apuntan hacia las 
primeras fechas de enero como principio 
de curso. Decenas de estudiantes deberán 
plantearse muy en serio su situación 
actual: tres meses para hacer... ¿qué?

Otro aspecto' de estas obras, casi tan 
largas como las del Pilar, es el de la 
ampliación. Parece ser que únicamente se 
preocupan de arreglar el tejado de la 
Facultad, pero ¿y la ampliación? 
Suponemos que todo el mundo sabe que 
la Facultad ha quedado pequeña y 
hubiera sido muy conveniente, a la vez 
que se arregaba, ampliarla hacia arriba, 
con una planta más, para mermar un poco 
la demanda de espacio que hoy se precisa.

D.LL..

ser que van a intervenir para colaborar 
en la solución del problema

FOTOCOPIAS del REPORTAJE 
CIRCULAN POR TUDOR

Como el pasado lunes se agotó, 
como ya es habitual, 
“ARAGON/Exprés'’, los 'trabajadores 
que consiguieron adquirirlo en el 
quiosco, se han dedicado a hacer 
fotocopias del mismo y facilitárselas a 
sus compañeros de trabajo. Asimismo 
la dirección de la Empresa lo ha 
incluido en el “dossier” que la misma 
tiene sobre todo lo que la prensa 
pública sobre ella. 3 problema debe 
de resolverse antre la dirección de 
Tudor y el Ayuntamiento. Sería muy 
lamentable que otra empresa más se 
nos fuera por una serie de trabas 
m unicipales.

A.L.

Por José Luis ERCILLA

MONEDA FRACCIONARIA

NO se encuentran cambios en 

Zaragoza. Muchos 
establecimientos se quejan de las 

dificultades que pasan para conseguir 
unos cuantos duros sueltos o algunas 
pesetas... Y el caso es que en los 
bancos padecen el mismo problema, ya 
que las monedas fraccionarias que se 
les solicita, las dan a sus clientes con 
cuentagotas y prácticamente 

racionadas. El problema no afecta 
exclusivamente a nuestra ciudad, pues 
recientemente hemos tenido ocasión 
de comprobarlo en algunas otras 
capitales de nuestro pais. El origen 
parte, al parecer, del Banco de España. 
Las causas las desconocemos. Pero los 
efectos los padecen, cada día infinidad 
de empresarios y comerciantes.

El propietario de un quiosco de 
periódicos, me decía esta mañané

— Nunca había tenido problema de 
cambios, pero llevo una temporada 
que me veo negro para conseguirlos. Y 
eso qué fgese usted que yo vendo 
también muchos caramelos; pipas y 
otras chucherías para los crios. Quiero 
decirle con esto que siempre han 
entrado en mi cajón gran cantidad de 
pesetas y duros sueltos. Puiis ahora, ni 
eso. Todo son billetes grandes y para 
poder dar las vueltas, suelo pasar 
auténticos apuros.

Al paso que vamos, puede ser que 
esta escasez de pesetas sea una especie 
de premonición de que pronto dejarán 
de circular. Porque con esta cantidad 
— aunque sea la fracción tipo de 
nuestra moneda— no vamos a poder ni. 
comprar pipas. Es la pura y llana 
realidad.

No hace muchos años para 
cualquier trabajador poseer en su 
cartera un billete .de mil pesetas 
supone una pequeña fortuna. En 
cambio hoy, un ‘‘billete verde” se pule 
en tres o cuatro rondas de copas o 
adquiriendo en algún comercio 
cualquier tontería. Por eso, porque la 
peseta cada día vale menos, están 
próximos a aparecer los ‘‘papeles” de 
cinco mil pesetas que dicen que van a 
ser de una especie de color salmon, 
detalle muy apropiado si tenemos en 
cuenta los altos (irecios a que se cotiza 
este rico y sabroso producto de la mar.

La cruda realidad, como ocurre 
siempre, es que los sueldos de los 
trabajadores no se elevan al mismo 
ritmo que lo hacen los precios de los 
productos básicos, que por ser básicos, 
son también dé primera necesidad. El 
desfase es notorio y alarmente. Por eso 
no sólo se quejan los obreros, sino que 
protestan también los empresarios y 
los poseedores de acciones. Pues la 
Bolsa también está de capacaida. En 
definitiva, que aunque lo repitamos 
muchas veces, la situación económica 
es caótica.

Las amas de casa tienen que hacer 
verdaderos equilibrios y autenticas 
operaciones matemáticas, sobre todo 
de cálculo, para poder introducir en la 
cesta de la compra lo más necesario e 
imprescindible Y aún asi difícilmente 
les salen las cuentas.

Faltan monedas fraccionarias. 
Escasean las pesetas y los duros, lo que 
no deja de constituir un pequeño —o 
grande— problema para el bu en 
funcionamiento de inumerables 
negocios, generalmente modestos y de 
pequeña escala. Claro que no faltan 
tampoco quienes se preguntan con 
cierta sorna:

— ¿Para qué queremos los duros y 
las pesetas si con estas monedas ya no 
se puede comprar nada?

En parte tienen razón. Pero tienen 
razón . asimismo los que sufren las 
consecuencias de la falta de cambios. 
Como ios propietarios de los quioscos 
o los cobradores de autobús por 
ejemplo.

EXPOSICION

E
n la galería “Itxaso” está 

exponiendo.con gran éxito José 
Luis Corral, un soriano que reside en 

Zaragoza y que posee un brillante y 
destacado historial pictórico. Esta 
afirmación la avalan las innumerables 
muestras, colectivas e individuales, en 
las que ha participado y en los muçhos 
museos en que su obra está 
representada.

De lo? pinceles de José Luis Corral 
surgen auténticas creaciones que están 
poseídas de arte, belleza y 
personalidad. Así lo corroboran, cwa 
día, quienes acuden a la galería 
Itxaso” a recrearse contemplando los 
lienzos de este gran artista que nació 
en Soria, pero que vive en Zaragoza.
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îFUERA LA QUIMICA!

FRUTA MADURA
Los

—Que me dejes en paz, te digo.

máxima

Mecan

BRUNET

BREVES

parciain 
algunas 
présent

expi 
San Pal

Ut
Re

— Anda, ven al cuarto. Si es sólo un poquito, 
Déjarpe tocarte como cuando se me pasó la vergüenza 
a los seis años de casadicos, que siempre me hacías 
buscarte las almendras en el bolsillo del pantalón para 
ver lo que te encontraba. ¿Te acuerdas, Damián?.

— De eso hace tanto...
— Para tí tengo que ser como una fruta madura
— Y tan madura. Arrugadica y negra, como una 

ciruela seca.

— ¿Ves como te gusto, Damián?
— Dame el billete, iJibar, donde lo llevas! .En la 

liga Si yo lo llego a saber te meto mana

— Pero bien dulce. ¿Quieres frutica?
— Que no, que me dejes en paz, que no tengo el 

cuerpo para ciruelas.

de todos ios afiliados

NOTA; Los servicios de Oxigenoterapia pueden 
solicitarse en todas_2?s_ farmacias o avisando 
directamente al teléfono‘25 7253.

de mesL '

ARMACIAS DE SERVICIO

De verdad que no me aclaro y si alguien lo comprendeque
me lo explique. Pero lo cierto es que, o nos ponemos todos
de acuerdo y lo hacemos siempre igual o no lo hacemos.

Me refiero, ni mas ni menos, que a las paradas de
autobuses y más concretamente a las formas de pago, para
subir a ese servicio público. Y no me aclaro, porque si estoy

que es el cobrador, que esta en la parada, vigilando y al que
ve que está más de tres minutos, pues a ése va y le cobra el

Luego estas en otra parada y se te acerca otro y le das el
dinero y resulta que no te lo coge, sino que te dice que te

una taquilla y que llevan hasta.ja parada del 'bus . Me parece
muy bien que no se pase nadie sin pagar y que estén todos
preparados para que, nada más llegar el "bus", se suban
rápidamen te, pero eso de ir encarrilados a por el billete, no
me gusta en absoluto.

Y dénués están los otros, los más normales, que te cobran
al subir al autobus y eso ya te parece raro, con tanto cambio
en la forma de pagar. Lo mejor es lo que se hace con los
estudiantes, en otras capitales; dar irnos carnets y, ihala! , a
subir cuando a uno le apetezca.

HORARIO NORMAL, CONTINUAN 
ABIERTAS HASTA LAS 10 DE

Copérnico (B Oliver). 3 Ferrandez 
Don Pedro de Luna (Delicias). 26 Asin. 
Paseo María Agustín. 28 Lapiesa 
Reina Fabiola 2 Hermoso
Serrano Sanz 10 Rodriguez 
Sobrarbe (Arrabal). 1 Pérez Mansilla

explicar que es eso de 'fuera

Servicio Médico
de Urgencia

Andrés Vicente (Esq Barcelona). 38 Pérez. 
Avda Tenor Fleta 71 Muniesa
Avenida Valencia 40 Poyrolon.
Granada (Torrero). 25 Serrano García
Juan Pablo Bonet, 1 7 Adán 
Requeté Aragonés. 2 Castejón 
Santa Lucia (C/Peatonal). 8 Band

ZARMOMJUIWI

EL GITANO TRISTE

YA NO ME ACLARO

377712

DIA Y NOCHE

esperando el bus viene un señor y me pide dinero y resulta

billete antes de subir.

encaróles entre dos murallas de hierro, que tienen en medio

farmacias que, ademas del

LA NOCHE

Cantin Gamboa (Eq. 
Perez—Aram end ¡a

Asalto), 36

Asi que vamos a

pensarlo.

CRUZ BLANCA

re/oj de 
/a ciudad

“LA POBLACION ARAGONESA Y SU 
PROBLEMATICA ACTUAL”

La "Colección Aragón'', que edita la Librería General, 
sigue adelante con la publicación de libros sobre temática 
regional. Ahora acaba de aparecer el número 19 de dicha 
colección titulado ''La población aragonesa y 
su problemática actual". La obra, escrita por Vicente Bielza 
de Ory, consta de siete capítulos en los que se desarrollan la 
evolución de la población, los movimientos de los 
movimientos naturales de nuestra demografía, la emigración, 
los desequilibrios demográficos, y se brindan unas posibles 
soluciones para fortalecer y armonizar el mapa demográfico 
aragonés. El autor inserta también un apéndice en el aue se 
detalla la población de los municipios aragoneses en 1975.

Creemos que la aportación de Bielza de Ory es sumamente 
interesante, pues si se quiere potenciar la región en todos los 
aspectos, nada mejor que conocerla también en esos aspectos, 
entre los que el de la población y su problemática actual 
ocupa un lagar esencial, pue?, al fin y al cabo, Aragón sería 
una abstracción sin los habitantes que la pueblan;

Es aquel que se puso en medio del corro de gitanos y 
expuso una serie de razones, por las que todos debían luchar 
y no parar hasta conseguir al menos el más elemental derecho 
de todo ser humano' ser respetado y, sobre todo, tenido en 
cuenta como una persona que es.

Y el gitano, aquel que cogía de vez en cuando su tambor, 
o unas castañuelas y se ponía a bailar, cuando estaba 
contento ahora está triste. Y quiere que cuando vaya por la 
calle no le miren con desprecio, o ni tan siquiera le miran. No 
quiere que les den un barrio para ellos solos. Dice que más 
vale solo que mal acompañado y además discriminado. Qje 
no se queja de su vivienda, una choza inmunda en un barrio 
viejo de Zaragoza; pero que el gitano quiere ser un hombre y 
tener un trabajo como un hombre y ganar un dinero como 
trabajador y dar de comer a sus hijos y no tener que 
mandarlos, o que ellos se le escapen a pedir en la calle.

Y el gitano triste deja asomar una lágrima que le delata; 
aunque ría y aunque diga que él es feliz allí, en medio de los 
gitanos, apartados de los demás, que no les quieren, no; no les 
quieren y ellos no saben por qué. Y el gitano, que está triste, 
suelta una carcajada, una carcajada dramática, porque no la 
siente, porque es una carcajada simulada; y es que el gitano 
está triste.

CONVOCATORIA DE ASAMBLEA DE LA 
FEDERACION DE TRABAJADORES DEL METAL 
DE LA UNION SINDICAL OBRERA. —U.SO. La 
Federación de Trabajadores del Metal de la Unión 
Sindical Obrera U.S.O. — Aragón, convoca a todos su 
afiliados a la asamblea que se celebrará hoy, dia 30 a 
las 8 de la tarde en la casa del barrio de las Delicias 
Avda. Madrid 219.

El objeto de esta asamblea es elegirá los Delegados 
que representen a la Federación en el congreso 
extraordinario que se celebrará en Madrid el próximo 
dia 2 de Ostubre.

Dada la importancia de esta asamblea se rueca la

puntualidad.
EJERCICIOS DE TIR*^.— S“ hac<* publico, para 

general conocimiento, en evitación de posibles 
accidentes, que en el Campo de Tiro y Maniobras de 
San Gregorio, tendrán lugar ejercicios de tiro con 
fuego real los dias 1 y 2 de Octubre

Hoy a las 7 de la tarde y en la Sala de Exposiciones 
de la Facultad de Filosofía y Letras de nuestra ciudad, 
tendra lugar la presentación a los medios ' de 
comunicación de la ANTOLOGIA DE MUSICA 
ANTIGUA ARAGONESA

Se trata de un doble album en el que se recogen las 
escuelas organísticas de La Seo y Daroca, parte déla’ 
obra de Gaspar Sanz (que por vez primera es grabada 
con guitarra barroca de la época) y una muestra de la 
polifonía de Pedro Ruimnnte

PREMIOS A LA VIRTUD Y AL TRABAJO.— Para 
conmemorar la fecha del 31 de octubre, “Dia 
Universal del Ahorro’’, la Real Sociedad Económica 
Aragonesa de Amigos del Pais, acordó conceder 
premios en metálico, consistentes en dos premios y 
dos accésits, para viudas pobres, que tengan mayor 
número de hijos menores de 15 años; para empleados 
y obreros septuagenarios que hayan ejercido en la 
misma empresa mas de 25 años y para empleados 
servidores domésticos de ambos sexos, que hayan 
permanecido más de 25 años, en la misma casa.

Las solicitudes presentadas irán acompañadas de 
documentos acreditativos; para las viudas 
de pobreza y de buena conducta y para los demás, 
certificado del empresario o del cabeza de familia, en 
donde hayan prestado sus servicios

ESCUELA DE MANDOS INTERMEDIOS DE 
"Esta escuela, reconocida como Obra de 

.Pública por el Ministerio de Trabajo, pone a 
disposición de todas aquellos trabajadores interesados 
en cursar estos estudios, cuarenta becas para la rama 
Industrial y veinte para la rama Administrativa

El plazo de inscripción termina el 25 de Octubre 
, Secretaría de la Escuela estará abierta todos los 

días de 7 a 8,30 de la tarde en C/ Pedro Joaquín Soler, 
numero 15, donde se informará sobre condiciones , 
horarios, programas, etc

Era lo que ponía en la pancarta, (de unosdiez metrosj que 
se colocó en el barrio del mismo nombre que el objeto de la 
protesta: la Q uímica, Y en la pancarta poma: 
ZARAGOZANOS, FUERA LA OUIMICA.

Y bien, vamos a ver; fuera la Química y fuera la Tudor y 
fuera ¿qué más echamos?; ¿a cuántos más dejamos sin 
trabajo? Que sí, que lo comprendo y no es que lo comprenda 
es que lo sé; y sé que muchos del barrio no pueden tener 
plantas en la ventana, porque se les mueren y que de vez en 
cuando, (cuando el aire quiere), no hay quien respire por allí, 
sin un pañuelo en la nariz. Y por eso estoy de .acuerdo en 
que pidan el traslado de la fábrica como pediría el de todas 
las que ayudan a la contaminación de la atmósfera; pero de 
ahí a eso de FUERA LA QUIMICA...

SI es fuera de la ciudad, nos 
parece lógico, aunque casi seguro que imposible de reaziizar, 
pero si ese "fuera'í quiere decir eso: "que fuera''pues eso ya 
no, porque nos molesta y no nos gusta,-pero ¿de qué comen 
los que trabajan en ella? ¿Del aire más puro, que respirarán 
cuando la hayan quitado?. De eso, de aire purificado o 
contaminado, ya no come ni se alimenta nadie. Vamos a

.IHZGA»» 
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Estate tranquila y deja la mano quieta, que 
cada vez que me toqúiteas me entran garrampas 
— Eso quiere decir, Damianico, que mi amor te da 

electricidá.

- ¡Que dejes la mano quieta, libar ¡Métetela en... 
allí. Ya tengo ochenta septiembres y se me doblan las 
ramas. Claro, Enriqueta, como tú sólo eres sesentona 
aun te quedan ganicas de enredar.

- No me pongas más edad Sólo tengo cincuenta v 
lueve y medio y no cumpliré la sesentera hasta fina

— Si fueras más jovenzana ya me harías cosquillas, 
ya,*como,a la Alberta.

— ¿Que yo le hago cosquillas? Pero si a la pobre 
mujer, la enterraron de vieja, hace dos años.

— Pero cuando era joven te cogí un día en el patio 
regalándole un par de medias. Y lo más gordo es que 
se las dejó poner.

— No me recuerdes aquello. Pues no hace tiempos 
ni nada. Me acuerdo que era el día que murió 
Manolete en Linares

Para mí si que fue la cogida ese día, para mí. 
Desde entonces te me enTríasteí y cornó*soyTíuena y 
pura me quedé enterrada en la sepultura.

— No te me pongas dramera. Ya sabes que solo 
estoy para biberones de sopas de ajo.

— Si te vienes para el cuarto te daré un billetico de 
mil pesetas para que te compres una garrafa de 
moscatel, morros de laminero.

— Lo que es la vida, a mí qué siempre he tenido 
que pagar, ahora resulta que las mujeres me dan 
dinero por eso.

— Anda, vente al cuartico y no seas mostillo...
— Pero si es que no me apetece. A más ya sabes 

que cuando me echo a la cama me duermo como un 
lirón.

— Menuda hurona soy yo para no despertarte. 
¿Ves? Tengo aquí una pluma de gallina y cuando te 
entre la murria te haré cosquilletas en los pies para 
que escotóles.

— ¿Para que escolóte? ¿Y eso qué es?
— Deshacerse del gustico que dan las cuscurrillas
— Que no. No seas pesada. Ya te he dicho que no.
— No te hagas el remolón y quítate la chaqueta.
— ¿Y si me enfrío?
— Menudo calorífero soy yo en la cama.
— ¿De verda que me darás un billete?
— Por los nietos te lo juro.
—Dámelo antes, que no me fío y a lo mejor me 

haces una traoala.
— Desconfiao. Toma el billete y ven. Espera que 

me lo busque en la faldriquera.

— Ya estás tu buena, ya Te subes la falda por 
provocarme. No me pongas' a caldo, Enriqueta.

— La ocasión está en el cuarto. Toma el billete y 
allí te espero.

Damián, jubilado, de 67 años, se cameló a su casi 
ancina esposa para que le diera un billete de mil 3 
cambio de pasar un rato con ella. La señora, después 
de darle el dinero, se fue a la alcoba y él se bajó a la 
taberna Cuando ella vio que no entraba al cuarto, se 
levantó, bajó ai bar y lo encontró bebido, invitando a 
vinos, todos los abuelicos amigos. Y allí mismo y, sin 
pensarlo dos veces, la señora Enriqueta, con una 
botella de gaseosa, le dio de refilón, teniendo que ser 
asistido en un centro sanitario, de lesión, con 
desgarro, en el pabellón auricular izquierdo.
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Por Carlos CEBRIAN GONZALEZ

URA

Los problemas del barrio 
de San Pablo
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Los problemas en el casco viejo de la ciudad, son tan graves que 
necesitaríamos muchos cuadernillos para poder describirlos 
parcialmente. Aquí «n ®ste sector falta de todo, a excepción de 
algunas calles de San Pablo, Santa Lucía y General Franco, que 
presentan su aspecto saludable, comercial y bonito.

Las calles Casta Alvarez, San Blas, las Armas, Aguadores, y otras 
adyacentes se caen de viejas, son estrechas, lóbregas, malolientes. 
Corre peligro el peatón que transita por las mismas, de sufrir algún 
riesgo para su integridad física, las calles están adoquinadas, las 
aceras estrechas, molestan los bares de luces rojas y azules, falta 
limpieza ya que están convertidas en estercoleros. Sobran solares^ y 
faltan casas en condiciones de ser habitadas. Nos han enseñado los 
vecinos de la calle Casta Alvarez, un inmueble que tiene el WC 
comunal, careciendo esos pisos de hasta una elemental e 
Imprescindible ducha, de bañera ya no hablo por supuesto Las casas 
estín tan próximas que parecen que van a besarse mediante los 
aleros, los cuales caen a trozos y no digamos nada de las paredes 
descorchadas. Calles del casco antiguo nidos de roedores y otros 
"bichitos" Poco agradables, habéis sido invadidas por una multitud 
de personas harapientas, de gitanos que ocupan viviendas vacías, 
estableciendo sus campamentos. Quiero hacer constar que no tengo 
nada contra los gitanos, ni contra nadie, ya que creo ante todo que 
no se debe hacer descriminación racial, social y que todos somos 
hijos de Dios, los “payos” y los gitanos y por lo tanto no quiero 
meterme con ellos, ya que los respeto, siempre que sean personas 
decentesr'trabajadoras y se ganen la vida honradamente, de los otros, 
como de todos íós personajes que pueblani estas calles por las 
noches, matones profesionales, borrachos y pendencieros, sólo 
quiero pedirles que emigren a otros lugares.que estas calles antes de 
que llegaran ellos eran tranquilas y apacibles y ahora, son poco 
menos que un barrio chino.

Los habitantes de las calles marginadas, piden a D. Quien sea, 
viviendas sociales y que estas calles sean destruidas ya que no tienen 
nada positivo y con cuyo suelo, para satisfacción y regocijo de los 
especuladores de siempre. Querían pedir para estas calles colegios 
para tos chicos, iluminación y orden. ¿Que es mucho pedir?... Pues 
quien así piense, que se dé una vueltecilla por el barrio a eso de las 
diez de la noche y posiblemente pronto cambiará de opinión.
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El tema del Mercado Central 
si, o no, fue debatido reciente
mente logrando este viejo edifi
cio unir a cientos de personas de 
nuestra ciudad, en un .objetivo 
común como era el de intentar 
salvar el mismo de la piQueta, 
ya que la flamante l/xa Imperial 
que está a punto de convertirse 
en una realidad tangible, amena
zaba con acabar para siempre 
con el Mercado de Lanuza. Pero 
ahora no entraremos^ni saldre
mos en esta polémica que sigue 
siendo actualidad y nos preocu
paremos por profundizar en la 
historia de esta Zaragoza nues
tra, a fin de conocer los detalles

de su construcción.
A finales del reinado de Al

fonso XIII, surgió la gran preo
cupación por construir un mer
cado que reuniera las debidas ga
rantías de higiene. Dudas sobre 
su emplazamiento y dificulta
des económicas de la Corpora
ción Municipal, son los más gra
ves inconvenientes que afectan 
a esta edificación. Para hacer el 
mercado era preciso efectuar 
una ordenación urbana apropia
da en el sector, expropiar las fin
cas necesarias y abrir un presu
puesto extraordinario de gastos.

Otro problema que surgió 
fue el de decidir si se habría de

edificar el nuevo edificio en la 
Plaza de Lanuza, en el mismo 
lugar en que se habían asentado 
hasta entonces los diferentes 
puestos de ventas, o si se debfa 
de llevar el Mercado a la Plaza 
de Salamero o a la Huerta de 
Santa Engracia.

En 1900 se constituyó la So
ciedad Nuevo Mercado como 
empresa concesionaria de las 
obras, de carácter y ámbito local 
formada o constituida por los 
propietarios del antiguo Merca
do y fincas afectadas por la ex
propiación. Las primeras gestio
nes en tal sentido cerca del 
Ayuntamiento, partieron de la

Agrupación de Banqueros Ma
drileños, pero ante el elevado 
interés que mostraron los pro
pietarios del viejo mercado, les 
hizo desistir de la consecución 
de la contrata. La reforma fue 
financiada pues por capital lo
cal, ascendiendo a 2.900.000 
pesetas, el importe global de 
las acciones emitidas por dicha 
sociedad, que tenia en su Con
sejo de Administración, a ilus
tres personalidades zaragozanas, 
como el Conde de Bureta, 
Joaquín Gil Bergés, Manuel 
Castillón, etc.

Con proyecto del arquitecto 
E. Navarro, las obras comiza- 
ron en octubre de 1900 y finali
zaron tres años después, siendo 
la inauguración del nuevo mer
cado el día 24 de junio th 
1903. Esta reconstrucción trajo 
una amplia reforma a los alre
dedores de este edificio. Por tal 
motivo y según plan de Ricardo 
Magdalena, se procedió por par
te del Ayuntamiento a dar nue
va alineación a las calles del Ol
mo y Lanuza, pasando las mis
mas a tener una anchura de 6 a 
8 metros. No pudo lograrse to
talmente la uniformidad del es
tilo arquitectónico en las edifi
caciones allí ubicadas, aunque la 
uniformidad radicaría más en 
los soportales adintelados sobre 
columnas metálicas existentes, 
tal y como se puede apreciar 
hoy en la periferia de éste mer
cado.

Mercado Central si, o no, he 
aquí la cuestión, pero lo cierto 
es que su figura es algo que sirve 
de atracción a este sector, que 
sin él, estaría prácticamente 
muerto.

CosoPREDICADORES, 35
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BARRIO DE SAN PABLO

■

Don José Luque

Don Juan Alares (“Juanico”)

EL COLCHO/yEfíOMAS
A/\/T/GUO DEESPA/VA

D. Juan Alares “Juanico”es 
una institución en la calle de 
Predicadores. Es por derecho । 
propio el colchonefo más < 
antiguo de España, ya que lleva 
42 años de oficio. Uno recuerda
con afecto a D. JUAN, por 
haber pasado cientos de veces 
durante la infancia por delante 
de su establecimiento y también 
por haber sido el proveedor 
habitual de mi familia, en lo que 
a colchones y almohadas se 
refiere, pudiendo dar fe el 
firmante de la calidad de los 
productos que nuestro 
entrevistado vende y de la 
seriedad profesional que desde 
sionpre ha garantizado a esta 
firma.

— ¿Cuándo llegó Vd. D. Juan 
a este barrio?

— Fue en el año 1938
— Cree Vd. que el colchón 

de espuma y muelles ha acabado 
definitivamente con el de lana?

Si,definitivamente, ya,que en 
el colchón de muelles y espuma 
se descansa mucho mejor, pues 
con el de lana, se levantaba uno 
de la cama cansado. Los 
medicos recomiendan también 
los colchones de muelles.!

— ¿Cómo era la calle de 
Predicadores, cuando Vd. llegó a 
ella para establecerse?

—Era de las buenas de
Zaragoza, pasaban los tranvías 
por ella y tenía vida CTacias al 
Ayuntamiento y Juzgados, 
Ahora la calle está muerta y las 
casas se están cayendo de viejas.

UN GRAN FILATELICO
ZARAGOZANO

En el barrio de San 
Pablo, también la filatelia 
tiene un lugjr de honor 
gracias al tesón de nuestro 
entrevistado de honor de 
hoy D. JOSE LUQUE, 
sobradamente conocido en 
nuestra ciudad por ilos. 
buenos filatélicos, a través 
de una vida dedicada a su 
gran afición que son ios 

'sellos y su labor profesional! 
desde su establecimiento

Pero lo que no sabíamos 
del Sr. Luque, es que era 
también el segundo
comerciante establecido 
España, en la venta 
vitolas. El firmante ha
confesar 
sinceros, 
concedió

a fuer de 
que j a m a's

en 
de 
de 
ser

le
importancia

ali^una a las vitolas, sabia eso 
SI que algunos se las
coleccionaban, pero nunca

i.. X . .. . - podía imaginar el
filatélico de la calle «de Las» maravilloso mundo de 
Armas, su intensa actividad

50 pesetas,hasta algunas que 
se cotizan a 35.000 ptas, 
como son las clásicas 
bailarinas, emitidas jen Cuba 
y ptras importantísimas: y 
difíciles de encontrar son tos 
escudos de España de la rica 
hoja de Méjico, cuyo valor 
es de 120.000 pesetas. Mire 
Vd. las cotizaciones a través 
de este catálogo....

El Sr. Luque diciendo 
esto nos mostró el catálogo
en donde

de los domingos de un ayer 
reciente en los* porches del 
Mercado de Lanuza, ahora 
en la Plaza de San Francisco 
y muy recientemente 
también en el nuevo 
establecimiento FICESA 
que nuestro ¡interv'ievado ha 
abierto en la calle 
Predicadores número 12 de 
nuestra ciudad.

belleza, afición y arte, que 
se esconde tras esos anillos 
que circunvalan desde 
siempre a los puros.

— ¿Qué cotización 
puede alcanzar una vitola en 
el mercado?

— Es muy variable como 
puede Vd. suponer, ya que 
hay series que valen desde

aparecen las
vitolas y su precio oficial.
Quedamos sencillamente
sorprendidos.

— ¿Qué clientes 
importantes en el mundo de 
las letras, ciencia o arte, 
tiene o ha tenido Vd. Sr. 
Luque, refiriéndonos a los 
coleccionistas de vitolas?

— Son varios, quizás del 
que más me acuerdo ahora

Bar
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es del Director del Mundo 
Financiero D. José Luis 
Barcelo', pero además de él, 
han sido muchas las 
personalidades que han 
adquirido mis vitelas.

— ¿Cómo haría Vd. para 
saber si una vitola tiene o 
no, un valor alto en su 
cotización?

— Primero miramos si 
son clásicas, pertenecientes 
a las antiguas casas cubanas 
o mejicanas, en pan de oro. 
Las casas modernas tienen 
una confección más artística 
y temática.

— ¿Existe falsificación de 
vitolas?

— No existe en España 
falsificación^ de vitolas, ya 
que además no es muy 
elevado el número de 
coleccionistas existentes. En 
términos b^a stante 
aproximados diría que hay 
en nuestra nación de 6.000 
a 7.000 coleccionistas. En 
Alemania ha^ unos 100.000 
y en los países europeos es 
muy considerable el número 
de personas, que sienten 
esta bonita afición. Srva 
como detalle el hecho de 
que las fábricas holandesas 
dedicadas a la fabricación de 
vitolas, tiran hasta 200.000 
ejemplares lo que demuestra 
la gran ^fición existente en 
dicho país.

— ¿Es cierto que Vd. 
posee la pj'imera litografía o 
habilitación, que surgió en 
Cuba?

— Si, es la denominada 
Monte Rosa , que data de 
1845 y que fue vendida por 
D. Ram^n Aliones en su 
tabaquería "La Eminencia" 
de Cuba, según reza el 
catálogo.

Por si alguno de nuestros 
lectores, le sucede como al 
firmante, qu^es profano en 
esta interesante materia, 
querría hacer la aclaración 
de que la habilitación es el 
conjunto de etiquetas 
policromadas de varias 
formas y temáticas que 
adornaban las cajas de puros 
procedentes de Cuba.

FICESA presenta al 
público aragonés las más 
importantes colecciones de 
sellos de todos ios países, 
pero además las más bonitas 
e i ni portan tes vitolas v 
habilitaciones, la mayoría 
auténticas piezas raras y con 
cotizaciones altísimas, que 
estamos seguros harán las 
delicias de los coleccionistas 
existentes en esta ciudad de 
nuestros amores.
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También recuerdo con simpatía 
las posadas de Sm Jeráiimo y 
San Benito, que traían gran 
cantidad de forasteros a esta 
calle.

— ¿Aún sigue cambiando 
lana por colchones de muelles y 
espumaj

— Si y además debo decirle 
que compro mensualmente unos 
2.000 kg. de lana, que envió a 
las fábricas, para la fabricación 
de tejidos.

— ¿Qué lana por sus 
característica.s ha sido más 
estimada y utilizada en los 
colchones preferentemente?

— La del Bajo Aragón, ya que 
es la más fina,

— ¿Recuerda algún personaje 
popular o típico de estas calles:

U. Jesús Lflsucn 
propietario de Maderas Lasuén 
en la calle Postigo del Ebro, era 
famoso los “lecheros” y 
seguramente han existido otros 
personajes que no recuerdo en 
este momento.

— Si en su mano estuviera, 
¿Qué le daría a esta calle de 
Predicadores?

— La transformaría tan 
acertadamente como ha 
sucedido a la de Santa Lucía 
bastaba para «H con que u 
levantaran las casas que se han 
tirado y trajeran nuevos 
establecimientos a esta calle 
que por su tradición e historia’ 
no puede tener una fisonomía 
tan triste y desastrosa, como la 
actual. Urgen soluciones.

COMERCIAL

SDBIZA, S
LANAS PARA LABORES

ALmaceneó

MONCAYD

SAN PABLO, NUM. 47 
TELEFONO 22 20 80
ZAR ACOZA

• TEJIDOS
• CONFECCIONES
• CORTINAJES

GENEROS DE PUNTO SEÑORA 
CABALLERO Y NIÑO

SAN PABLO, HUMS, 51 •« 
TELS. 2317 23 ■ 22 50» 
ZARAGOZA
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• LA FAMOSA 
PARROQUIA 
DEL GANCHO

sus Lasuen 
Maderas Lasuén’ 
go del Ebro, era 
“lecheros” y 

n existido otra 
no recuerdo en

mano estuviera, 
a esta calle de

nsformaría tan 
nte como ha 
de Santa Lucía, 
«H con que se 
c^as que se han 
ajeran nuevos 
>s a^ esta calle, 
dición e historia^ 
r una físonomía 
sastrosa, como la 
duciones.

He pasado hoy por las calles 
(je este casco antiguo de nuestra 
ciudad y he sentido una gran 
tristeza al contemplar como las 
viejas casas van perdiendo poco 
a poco, la arrogancia de su linea 
(Je antaño y (ota su estructura 
pétrea, van desmoronándose 
carcomidas por el tiempo. He 
visto solares, demasiados quizás 
en aquellas calles que tanto 
conoci en mi infancia, pues 
justo es decir amigos lectores 
que yo nací y viví en esta 
parroquia del Gancho. He 
paseado por mis calles mudos 
testigos de mis juegos, he 
buscado instintivamente los 
lugares más enyrañable, los que 
guardan mis recuerdos y nos los 
he conocido.

Es triste ver como donde en 
otro tiempo vivían muchas 
familias trabajadoras, donde 
todo era calma y amistad, por 
culpa de muchas bares de luces 
rojas y azules por la presencia de 
muchos pendencieros 
profesionales y beodos, 
alcohólicos eternos, la riña, el 
vocablo malsonante y la 
intranquilidad han acabado con 
algo tan bonito, que existía 
hasta hace pocos años, en estas 
calles de Casta Alvarez, I-as 
Armas, San Blas, Aguadores, 
etc. La calle Predicadores ha 
perdido también su elegancia de 
antaño y parece algo asi como 
una calle fósil, toda llena de 
solares sin edificar y con esos 
viejos edificios oficiales .como 
son la Cárcel de Mujeres, los 
Juzgados, que al fin van a ser 
remozados, encontrándose 
actualmente en avanzado estado 
las obras de restauración de los 
mismos. Siguiendo con nuestro 
recorrido diremos que en un 
principio la' calle de 
Predicadores arranca desde los 
porches del Mercado, donde 
podemos contemplar las 
desdentadas murallas romanas y 
el Mercado de Lanuza . Pero 
siguiendo el recorrido a través 
de estas calles rei«v«s la posada 
de San Benito, sin tratantes ni 
hortelanos y semiderruida; la 
cual aún brinda su hospitalidad 
al forastero; la calle de Aben 
Aire, con sabor y aspecto 
misterioso y nombre moro, la de 
Mosén Pedro Dosset en recuerdo 
del ejemplar sacerdote, calle del

Sacramento que al igual que la 
de Dosset comunica con la de 
Casta Alvarez, Casa Amparo, 
retiro y último hogar de 
ancianos que consumen y 
queman en este lugar las últimas 
gotas de su vitalidad, atendidos 
por monjitas. Calle de Santa 
Lucía, hermosa.remozada, llena 
de casas nuevas y flamantes, 
amplia con árboles y símbolo de 
un gran progreso y restauración 
sorprendentes, la calle de Santa 
Lucía justo es decirlo, parte de 
otra plaza que nos agrada 
muchísimo por la gran 
metamórfosis que ha 
experimentado en poco tiempo, 
como es la Plaza de Sinto 
Domingo, próxima a aquel 
Mercado del Pescado, que 
convertido hoy en un caserón 
propiedad del Apuntamiento, 
poco o nada positivo aporta a lá' 
belleza del lugar. En todas las 
otras calles del casco antiguo 
como Casta Alvarez, Las 
Armas, San Blas,etc., el negocio 
que predomina en ella es el de 
las mil y unas tabernas 
establecidas en las > mismas y 
los fatídicos bares de las luces 
rojas y azules, pesadilla de los 
vecinos.

Por f'in la iglesia parroquial 
de San Pablo, la tercera catedral 
zaragozana como afirman los 
eruditos, formada por tres naves 
con giróla, aunque en 1259, sólo 
contase con una.

Dos puertas tiene en la 
actualidad el templo, la 
secundaria en la calle de 3in 
Blas, de estilo gótico y la 
principal sita en la Plaza de San 
Pablo. Otras puertas que 
existieron antaño, quedaron 
tapiadas como sucedió con la de 
los alusticiadosyladel 
Santo Cristo, de igual forma 
clausurada. Del aspecto interior 
del templo diremos que no se 
encuentran apenas motivos 
decorativos de importancia y 
ahora mucho menos, ya que se 
están efectuando obras de 
restauración de la fachada e 
interiores, que darán cuando 
finalicen la misma, un nuevo

ê. Â^Bsacjonal. iglesia 
zaragozana. Siguiendo con la 
entrada principal, diremos que 
un arco de medio punto abre la 
portada y a ambos lados hay 
pilastras clásicas, una escultura

ARTICULOS DE REGALO
Y DECORACION

creaciones

Cerezo, 32 Zaragoza-3

de San Pablo, monumental y 
una imagen de la Virgen y 
llenando los espacios libres, 
adornado las hornacinas, se 
encuentran, ocho jarrones 
gigantescos.

En un principio, el patrocinio 
de este templo, le fué 
adjudicado a San Blas pero siete 
años después, San Pablo fué 
elegido como Patrono del 
mismo, hasta nuestros días.

La torre octogonal dentro del 
mudejar aragonés, es de las más 
hermosas y estabilizadas, sus 
ventanales son ojivales. 
Recientemente fué objeto de 
una cuidadosa obra de 
restauración.

El retablo del altar mayor es 
tina importante obra del 

escultor catalán Damián 
Forment, (cuya obra ha 
quedado también inmortalizada 
en el templo metropolitano del 
Pilar) tiene características 
góticas y ha sido ejecutada su 
talla en madera. En el centro del 
retablo, la imagen de.San Pablo 
y varias escenas de la vida del 
Apóstol, tal como su 
conversión, que figuran en el 
bancal. También hay seis grupos 
representando la Pasión del 
señor, ejemplo el que representa 
a la Virgen y a San Juan a los 
pies de la Cruz en que agoniza 
Cristo. El ostentoriodel sagrario 
se halla arriba, sobré la escultura 
del anto. A ciencia cierta es 
factible opinar que es en los 
doseles donde mejor se aprecian 
esas características góticas que 
señalábamos anteriormente.

Otra de las cosas dignas de 
ser admiradas, es el coro de la 
Iglesia, situado frente al altar 
mayor, rodeado por dorada 
verja de bronce y con sillería 
similar a la de La Seo, que data 
del siglo XII y cuyo dirctor de 
obra fué Jerónimo Cassida.

Varios altares existen en el 
citado templo, concisamente ios 
ijemos describiendo, apuntando 
Unicamente los detalles más 
importantes de los mismos.

Capilla de la Virgen del 
Rosario, con el retablo del sjglo 
XVII; capilla de la Virgen del 
Pilar, dedicada a la Patrona de la 
Hispanidad, en otro tiempo 
llamada del Corpus y cuya 
penumbra se ve quebrada por las 
temblorosas luces de las velas, 
junto a una bella reja gótica; la 
capilla barroca de la Virgen del 
Pópulo, con retablos: del siglo 
XVII, la de San Miguel con 
pinturas del siglo XIV, etc.'

Pude contemplar los ocho 
tapices del siglo XVII que 
decoran el monumento en la 
Semana Santa, tejidos sobre 
cartones de Rafael de Urbiola, 
custodia procesional, los dos 
altares en plata y ante el busto 
de San Blas, joya de la 
orfebrería, recordamos 
mentalmente ese día 3 de 
febrero, bastante lejano aún, 
festividad del Sinto, en que los 
zaragozanos consumimos con 
deleite esos riquísimos rosconeSj 
mientras pasan por aquí 
innumerables personas, que 
vienen para que San Blas las 
proteja su ganganta.

Por la noche la torre de San 
Pablo, se alza orgullosa desde 
sus casi sesenta metros de altura, 
envuelta en aureola de luz de 
color naranja, como fiel 
guardiana de los sueños, de los 
vecinos de este barrio.

DEL BARRIO DE SAN PABLO
En el pleno corazón del 

barrio de San Pablo, surgió hace 
14 años, un establecimiento 
PADILLA, especializado en la 
venta y reparación de máquinas 
de escribir y calcular. El público 
de! sector le ha dispensado una 
excelente acogida y Jioy al 
hablar de este simpático e 
histórico sector, pleno de 
recuerdos de un ayer archivado 
en los álbunes del recuerdo, 
queremos felicitar a D JUAN 
PADILLA QUESADA, este 
empresario joven y con 
inquietudes, protagonista 
directo del progreso y 
mecanización de numerosas 
oficinas de dentro y fuera del 
sector.

Máquinas de todo «tipo, 
nuevas y de ocasión, descansan 
en los escaparates y estanterías 
en espera de que Vd. amigo 
lector, decida poner una' 
máquina de escribir o calcular, 
sensacional en su vida.

A la hora de sustituir la 
maquina vieja que ya posee, 
piense también en PADILLA, 
un establecimiento moderno y 
con la seriedad y garantía que le 
proporciona un equipo 
profesionales auténticos.

En Cerezo 32, el firmante se 
ha sorprendido muy gratamente 
al encontrar entre casas 
antiguas, y entre la estructura 
serpenteante, estrecha, entre el 
claro-oscuro de una tarde 
otoñal, un oasis de belleza, una

nota alegre y simpática, un 
contrapunto hermoso como es 
Creaciones Azahara, un 
establecimiento moderno y 
elegante surgido aquí hace tan 
sólo tres meses„ dedicado a la 
venta de artículos de regalo y 
úecoracídh, que ha atraído a 
estas calles a numerosos 
visitantes.

AZAHARA es sinónimo de 
elegancia, un toque de 
modernismo y alegría, dentro de 
un sector que ;pide! a gritos, la 
renovación más acusada.

En la calle Miguel de Ara 
número 19, nos encontramos 
con un establecimiento 
dedicado a la transformación 
positiva, a la belleza dé la mujer 
y del caballero, pues LA MAJA, 
regentada por este gra^n 
profesional de la peluquena 
como es D. JAVIER

SEBASTIAN, lucha por 
combatir la calvicie, fabricando 
arte sa na I men te pelucas 
exclusivas bisoñes, que le 
quitarán ese defecto antiestético 
y natural, dándole un aspecto 
juvenil, que por supuesto le 
beneficiará.? Ya no existe 
Problema de caída de cabello, ya 
puede Ud. caballero o señora, 
cambiar el color de su cabello, 
conseguir un nuevo aspecto, 
visitando este establecimiento 
que lleva nueve años en el 
mismo emplazamiento.

Muchas industrias, . muchas 
tiendas con solera y tradición 
existen en este barrio, pero por 
razones tan importantes como 
son la falta de espacio, no nos 
resulta posible enumerarlas a 
todas, como sería nuestro deseo.

)RA,

«.51«
Z2Wtt

BAR RESTAURANTE

Tres Hermanos

FILATELIA CESARAGUSTA
PREDICADORES,12. TIEHOA ZARAGOZA -3

LES SALUDA Y OFRECE SUS SECCIONES DE 
FILATELIA, VITOLAS, PAPELERIA
Y LIBRERIA DE OCASION

ABIERTO DE 9 a 1 y de 4 a 8

PARADA AUTOBUS N.' 3i
VISITENOS, GRACIAS

k y e 1
CALZADOS

Gral. Franco, 64
Tels 33 45 26-27 5150
ZARAGOZA

Especialidad en banquetee y meriendas da encargó 

Buen servicio de Carta

San Pablo, núm. 45 Teléfono 211095 AGOZA

pelucas 
exclusivas 

importí^ón 
fabricación propia

bisoñe caballero 
mayor y detall 

míninios precios 
perfumería

VEA... VEA... PRECIOS
• DORMITORIOS JUVENILES COMPLETOS: 19.995 PTS.
• TRESILLOS A 10.950 PTS.
• LIBRERIAS 2,40 METROS A 21.000 PTS.

MUEBLES MONCE san pablo, 12
ZARAGOZA
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OBRAS SOÍí 
^ORES... 4 Io gear tieiie

En los inicios de la 
temporada, mejor decir 
que en la pre-temporada, el Real 

Zaragoza empataba a dos goles 
en El Alcoraz, frente a un 
Huesca niuy superior en casi 
todos los aspectos. Fue la 
primera decepción de los 
impresionables, de quienes 
conceden demasiada 
importancia a los resultados que 
se registran en esta clase de 
partidos, pero, al fin y a la 
postre, decepción. Pepe 
González, por aquel entonces en 
vena de aciertos y en racha 
goleadora, consiguió las dos 
dianas blanquillas, (una de 
penalty ), y los pupilos de-' 
Arsenio no demostraron nada de 
particular sobre el mullido 
césped.

Con ocasión de este amistoso 
de pre-témporada, una vez 
concluido, Carlos Lapetra, hoy 
directivo azul-grana, afirmó sin 
rodeos ni paños calientes que no 
cambiarían las plantillas de 
ninguna manera, que el Huesca 
jugaba mejor que el Zaragoza y 
que intentaría demostrado a lo 
largo y ancho de la temporada. 
Por aquel entonces se nos antojó 
semejante 'oponión un tanto 
exagerada, ciertamente 
partidista, quizá genrada por lo 
que acababa de presenciar sobre 
el verde tapiz. Ahora, sin 
embargo...

Se llevan jugadas cuatro 
jomadas de Liga, cuatro, y el 
conjunto azul-grana está 
fiuicionando bastante mejor que 
el Zaragoza, salvando . las 
distancias y las categorías. La 
Segunda Divisón “B”, en 
oponión de los enteradillos, no

es más que una Tercera especial, 
pero nosotros opinamos de otro 
modo y son múltiples las 
razones que tenemos para ello. 
Las Palmas Atlético, por 
ejemplo, no es más que un 
Tercera División recién 
ascendido, pero en La 
Romareda nos enseñó y 
demostró cómo se juega al 

.fútbol, hasta el punto de que con 
algo más de mordiente en su 
Imea de ataque bien nos pudo 
amargar aquella tarde. ¿Y acaso 
el Huesca no es superior al Las 
Palmas Atiético?..

Los pupilos de Luis Costa, 
siempre de acuerdo con los 
informes directos emdirectos 
que tenemos, juegan un fútbol 
Iluido y espectacular, pero 
también práctico y resolutivo, 
mienUas que el Zaragoza que 
actuó frente al Sabadell y 
Getafe, en las dos últimas 
jomadas ligueras, lo cierto es

mnCail^PEtra

V. ,

que hacen rèir, por no llorar. 
Seguro que podemos y debemos 
mejorar considerablemente, ya 
que plantilla tenemos para ello. 
De otro modo, si continuamos

en l'a misma Ifnea de fracaso 
rotuftdo y total, además de 
otorgarle la razón a Carlos 
Lapetra y a sus entusiastas 
compañeros de junta, ¡apaga y 
vámonps!

Por otra parte, en el Huesca 
militan varios elementos que 
nada tiénen que envidiar a los 
nuestros y que muy bien 
podrían nutrir la plantilla del 
Real Zaragoza, cuales son por 
ejemplo, Pedro, Peralta, Lasaosa 
y Palacipo, entre otros. Quizá 
suenen bastante menos que los 
Oviedo, Mendieta, Oñaederra, 
Camus y Compañía, pero resulta 
que obrai son amores y no 
buenas razones, que el 
movimiento se demuestra 
andando, y el Red Zaragoza, de 
momento lal metros, se mueve 
bastante peor que él conjunto 
azul-grana. A mejorar se ha 
dicho, porque de otra manera... 
¡Estamos frescos! '

Enrique PEYRONA

CON SERENIDAD
Y BREN JDICIO

Recuerdo que, con gran anticipo, en estas mismas 
columnas decíamos en la temporada anterior: “¡Que 
viene el Getafeí”. Y este titular “j^résagiaba ló que podia 
ocurrir si el equipo del Real Zaragoza seguid con los 
mismos procedimientos que en temporadas anteriores. 
Rechazando lo que hay en casa y buscando en el merca^ 
do negro del fútbol español lo que era evidentemente in
ferior a los jugadores que existían en nuestra región y en 
nuestro club. Avisamos con ei titular: “¡Que viene el 
Getafe!”. Que podía ocurrir, de persistir en los errores, 
efectuados durante m&s de tres temporadas. Y el Geta
fe llegó, causando la gran tristeza y desilusión de mos
trar un mejor conjunto que el equipo zaragocista, supera
das sus individualidades por otras llegadas con modestia, 

i Las censuras han llegado también por todas partes. 
Cuando es llegado el remedio —si se pone— a tiempo, 
puesto que queda mucha Liga por delante. Más habrá de 
hacerse con urgencia, para que no vuelva a fuceder lo del 
curso anterior.

Para la salvación de un equipo —que no existe en los 
momentos actuales— se precisa serenidad y buen juicio.

Hace la friolera de 204 años antes de Jesucristo, Es- 
cipión, al desembarcar en Africa —según cuenta la histo
ria— resbaló en el suelo, cayendo boca abajo, lo que 
causó en los soldados —llenos de supersticiones- mala 
impresión, como si fuera un mal agüero, que el célebre 
caudillo logró desvanecer pronto diciendo:

■■ — ¡Africa, ya eres mía!
Lo mismo dicen los historiadores del Gran Capitan, 

que durante la batalla de Careliano, su caballo resbalo, 
cayendo Gonzalo de Córdoba al suelo, quien volviéndose 
a los soldados, temerosos ante la escena, pudieron escu
char con voz alegre y optimista:

— ¡Amigos, pues que la tierra nos abraza, bien nos 
quiere!

Revelan la serenidad de su ánimo y el buen juicio, an
te los reveses, de los célebres hombres mencionados.

Por ello estimo que, el revés del pasado domingo 
—que viene siéndolo técnicamente enjuiciado hace tres 
temporadas—, aun cuando solo haya quitado un punto 
positivo de la tabla, lo más grave son las ilusiones que 
hay tiradas por los suelos.

El batacazo ha sido similar al de los grandes caudi
llos citados. Y precisa la puesta en práctica de las mas 
urgentes soluciones, con el debido razonamiento. Con 
exacto juicio técnico. Sin más desequilibrios en el equipo

Ahora se lamentan muchos de lo rápido que 
efectuó el licénciamiento de algunos jugadores veteranas. 
No es momento de lamentaciones y sí de reacciones 
prontas, con serenidad y buen juicio, ya que otro bata
cazo similar podía hacer llegar, como avisó con gfun 
acierto “Zaragoza Deportiva*^ el peligroso romper de lot 
recibos.

Castellón no es fortaleza inexpugnable de donde nose 
pueda conquistar algún punto. Lo que ha de hacerse, Ht' 
vando el equipo con un patrón de juego más acertado, lo 
que se conseguirá, sin duda alguna, con la presencia de 
algunos jugadores sin gran cotización, pero con posibw- 
dades de acoplamiento a un cuadro que anhela el ascenso 
Y para ello hay que contar con hombres que sepan, pue
dan y quieran.

'Antonio
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je PEYRONA

Por donde va, pasa el escándalo

a de fracaso 
además de 

on a Carlos 
s entusiastas 
ita, ¡apaga y

José Sanz FERNANDEZ

¡Así no, señor De Sosa!

en el Huesca 
ementos que 
envidiar a los 
e m uy bien 

plantilla del 
Jales son por 
;ralta, Lasaosa 
otros. Quizá 

fíenos que los 
i, Oñaederra, 
a, pero resulta 
uno res y no 
es, que el 

demuestra 
1 Zaragoza, de 
os, se mueve 
: él conjunto 
ejorar se ha 
otra manera...

H XISTEN árbitros que, a pesar de su indudable inte- 
J—J ligencia y sentido común, cuando salen al terreno 
de juego, intentan por todos los medios el dejar sello y 
constancia de su paso por el mismo. Esta actitud, que 
vanagloria y dá prestigio cuando va acompañada de una 
correcta y flexible interpretación del reglamento, se 
convierte en un arma que puede traer peligrosas conse
cuencias cuando se lleva a la práctica de una forma irra
cional y absurda.

Creo que, este segundo caso es el que afecta de 
lleno al colegiado castellano Jacinto Juan de Sosa Mar
tín. Yo no se' si a lo largo de sus actuaciones, lo que 
pretende es un afán de notoriedad o bien, el hacerse 
popular a costa de protagonizar incidentes, un día sí 
y otro también. Incuestionablemente, si va a esto, lo 
está consiguiendo plenamente., aunque de una mane
ra poco ortodoxa.

El pasado sábado, en Sevilla, el señor de Sosa, se
gún noticias llegadas hasta estos lares, volvió a erigirse 
en el triste y lamentable personaje protagonista. No 
voy a juzgarlo por las apreciaciones que de su labor 
han formado los distintos redactores deportivos que 
asistieron al encuentro Betis-Cadiz, pues 
estas calificaciones son siempre muy subjetivas. Voy 
al hecho incuestionable de que repasando con suma 
meticulosidad todas las actuaciones de dicho colegiado, 
desde la temporada 72-73, observo que es el árbitro 
de categona nacional que más incidentes ha tenido, re
basando muy mucho a la media normal de un colegiado 
por temporada.

He tenido ocasión de leer las declaraciones formula
das a un periódico madrileño, por el susodicho árbitro 
y, en verdad, no tienen desperdicio. Por todos los me-* 
dios, trata de justificar las expulsiones de los jugado
res héticos Cardeñosa y Benítez —que por otro lado, 
ateniéndome a su versión, considero justas.

¡Ahora bien! Yo quisiera preguntarle al árbitro de 
Sosa el por qué y el cómo, en un partido que se está 
desarrollando destro de unos cauces de normalidad, en ' 
una jugada que no tiene mayor trascendencia, Cardeño- 
sa^.se le dirige en los siguientes términos: “Usted es de 
rha”.

Tengo que pensar que cuando esto sucede, en una ju
gada en la que no media ni acaloramiento ni discusión de 
ningún tipo, es por el hecho sintomático de que de Sosa, 
ha causado la hilaridad en algún otro lance y por ello se 
le trata de esa forma.

Un árbitro, al igüal que todo aquel que desempeña 
una misión de enjuiciamiento, debe ser consecuente en 
todos sus actos, por que el dar a entender en manifesta
ciones posteriores que él, no deja pasar una, sobre el 
verde tapete, no me es válido, entre otras muchas cosas, 
porque el aficionado puede llegar a pensar que sus com
pañeros de categoría hacen oidos sordos a muchas im
pertinencias de los jugadores, sin aplicar como el Sr. de 
Sosa el reglamento ya que parece extraño que a él le 
sucedan problemas de esta índole con inusitada frecu
encia y a otros no.

Los jerifaltes del fútbol español, por lo visto, le han 
felicitado por su actuación en Sevilla, quizá también 
para esto pese en demasía el centralismo; pues quiero 
recordar que con Emilio Guruceta no se actuó igual 
después del.célebre encuentro del “Nou Camp’’, tenien
do sin embargo, jurídicamente, mucha menor entidad 
este caso, ya que se trataba de un error de apreciación-

Por último, una pregunta que flota en el anjbiente 
futbolístico, ¿no será que muchos jugadores actúan así 
con de Sosa, porque éste se halla falto de personalidad 
en el terreno de juego y no le queda otra alternativa, 
si se quiere hacer respetar, que aplicar la ley del palo?

CIO
BOXEO TENIS

HAY QUE COGER
EL TREN DEL ASCENSO

GANO ALI POR DECISION DERROTA DE ORANTES
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I hemos de ser sinceros nos las prome
tíamos muy, pero que muy felices, con

el calendario inicial liguero que nos había to
cado en suerte. Tenemos que reconocer, que 
sobre el papel no podía ser más acomodati
cio y favorable.

Para empezar. Comenzamos la campaña 
visitando a un Coruña bastante desdibujado, 
olquese le consideraba impotente para neutra
lizar los primeros zarpazos de un Zaragoza ve
nido a menos circunstancialmente, pero con la 
vitola todavía de todo un conjunto de Primera 
División.

Eso es lo que nos creíamos nosotros. Pero 
la realidad nos descubrió algo muy distinto. 
En Riazor se vieron más que zarpazos., simples 
arañazos zaragocistas. Menos mal, que en uno 
de ellos, se consiguió el primer punto positivo 
tiue incomprensiblemente dejamos escapar el 
domingo pasado.

En fin, aunque el equipo no jugó bien en 
Doruña, nos consolamos con haber arrampla- 
do un sustantivo empate fuera de casa. Como 
principio, sería gollería pedir más. Uno, así lo 
expresó en aquellos momentos, hubiera firma
do sin pensárselo dos veces seguir consiguien
do igualadas en las futuras salidas.

A continuación recibimos al Oviedo que 
oos puso el partido y el marcador muy cues
ca arriba, pero ai fin conseguimos, aunque con 
puchos apuros darles mate a los asturianos, 
fosábamos que se había hecho una hombra
da sometiendo finalmente a un conjunto de 
^anta entidad dentro de la Segunda División 
*^0010 el Oviedo pero ahora comprendemos 
P/Je la cosa no era para tanto. Vean en la cla
udicación actual ai equipo 'asturiana con un’ 
aparente incomprensible menos dos. Como 
Para tener un poco de consuelo.

Después, nos tocó nuestra segunda salida

al exterior. Fuimos ahí cerca, a Sabadell, con 
la casi seguridad de que esa reciente victoria 
aragonesista, estaba más que sentenciada' a 
pasar por las horcas caudinas zaragocistas. No 
nos sirvió de nada el aviso que suponía, el que 
nos recibiera el equipo vallesano con un punto 
positivo. Nosotros despreciamos ese detalle 
olímpicamente... y al final volvimos a casa 
con nuestro prestigio disminuido por una im
prevista derrota.

No teníamos más remedio que hacerle pa
gar los vidrios que nos habían roto, al Getafe, 
el modesto visitante que nos tocaba en turno 
para el domingo siguiente. Todo el mundo ge
neralmente, pensó desde aquel momento en 
la goleada. Menos los presuntos goleados, por 
supuesto, que no consintieron ver traspasada 
su meta ni una sola vez. Y este empate, en la 
propia Romareda, ante un adversario tan apa
rentemente inferior, ha sido una prueba dema
siado difícil de digerir para la afición.

La mayoría está a punto de llamarse a en
gaño. Le sostienen y animan las incorporacio
nes futuras y la esperanza de que encajen de
finitivamente las presentes. En el fondo, estos 
aficionados que no entienden para si la pala
bra dimitir, miran la clasificación actual y se 
conforman. Ven que no hay nada todavía per
dido. O por lo menos irrecuperable.

En realidad después de la cuarta jomada 
liguera, estamos a dos puntos solamente de 
distancia del Baracaldo que es quien sorpre
sivamente encabeza la clasificación. Queremos 
decir, que afortunadamente por deméritos 
ajenos, seguimos todavía sin descolgar. Con 
muchas posibilidades, si de verdad nos lo 
proponemos, de coger en marcha el tren de 
la primera división. Pero que ya. Pero luego 
es tarde.

ALMENARA

NUEVA YORK, 30 (Alfil).- 
£1 todavía campeón mundial de 
peso completo Muhammad Ali, 
que apenas es la sombra de 
lo que fue Cassius Gay, demos
tró hoy que aún es lo suficiente
mente bueno y baila lo suficien
te para ganarle por decisión a un

peleador mediocre como Emie 
Shavers.

Shavers, la quinta rueda de la 
carreta de aspirantes al título 
que ha ejerció o dos veces y man
tiene invicto a A/i, demostró ser 
un peleador agresivo y fuerte, 
pero burdo y poco inteligente.

SANFRANCISCO,3O (Alfil) 
La tercera vuelta del torneo de 
tenis de San Francisco se ha 
caracterizado por las sorpresas 
registradas. Queda eliminado 
Manuel Orantes, cabeza de serie 
número dos, ante el norteame
ricano John McEnroe, en dos 
setes, por 6/4 y 6/4.

UN AÑO MAS.

tnformaciún.
Lagasca. 6

Teléfonos; 2 76 33 01/04
MAOAKM

Mutualidad de Previsión Social 
para Ayuda a Subnormales.

es el nuevo plazo para el ingreso de vuestros
hijos subnofTnales que rebasen los 10 años, edad limte 
establecida en los Estatuios de esta Mutualidad, crea^ para 
garantizarlos el futuro, con una pensión vtelicia. cuando 
vosotros ya no estéis.
Un AÑO MAS que llega hasta ENEIW DE 1978. Todavte tenéis 
oportunidad d© Qu© vuestros hijos ingresen, aún siendo 
mayores de 10 años.

\

MEDTTERRANEA
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CASETAS EN FIESTAS
VAQUILLAS MAÑANA Y TARDE, CHARANGAS

*4*-*-****-*-** HOY DIA30TARDE Y MOCHE **★★★★★*★★*★★

ELY FOBCADAy su Orquesta ♦ANAyjOHNNY
CARTELERA f

TKATROS
PRINCIPAL (Teatro Nacional 

de Zaragoza).-Hoy, 7,15 y 
11, Manuel Collado presenta 
a ^Fernando Gnillén en 
Equus, de Peter Shaffer. Di
rección, Manuel Collado-

CINES DE ESTRENO.
ARGENSOLA.-4,45-7,15 y 

10,45. (Mayores 14 y meno
res acompañados). 2." sema- 
u«: Doce del patibula. Char 
U» Brunson, Lee Marvin,.£r- 
ih>sL Borgnine.

AVENIDA.-5-7-9-11. (Mayo
res 18). Virgo, Tauro y Ca
pricornio. Edwige Fenech, 
Alberto Lionefio, Aldo Mac- 
cione.

CERVANTES. Sala especial.- 
5-7-9-11. (Mayores 18).'Bob 
y.Carol, Ted y Alice. Techni
color. Un film de Paul Ma- 
zursky, con Natalie Wood, 
Robert Culp, Elliot Gould, 
Dyan Cannon.

COLISEO.-5-7-9-11. (Mayores 
18). Perros callejeros. Un 
lilpi de Joçé Antonio de la 
Loma, con Victor Petit, 
Frank Braña. Crista Leem.

COSO.-4,45-7,15 y 10.45. 
(Mayores 18). Tom Jones. 
Technicolor. Albert Finney, 
Susannah York.

DON QUIJOTE.-5-7-9-11 
(Mayores 18). La mujer del 
domingo. .Technicolor. Mar- 
x;ello Mastroianni. Jacqueli
ne Bisset, Jean Louis Trintig- 
nauL

Galería LEONARDO H
EXPONE GUBLER

(ESCULTURAS)

Perpetuo Socorro, 2 — Teléfono 3 7 86 00

DORADO.-5-7-9-11. (Mayores 
18). 2." semana: Pantaleón y 
las visitadoras. José Sacris
tán. Katy Jurado.

FLETA.—5-7-9-11. (Mayores 
18). Secuestro de una mujer. 
Henry Silva. Gianni Garko, 
Richard Conte.

GOYA.-5-7-9-11. (Mayores 
18). 3.’ semana: Carrie. Un 
film de Brian., de Palma, con 
Sissy Spack, Piper Lauris.

MOLA.-5-7-9-11. (Todos pú
blicos). Desde Hong Kong 
con amor. Mickey Rooney 
David Tomlinson. Eastman
color.

PALAFOX. - 5-7-9-11 (Mayores 
18). Che I Cinemascope-Color 
de Luxe. Omar Sharif. J?ck 
Palance.

REX.-5-7-9-11. (Mayores 18). 
3.* semana: Los Claros moti
vos del deseo. Eastmancolor. 
Cristina Ramon, Emilio Sie-

VICTORIA.-5-7,15 y 10,45. 
(Mayores de 18 años y de 14 
acompañados). Los tres días 
del cóndor. Cinemascope-Co
lor de Luxe. Robert Redford, 
Faye Dunaway.

ONES DE ARTE T ENSAYO
ACTUALIDADES.-5-7-9-11.

(Mayores 18). Lenny. Un film 
'do Bob Fosse, con Dustin 
Hofiinaa.

ELISEOS.-5 7-9-11. (Mayores 
18). La matanza de Texas. 
Technicolor. Marilyn Burns, 
Alien I>anziger.

rALACIO.—5 7-9-11. (Mayoros 
1-8). 6.' semana: Delicias tur
cas. Monique. Van de Ven, 
Rutger Hauer.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN.-5-7-9-11. (Mayo

res 18). El cuerpo. Eastman- 
color. Zeudi Araya, Enrico 
Maria Salerno.

GRAN VIA.-5-7-9-11. (Mayo
res de 18 años y de 14 acom
pañados). Cuidado con las 
abuelas. Eastmancolor. He
len Dieudonno, Roger Carol.

LATINO.-5-7-9-11. (Mayores 
18). Los pecados de un ar
diente varón. Agostina Belli, 
Aldo Maccione.

MADRID.-SALA 1: 5-7-9-11. 
(Mayores 18). Lipstick (Lápiz 
de labios). Technicolor. Mar
gaux Hemmingway, Perry 
King.

SALA 2: 5-7-9-11. (Mayores' 
18). El huracán amarilfc. 
Cinemascop«KEastmstticoIor, 
Ching Shiang Ling, Wang 
Fing..

NORTE.-4,45-7-9-11. (Todos 
públicos). El juramento del 
Corsario Negro. Kabir Bedi 
en un film de Sergio Sollima.

OLIVER.-4,45-7-9-ll. (Mayo
res 18). Casino Royale. Ursu
la Andress. David Niven, Pe
ter Sellers.

PARIS.-5-7 9-11. (Mayores 
18). Problemas sexuales de 
un adolescente. Technicolor. 
Kristoffer Tabori, Marlyh 
M a son.

PAX.-5-7-9-11. (Todos públi
cos). El resentido. Charles 
Bronson, Lee J. Cobb. Tech
nicolor.

ROXY.-5-7-9-11. (Mayores 
18). La violación. Eastman- 
color. Simón Andreu, Mary 
Francis.

SALAMANCA. -5-7-9-11. (Ma
yores 18). Los placeres ocul
tos. Simón Andreu, Charo 
López, Beatriz Rossat.

VENECIA.-5-7-9-11. (Mayo
res 18). Confidencias de una 
esposa alegre. Monica Vitti, 
Claudine Auger, Orazio Or
lando.

Hace un par de anos, durante 
un fin de semana, condicía mi 
coche a través de un paisaje 
desapacible, acompañado de un 
amigo. Pasamos por delante de 
unas cuadras, que le recordaron 
un espantoso crimen del que 
había oido hablar recientemente, 
durante una cena, en Londres. 
Sólo conocía al respecto un 
detalle; lo suficientemoite 
horrible como para tardar apenas 
un minuto en contarlo y 
producir en mí, sin embargo una 
extraña fascinación.

El crimen había sido 
cometido unos siete años atrás, 
por un Joven gravemente 
perturbado. Había escandalizado 
profundamente a los magistrados 
locales. Nunca obtuvieron una 
explicación coherente del hecho.

Pocos meses después, mi 
amigo murió. No pude verificar 
lo que me había contado, ni 
pedirle que lo ampliara. ÍNo me 
había facilitado ningún nombre, 
ningún lugar. Ni creo que los 
supiera. Todo cuanto me 
quedaba era su breve relato de 
un sucedido espantoso, y el 
sentimiento que había 
despertado ért mí. Supe que 
deseaba furiosamente interpretar 
aquello a mi manera. Tenía que 
crear un mundo mental en el 
cual los hechos adquirieran un 
significado.

Cada personaje, cada 
situación en EQUUS son de mi 
propia invención, exceptuando 
el crimen en sí. E incluso el 
crimen ha sido modificado para 
satisfacer las necesidades de la 
acción teatral. Ahora me alegro 
de no haber conocido más

detalles 
auténtica, 
llevar mi

de la^ historia 
pues así he podido 
propia investigación

por caminos muy distintos.
Tuve la suerte, 

redondear el trabajo, de 
con la información 
inteligentes comentarios 
eminente psiquiatra de 

para 
contar 
y los 
de un 
niños.

Con su ayuda, he intentado 
exponer ios hechos de una 
manera real, y en un sentido 
naturalista. Pude 
los psiquiatras 
conocimientos 

averiguar que 
poseen unos 

inmensamente
variados, y que utilizan muy 
distintos métodos y técnicas. 
Martin Dysart es simplemente un 
médico, en un hospital. Tomo 
sobre mí sus responsabilidades, 
así como las de su paciente.

Peter SHAFFER

CADA TARDE.

CANCELA

CADA NOCH

“EL PAPAGAYO'

0
Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia en su ambiente" San 
Ignacio d«’ l.o\ola. 13. lelefono 
21 18 56

Sala de fiestas. Royo,.S, Teléfono 
21 12 59. Siempre las mejores- 
atracciones internacionales. ) LA 
CA.NCKI.A DE ()RD MUSICAL

1800
SENECA

DISCOTECA 
LIVERPOOL

Nueva dirección por 
universitarios. Donde el ambiente 
lo hacemos entre todos OS 
INVI'i'AMOS A ESCUCHAR A
I. o s C. A N T A U Ï ORES
NOVELES ARAGONESES... 
TODOS LOS JUEVES - NOCHE. 
(Entrada gratuita). Abierto; 
Jueves y viernes noche. Sábado, 
tarde y noche. 1 bin in go, tarde. 
Camino de las 'forres, 96.

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a 3 madrugada,^elve a su 
ambiente.

PARSIFAL

La música más original y 
el ambiente más 
agradable. Sevilla, 6.* 
Teléfono: 3 79200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. Fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes. 
Consumición incluida. Sábados y 
festivos tarde, fiesta joven, 
'l ele fono 23 51 84

CHARLESTON 
AÑOS 20

STORK-CLUB

Tarde: especial parejas. Noche 
diseot«:a-club hasta las 3 de la 
madrugada. (Neutro ciudad 
Independencia, 19. Tel. 21 18 04

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. Recientemente 
inaugurado: en San .luán de la 
Cruz, 28.

GALLERY 2
Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo« que usted 
desea'. Liñán,. 8 (detrás de 
Telefónica, San Vicente de Paúl). 
Teléfoi^-29 11 66

Recuerde li».* éxitos de ayer, viva 
lo.s aetuale.s > conozi'a los futuros, 
viajando a través de la musica. 
( ^avia, 10

M i;V A, DISTINTA, .ACrU-M,. 
Kl mejor .sonido eon lu inúsii uih'l 
momento . a .s<- dic<”. “l'-.so «;.s 
Séiwca \ su amhienle”. b\ l{ll’ \.

GRAWER CLUB

Cómodo, personal > diferente, 
(^alle Moneayo. ( ASI'. I'AS.

DESPUES DE SU BODA: BAILE 
E N C II A R I. E T O N . 
Ex traordinariainente refonnada. 
Dila ción v Teléfono: 39 69 52

IGUANA

juveniuu, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. Calle Madre 
Vednina. 11. 'Pléfoiio 21 70 52

SGCB2021



/ 30-9-77 /AE

HY

iiè
S"

la- historia 
así he podido 
I investigación 
distintos, 
jerte, para 
tajo, de contar 
lación y los 
ntarios de un 
itra de niños, 

he intentado 
achos de una 
en un sentido 

averiguar que 
poseen unos 

inmensamente 
utilizan muy 

is y técnicas, 
implemente un 
lospital. Tomo 
eonsabilidades, 
paciente.

Bter SHAFFER

i. N oche 
.3 de la 
(- iu dad

21 18 04

en un 
iteinente 
in de la

reservado 
líe usted 
etrás de 
de Paúl).

«

1 i versión, 
le Madre 
’ 1 70 .52

Escribe: JAVIER■a

Ahora si: Camelot

Hoy y mañana

y

LUISA SALA, £N "DRAMATICO

’CAMELOr': AHORA, SI
pulsera de esmeraldas y poco 
después Je asalta

Ya se anunció hace 
unas semanas, cuando se 
sustituyó por la película 
de ios Marx: "Pistoleros 
de agua dulce". Mañana 
tendremos a "Camelot" 
y por la tarde a ios Marx.

"Camelot", es una 
comedia musical 
norteamericana, basada 
en la novela de T. H. 
White y convertida en 
comedia musical.

000000000000000 IhIS 01

PROGRAMAS
aCADSÑÁ 3

fe

desarrollada ai estilo de 
las novelas amorosas y de 
capa y espada, próxima 
al ballet y al cuento
fantástico, 
está llena 
cularidad.

La películal 
de especta-

Esta noche tenemos- la 
reaparición der'grandioso 
esp acio-concurso" 
subasta-cachondeo, (habrá 
que echarle teatro a la cosa), 
"Un, dos.tres.. responda 
otra vez", con algunas

extraña pesadilla- 
protagonizada por 
Sala

una 
Está 
Luisa a

Richard "Morris hace r

Mañana, "Marco" nos
innovaciones, que ofrecerá su episodio:

14,00.-
Programa regional 

simultáneo.
14,30.-
A p e r t u r a 

presentación.

"Acta est Fabula'*,
Joan Guinjoan.

19,30.-
Abertura 

presentación.
19,31-

Y a

"Camelot" es una 
comedia con canciones.

El caballero Lancelot 
llega a la Corte del rey 
Arturo, para integrarse 
en la Orden de la Mesa 
Redonda. Lancelot se 
enamora de la Reina y es 
correspondido y el Rey, 
en lugar de someterle a la 
ley de la espada, entrega 
a su mujer a los jueces.

"DON RACANO" 
DEJADME SOLO

una creación fabulosa del 
rey Arturo y Lancelot es 
interpretado por Franco 
Ñero. Guenevere es 
Vanessa Redgrave, que 
esta en tono con sus 
compañeros de reparto.

Lo peor es, como 
siempre, su coincidencia, 
(la de la proyección), con 
"La clave", que nos 
ofrece con el tema 
general de "Bandidos 
generosos", la película:: 
"Llanto por un 
blandido". Con Paco 
Rabal, (como "El 
Tempranillo") y lea 
Massari.

comentaremos aparte. La 
reaparición irá precedida del 
"Telediario", que contará 
con 1« participación como 
todos los viernes de Luis 
Angel de la Viuda: "Más o 
menos" y de "Los ríos", que 
nos jiresentarán el primer 
capitulo dedicado al 
"Guadalquivir".

En UHF: "Redacción 
de noche", "Dramático" y 
"Encuentros con las letras". 
El "Dramático"’ se nos 
ofrecerá: "Constante 
pesadilla", de Manuel Ripoll. 
La historia nos presenta, a 
principios de siglo, a una 
.escritora, que ha conocido a 
un a_nciano cochero. Ella (e 
deja como recuerdo una

"Camino de Rosario", en el | 
que Marco encuentra a dos j 
genoveses como tripulación 
del barco tenqueviaja. Los 
tres hacen un pacto. I 
Después, en "Sesión de | 
tarde", se abrirá el ciclo que j 
se dedica a los hermanos i 
Marx, con la película "El 
conflicto de los Marx", I 
("Animal Brakers”, en | 
original). En éste film se Î 
encuentran en una fiesta los <
herman^ Marx, cuando un 
mayorddmo trata de cambiar 
un cuadro. Por la noche 
veremos ' "Camalet" y en 
UHF: ''La clave" con 
"Llanto por un bandido",

Cosas mias
Estoy seguro de que los pensamientos que me acu

cian y atormentan no son cosas mías y es que son muy 
graves, son irreparables, no han empezado, pero son irre
mediables: Vuelve “Un, dos, tres... responda otra vez .

Y nosotros respondemos siempre que nos mandan y 
por ser tan respondones, pues van los muy aprovechado» 
de Chicho y Kiko (hayy que ver, suenan a hermanos 
Marx), y nos vuelven a dar la paliza todos los viernes por 
la noche

Ya, ya sé que me quejaba de que no había nada, o 
mejor, no conseguían nada, que su^ituyera al “Un, dos. 
tres-.*’, pero es que son cosas mías, ilusiones que se hace 
uno, de que dándole vueltas al asunto, pues vaya alguien 
y ¡zas! te ofrezca algo bueno que te haga olvidar la 
calabaza de rigor.

Y además amenaza el Chicho con traer innovaciones 
en el programa. Y me parece que quiere reducir el 
tiempo de la subasta, es decir, que encima nos chafa la 
hora ^ue teníamos para cenar, mientras la pareja se 
decidía entre el hachis y la marihuana.

Y otra novedad será la desaparición de don Rácano. Y 
digo yo que será que el Paco Cecilio se ha encontrado 
muy bien en el cine, haciéndole el amor a Verónica 
Miriel y a Fedra Lorente y dice que le dejan ya de 
calabazas; o son cosas mías....

14,31-
Gente
15,00.-
T e I e d i a r i o . 

Primera edición.
15,35.-
Etcétera 
16,45- 
Sonata para 

violoncello solo, 
Vieru

16,55.-
T V . en el 

recuerdo. "El 
hombre que. 
corrompió una 
ciudad" (Hora 11)

18,30.-,
D espedida 

ciérre
19,15.-
Carta de ajuste.

Avance informa
tivo

19,35-
Un globo, dos 

globos, tres globos 
La semana

21,00.-
T e I e d i a r i o . 

Segunda edición. 
Incluye el programa 
"Más-menos"

21,45.-
L o s ríos 

Guadalquivir (I)'
22,15.-

Concierto,

23,30.-
UItima hora
23,45:-
Poesfa e imagen
23,50.- 
Despedida 

cierre.
Y

.□J

a

SEQUNDÀCAPENA

19,15.-
Carta de ajuste. 

The Atimai Brothers 
19,54- 
Presentación y 

avances
19,55.- 
Dibujos

animados "Gulp".

20,00.- 
Redacción

noche .
20,50.- 
0 r a m á t i

de

C 0
"'Constante 
pesadilla".

22,30.-
Encuentros con

fñ
gj animados "Gulp" 0
Q Episodi(f número 3. \
0000000000000HB0000

Y por soñar...

"MARCO", HUO MIO

... lo impodble soñé: 
que Marco encontraba a 
su y desaparecía. _ 
Porque ya no sé si es que 
este Marco ha entrado 
demando bien en la 
audiencia televisiva o es 
que ya, puestos a 
aguantar, igual dan veinte 
capítulos más,, que 
treinta, (que no Serán 
menos).

... soñé que aparecían. 
Peppino y su troupe y 
volvían gozosos gritando 
a Marco que llevaban a su 
mamá en • el carro y 
Marco, que es muy raro y 
ya no se cree nada, se 
volvía a Peppino y le 
decía: “So desgraciao, si 
yo no tengo mamá"

....y soñé que con esto 
de la nueva programación 
cambiaban todo, pero 
“Marco” ño, Marco 
seguía en el “poder 
televisivo" y se pasaba 
todos los episodios 
paseando en él carro, 
cantando aquello dei 
“porque no engraso los 
ejes...

.... y com o estoy hasta 
las narices del Marquito y 
de su viajera madre, pues 
me desperté, porque 
sabía que aquello tenía 
que ser una pesadilla, 
porque tanto Marco...

y p a r a no

dormirme más, me 
enchufé la radio y me 
salió aquello de : ‘Mi 
mono Ámedio y yo". Me 
levanté y me largué a la 
calle y allí me encontré a 
un amigo mío que se 
llama Marca ¡Para iqué 
decirles nada!
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REUNION DEL 
COMITE

Textil 
Tarazona

S.A.

MILITAR
HISPANO USA

Lo presiden el jefe del Alto Estado 
Mayor español V Harold Brown

y i.

fe® r

L empeño de 
Diputación en lograr 

"Textil Tarazona" vuelva

l a 
que 
a la

«4 MAORID, 30 (Cifra).-Esta mañana se ha reunido en 
M adx Id ^e I co m í té m il it a r d el con se j o 
hispano-norteamericano previsto en tí primer acuerdo 
compternentario del tratado de cooperación entre ambos 
países, firmado en enero de 1976.

presidida por eí teniente general 
Estado Mayor Español y 

*1® ta Junta de Jefes de dicho organismo^ y por 
S .JWiÿ .9«rteem«ricano Harold Brown, presidente de 
la junta de jefes de Estado Mayor nórteaméricarta.

Hoy viernes se reunirá también en Nueva York, tí 
consejo hispano-norteamericano que presidido por ios 

^Asuntos Exteriores de ambos países, 
Y. CV’-»" Vance en la actualidad, se 

Y títernativamente en España y en lós 
la reunión asisten también, «ñ 

generales Galarza ÿ Brown, el 
tad o Mayor de la Afinada y el general norteamericano Rodgers.

CREADO EN 1976

El consejo bispano-norteamericano sé creó 8« virtud 
dol primer acuerdo complementario del Tratado de 
Amistad y Cooperación entre España y Estados Unidos, 
firmado en Madrid e} 24 de enero de 1976, por ei 
ministro de Asuntos Exteriores, señor Aretiza, y eí 
secretario deJEstad o norteamericano, Henry Kissinger.

ET tratado de amistad y cooperaclôn çjue tiene ttha 
í durwióh ide. tífico años, entróen vigor y^e ratificado tí 
,21 de Septiembre de 1976, tras ser aprobado 'por tí 
Senado norteamericano. A diferencia del acuerdo 
ejecutivo a nivel de ministros de 1970, el tratado de 
1976 ;füe aprobado ¿por las Cortes y el Senado 
Norteamericano y ratificado por los jefes de Estado de 
losdospaSes. ■

consejo hispano-norteamericano es responsable de «gtí^ar la aplicación del Tratado de amistad y
que prevé el 

y ^estudia cualquier problema que pueda 
las medidai que puedan adoptarse 

para su resolución. ■ —
E19 de febrero de 1977, por primera vez desde su 

cpd^itUtío» formali se reunió en Madrid, en tí 
Ministerio de Asuntos Exteriores, ej consejo permanente 
de ¿representantes dtí consejo hispano*norteamericano.

ocasión, el Consejo aprobó las normas de ¿ 
de^roiio para el .nuevo Estado Mayor, combinado, 

acuerdo complementario número 5 del
T 5*? desarrollará sus funciones bajo 

dependencia del comité militar Conjuntó.

vi^ní * celebró en el palacio de
sesión'regular a nivel 

mine^ntíi^u^fue presidida por el ministro español de 
As^tos Extenores, señor Oreja y el secretario de Estad o 
norteamericano, señor Cyrus Vanee.

normalidad, es notable. Ayer se 
reunían con el presidente don 
Gaspar Castellanos, los 
miembros del jurado de empresa 
de la fábrica turiasonense para 
conocer los últimos 
acontecimientos al respecto.

5n estos instantes, la 
Diputación está pendiente de la 
autorización del Ministerio del 
Interior para que pueda 
intervenir en el asunto de Textil 
Tarazona. Este visto bueno por 

parte de la Administración ha 
llevado unos trámites 
complicados, puesto que han 
sido varios departamentos 
quienes han debido emitir 
informes favorables para llegara 
una participación activa por 
parte de la Diputación. Fue la 
Dirección General de Política- 
Financiera, además de un 
informe previo del Ministerio de 
Hacienda quien ha dado el 
último paso para llegar hasta 
esta autorización que 
posiblemente se concluya el 
próximo tunes, en el Ministerio 
del Interior.

Como se recordará la

Textii Tarazona con ia cantidad 
de J20.000.000 de pesetas de 
ios cuales el primer veinticinco 
por ciento será en efectivo y el 
75 por ciento restante mediante
un Además, e/

participará en ia reapertura de

presidente de la Diputación, 
señor Castellanos, ha incluido en 
el Pleno de hoy, aprobar el 
anteproyecto del presupuesto 
extraordinario que se va a 
conceder a "Textil Tarazona". 
Esta inclusión, no tiene otro 
motivo que el de agilizar tos 
trámites burocráticos para que, 
una vez concedida la 
autorización a la Diputación, los 
restantes pasos sean dados con 
extrema rapidez en pro de la 
reapertura inmediata de Tex til 
Tarazona, S.A.

En el Pleno de la Diputación 
que se celebra hoy se han 
incluido varios asuntos 
importantes a tratar. En el 
apartado de Comisión de 
Hacienda y Patrimonio, número 
20 se especifica lo siguiente: 
"Ap robar an teproyecto del 
presupuesto extraordinario para 
la fínanciación de diversas obras 
y sárvicios provinciales" . La 
importancia de este 'apartado es 
manifiesta por cuanto ei 
presupuesto ordinario de 1977 
ha sido invertido en su totalidad

Los 60 millones para ampliar el 
Palacio Provincial, destinados a 

obras y servicios de las provincias

Astilléros Españoles en Cádiz

• SITUACION 
CRITICA

/ a tres meses de la finalización 
del año se están aprobando 
p resupuestos extraordinarios 
para lograr que toda la provincia 
esté convenientemente dotada_ 
al meno^ de la infraestructura 
necesaria, tste es el empeño del 
presidente don Ga spar 
Castellanos, desde que se hizo 
cargo de la Diputación y está 
dispuesto a lograr que todos los 
pueblos de la provincia estén en 
condiciones.

Los sesenta millones de 
pesetas destinados para ampliar 
la Diputación Provincial van a 
ser invertidos en obras para tos 
pueblos ya que es más urgente 
esto últímo que ampliar la 
Diputación, nos ha manifestado 
su presidente.

Ft a p' a r t a d o 2 Î 
correspondiente a la Comisión 
de Cooperación y Planes de 
Obras y Servicios que se tratará 
en el Plano de hoy, es 
interesante por cuanto declarará 
la caducidad y revocación de 
determinadas subvenciones 
incluidas en Planes d-e 
Cooperación, de ejercicios 
anteriores. O -sea que todos los 
municipios que tenga asignadas

subvenciones y que, en esi.. 
momentos, estén paralizadas p 
la imposibilidad de utilizarlas
las obras que en un principio 
deseaba, pasarán a t 
redistribuidas nuevamente. Es 
puede suponer una cifra de mu//a uff/a ue 
de 50 md/ones de pesetas Pi .•
nuevas obras provincia/es.

También se incluye en 
Orden del Día la "confeccii 
inmediata de un Plan 
Urgencia de obras y servie^ í

E>

para dotar de abastecimiento
aguas a varios municipios de ¿ 
provincia.

Como se demuestra
Diputación, en tos meses de vk ! 
que le quedan con los actuah í = 
dirigentes, está dispuesta I
iograr que toda /e provinaa et
Gn C O nrf im înîmae^ ‘ien condiciones minimas
infrastructure. Un empeU
importante y necesario para
que el presidente de 
Diputación, don Gaspi p 
Castellanos, no escatima tiemp )

La prueba de ello es que '1 
se están aprobando presupueste ?
extraordinarios porque le it 
ordinarios han sido agotados, i 

D.LLAGUERñl^

Vigilantes jurados
CADIZ, 

Pr€ss) 
Astilleros 
Cádiz, ha

30 (Europa 
La empresa 
Españoles, de 
publicado una

La plantilla de i as

nota que se refiere a las 
dificultades de los 
armadores para conseguir la 
financiación necesaria para 
construir* los buques 
coiUratados, existen 
asimismo problemas de 
contratación.

“Todas las gestiones 
—dice el comunicado de 
AESA— se encaminan ai 
mantenimiento del actual 
empleo, pero no se le ha 
ocultado al personal que si 
estas no dieran resultado, se 
podría llegar a la iniciación 
d ñi expedientes de 
regulación del empleo

factorías de Matagorda y 
Cádiz, más el personal de 
empresas auxiliares, suman 
más de 10.000 trabajadores, 
algunos de los cuales 
podrían verse afectados por 
dichos expedientes.

La comisión-de la 
Federación de Empresarios 
del Metal de Cádiz visitará 
hoy al ministro de Industria 
en Madrid. Están 
gestionando otra visita ai 
ministro de Hacienda y ai 
presidente del Gobierno, 
para exponerle estas 
dificultades El gobernador 
civil.de Cádiz, y el delegado 
provincial de Trabajo 
asistirán a las citadas 
entrevistas*.

SE EXTIENDE
LA HUELGA

La situación se ha deteriorado 
más en Madrid y afecta también 
a Zaragoza

J

MAYSOUNAVE PRESENTA RECURSO DE 
CONTRAFUERO CONTRA EL DECRETO 
QUE RESTABLECE LA GENERALITAT

°’ (Europa Press).— Don Manuel Maysounave 
**®’ ® Proverista, ha comunicado

‘’“® ®®" ‘‘® h®* remitido alresid«ir 11’*’ ° * í®* **®**"*l«"to, por correo y desde Vitoria (su 
residencia) un escrito planteando recurso de contrafuero contra 
decmto4ey de restablecimiento de la Generalltat
1. Maysounave indica que el recurso está fundamentado en
en ?I^no?m í"®®"’***®®*'»"®”®’® ® indebido procedimiento seguido 
1 artículo 15’ ?“? *• Ampara su recurso enel artículo 4 de ia Ley de 5 de abril de 1968. y en el artículo sa ó ««•Miente de la Ley Orgánica del Estado. • > « articulo 59 y
el Maysounave-y los juristas decidirán, que

®«« Movimiento conforme a la Ley Orgánica del

tóM*ú"*^”***'^ *® ’•“’’«O mientras no se apruebe una nueva
constitución que termine con elconsejo*'. ffutob una nueva

últimas noticias últimas noticias
C.E.E.: SEIS MILLONES DE PARADOS

TERMINO LA PROTESTA DE TRACTORES

NUREMBERG, 30 (Efe).— A 5,8 millones se elevaba el número 
de parados en los nueve países de la Comunidad Económica Europea 
(GEE) en agosto pasado señaló aquí el vicepresidente de la comisión 
de Bruselas, Henk Vredeling.

En el Curso de una reunión en la que narticipaban representantes 
de catorce .p aises industrializados, Vredeling dijO' 
asimismo que desde 1975, fecha en la que la comunidad contaba 
con 4,6 millones de parados, el aumento de casi un millón es 
seriamente alarmante.

♦ 30 (Europa Press).— En la madrugada de hoy, mil
valores que se hallaban concentrados en las carreteras de la vega de 
Antequera, en señal de protesta por la situación del sector oliv'arero 
han vuelto a sus respectivas localidades.

<*e volver a la normalidad fue adoptado tras una 
reunión de las agrupaciones locales de la Unión del Olivar Español 
en Málaga y tras consultar con la sede central de Jae’n.

EL CONSEJO DE MINISTROS 
CONTINUA Sin convocatoria

MADRID, 30 (Europa 
Press).— Hoy continúa por 
segundo día consecutivo la 
huelga de vigilantes jurados, que 
afecta sobre^ todo a Madrid, 
Barcelona, País Vasco, Navarra y 
Zaragoza, aunque con distintos 
grados de intensidad en cada 
una de las zonas, según informa 
el “colectivo unitario de los 
trabajadores de vigilancia y 
seguridad”.

En Madrid la huelga registra 
una mayor incidencia que ayer, 
Mgún las mismas fuentes. Más 
de mil trabajadores del sector 
permanecen en asamblea 
permanente en la sede de 
Comisiones Obreras de Madrid, 
esta mañana, en espeta de 
acontecim ientos

Cabe destacar, siempre según 
estas fuentes, que alrededor del 

ciento, de las plantillas 
de Transportes Blindados” y 
‘‘Esabe Express” han 
abandonado el trabajo hov y se 
han sumado a la asamolea 
permanente de los trabajadores, 
mientras que en “Procesa” 
alcanza el 80 por ciento de la 
plantilla el paro.

VERSION DE LA 
PARTE EMPRESARIAL

MADRID, 30 (Europa Press)— a .continuaba sin convoefar la réiwiiAn *** mañana

Por su parte fuentes de los 
empresarios informan que en el

transporte de fondos 
Madrid la situación se hX 
deteriorado más con respectos 
ayer, asi “Esabe Express” sólí 
mueve la mitad de sus cochri 
mientras que ‘‘Transport? 
Blindados’’ tiene a todos sui 
vehículos trabajandi) 
normalmente.

En Barcelona el sectei 
registra normalidad a excepció» 
de la empresa “Remel” que yiL 
estaba parada ayer.

En cuanto al sector di 
vigilancia la situación, según Ift 
empresarios, es muy extraña, 
que vigilantes que ayer pararcí 
hoy están en sus puestos y otrot 
que ayer trabajaron hoy están a| 
huelga. De todos modos 1« 

de vigilanciij 
abandonados no son demasiadoí| 
en Madrid. En el resto dii 
España la situación es noimaL.| 
para la una del mediodía el jeftj 
Superior de Policía de Madrid, 
«tó a las empresas en e; 
Gobierno Civil a fin de tenfí 
una reunión sobre cuestiones in 
específicas aunque fuentes del, 
sector creen que se tratará d( 
temas de seguridad a la vista dtj 
la huelga y de los riesgoíL 
secundarios que ésta comportil 
para los bancos, cayas de ahorrol' 
y otras entidades privadas df¡. 
protección. i.

Gobierno. * medios de .a Presidencia del

BMZBír
REUNION DE LA COMISION MIXTA 

HISPANO-COMUNITARIA

MADRID, 30 (Cifra).— La reunión de la Comiiión mixta 
hispano-comunitaria, encanada de vigilar la aplicación del acuerdo 
preferencial de 1970 entre España y la C.E.E, ha comenzado esta 
mañana en la sede delinstituto Nacional de Industria.

La comisión está presidida por parte española por Raimundo 
Bassols, embajador de nuestro país ante la Comunidad, y por parte 
comunitaria, por Roland de Kergortay, director general adjunto a la 
Comisión Económica Europea.

Una segunda reunión de trabajo tendrá lugar esta tarde, tras la 
que se celebrara una rueda de prensa.

.1“,®*** * Gobierno se limitó a dar su aprobación al 
t^ámul*®'*" ®"*^’** Generalltat provisional y otros asuntos de 

de subsecretarios, pe reunirse 
esta tarde el Consejo, lo que es posible, estaría ocupado únicamente 
«"..¡«I • P’’®®’’”"® económico elaborado por el profesor Fuentes

El presidente éuárez conoce las líneas maestras de este programa 
y ahora falta someterlo a deliberación en Consejo de Ministros En 
algunos círculos empresariales se afirma que las medidas propuestas 
por el señor Fuentes Quintana son adecuadas para abordar el grave 
problema de la inflación. “El problema tiene unas causas y es de 
dominio público cuales sen los remedios, ignorarlo seria suicida" 
afirman esos medios.
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